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DIARIO INDEPENDIENTE

El alcalde justificó ayer que sin Obras Públicas no puede asilizarlo

Conde devuelve la ''pelota' ' de
la Fabrica de Armas a Page

El PSOE dice que 
Conde modificó 
el PEU para 
favorecer a un 
constructor

(Pág. 3)

El alcalde de Toledo, Agustín Conde manifestó ayer que desde 
el Ayuntamiento no se puede agilizar la cesión de los terrenos de 
la fábrica de Armas, mientras el consejero de Obras Públicas de 
la Junta de Comunidades de Castilla- la Mancha, Emiliano García 
Page, que es "quien tiene la facultad decisoria" no dé el visto bueno

al dictamen emitido por la Comisión Regional de Urbanismo. El 
informe en cuestión se mostraba a favor de la donación de los 
terrenos a la Universidad de Castilla- La Mancha para el acondi-
cionamiento de un nuevo campus. (Pág. 3)

La producción de 
aceite en la

REGION

Bono, Lucas y 
Gallardón harán 
comunes sus 
encuentros

Los presidentes autonómicos 
de Madrid, Castilla y León, y 
Castilla-La Mancha, reunidos 
ayer en Toledo, coincidieron en 
que las fronteras autonómicas no 
pueden servir para dividir a los 
ciudadanos y anunciaron que 
institucionalizarán este tipo de 
encuentros para establecer 
acuerdos entre estas tres regio
nes con problemas comunes.

Los presidentes regionales de 
Madrid, Castillay León y Castilla- 
La Mancha entienden, por otro 
lado, que las ciudades de Valla
dolid, Madrid y Toledo deberían 
estar comunicadas por líneas fe
rroviarias de alta velocidad, ya 
que así lo demandan los ciuda
danos de estas comunidades au
tónomas.

provincia supero 
en 1997 las 
100.000 toneladas

(Pág. 5)

Casi 4.000 
pacientes siguen 
en las listas de • 
espera del Insalud

(Pág. 7)

Talavera y 
Extremadura 
quieren lograr 
juntos el Ave

(Pág. 41)

(Pág. 13)

El presidente José Bono, aseguró ayer que "en la lucha contra el terrorismo, 
lo que tenemos que hacer los buenos españoles es apoyar a los gobiernos 
democráticos que quieren acabar con ETA, para aplaudidos cuando aciertan y 
cuando se equivocan para que no se den cuentan nuestros enemigos".

El Osasuna pone 
a prueba hoy la 
racha del Toledo

(Pág. 37)

Rodríguez: "Es 
necesario afrontar 
con optimismo las 
alianzas"

(Pág. 19)

La reforma de la 
fiscalidad de las 
pymes supondrá 
miles de millones

(Pág. 25)

Sebastiao Salgado expone 
en el Archivo Histórico

i

Ayer se inauguró en el Ar
chivo Histórico Provincial de 
Toledo la exposición fotográfi
ca "Terra" de Sebastiao Salgado, 
organizada por Asamblea de 
Cooperación por la Paz, ONG 
que actúa principalmente en el 
campo de la solidaridad, la co
operación al desarrollo y la de
fensa de Íos derechos humanos.

Las imágenes de esta mues
tra han sido una donación deí 
fotógrafo brasileño, que una vez 
más, ha querido que los benefi
cios que se recauden con la venta 

de sus fotografías se destinen 
'al Movimiento de los Trabaja
dores Rurales sin Tierra de 
Brasil.

Un total de 39 instantáneas 
componen la exposición de 
Salgado, en donde muestra la 
tierra de Brasil y los efectos de 
la enorme concentración de 
haciendas. Hombres y mujeres 
que, por millones, hacen fructi
ficar la tierra.

La exposición estará abierta al público hasta el 30 de enero.(Pág. 4) M.SOTO

M.C.D.
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en la región

U.UV1A

NIEVE

TORMENTA

I BONOLOTO
J1 
11wS

36 33 30
41 44 41

39
46

RC PC RC RC
1 39 2 25 2 <1^ 7 49

12/'01/98 13/01/98 14/01/98 16/01/98
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.................................. Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real: 
...................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00. 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas): M’ Elena Vera Pro. Alberche, 50.
(de 10 a 22); Jaime Carmena Ortega. Pza. Sagrario, 2.

(24h2rasliJoaquín M’ Isabel González. García Verdugo, 12.
(de 9.30 a 2z): Sabina Padilla Alonso. Cerería, 22.
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Hoy:. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.
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Hoy: Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.
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Hay: José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.
ILEESCAS

Hoy: Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062

Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS

PRIMITIVA
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Lunes 12 81.503
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DATOS FACILrrADOS POR Uk AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^AGLOMERADOS 
ClJCARRIÓN, S.A.

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial....................................................... 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias 2215 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 5741
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE.......................................................... 22 30 99
UNALTO Rental Serví¿e.................................................. 23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias..........................................................................................002
Información 003
Oficinas.........................................................................................004
Despertador 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
1 1Centro Asesor de la Mujer 21 10 03

L>~<C 1Correos 25 10 66
— J Teleruta 35 36 75

Jefatura Provincial de Tráfico .....................................22 43 34

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
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-HORMIGONES

SenM& (f(¡^vMtcíi

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 * 13500 CIUDAD REAL • Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33
CANTERA Y PU\NTA DE AGLOMERADOS: Cira. Nacional 401 P.K. 140.200 - 45480 URDA floledo) • Thio.: (925) 593021 • 593003



Sábado, 17 de enero de 1998El alcalde de Toledo, Agustín Conde, 
argumenta que no puede ceder los 
terrenos de la Fábrica de Armas 
mientras Page no modifique el Plan

Es necesaria la conformidad del consejero de Obras para donar los terrenos del nuevo campus

Conde asegura que sin Page no 
puede ceder la Fábrica de Armas
El alcalde de Toledo, Agustín Conde, señaló ayer que no 
está en su mano dinamizar la cesión de los terrenos de la 
Fábrica de Armas para el nuevo campus , sino en la del 
gobierno regional. Conde instó al rector de la UCLM a que 
se dirigiese a Page en sus solicitudes, pues, según él, de su 
consentimiento depende el inicio de las acciones.

MarVÁZQUEZ

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde manifestó ayer que des
de el Ayuntamiento no se puede 
agilizar la cesión de los terrenos 
de la fábrica de Armas, mientras 
el consejero de Obras Públicas 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla- la Mancha, Emiliano 
García Page, que es "quien tiene 
la facultad decisoria" no dé el visto 
bueno al dictamen emitido por la 
Comisión Regional de Urbanis
mo, El informe en cuestión se 
mostraba a favor de la dona
ción de los terrenos a la Univer
sidad de Castilla- La Mancha para 
el acondicionamiento de un nue
vo campus.

Parafraseando al consejero de 
Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, Conde afirmó que es 
Page quien tiene "la pelota en su 
tejado" y "de él depende que las 
actuaciones puedan llevarse a 
cabo en un plazo más o menos 
corto de tiempo".

Zambrana se había dirigido en 
días pasados al primer edil tole
dano con el fin de que éste con
cediese por la vía más rápida el 
documento de compromiso a la

Universidad en aras de iniciar las 
obras de remodelación y adap
tación del nuevo recinto univer
sitario en el mes de febrero, tras 
conocer el veredicto afirmativo 
publicitado por la comisión.

”El rector de la UCLM ha 
errado el tiro ''

Ante la petición que el rector 
de la Universidad de Castilla- La 
Mancha, Luis Arroyo, hizo al 
Ayuntamiento de Toledo, en re
lación a la urgencia que se debe 
conferir a la cesión de los terre
nos de la antigua Fábrica de 
Armas, Conde dijo que no tenía 
sentido que Arroyo le pidiese a 
él los terrenos porque hasta que 
Page no aprobase la modificación 
puntual del Plan él no podía ha
cer nada.

El alcalde de Toledo conside
ra que "el rector ha errado el tiro", 
porque "debería dirigirse a la 
administración autonómica para 
que apruebe cuanto antes la 
modificación necesaria del plan 
general que autorizaría al Ayun
tamiento a ceder los terrenos".

En este sentido. Conde con
cluyó argumentando que "lo que 

no es de uno, uno no lo puede ceder 
ni definitiva, ni temporal, ni pro
visionalmente”.

Las aulas podrían estar 
listas para octubre

Si se cumplen las previsiones, 
una vez se haya concluido la 
cesión de los terrenos de la Fá

Los terrenos de la antigua Fábrica de Armas podrían albergar el nuevo campus en octubre. M. SOTO

brica de Armas para la ubicación 
del nuevo campus universitario, 
las obras podrían iniciarse en 
febrero, lo que posibilitaría que 
en octubre pudieran estar acon
dicionadas y listas para su uso las 
nuevas aulas.

El consejero de Educación y 
Cultura piensa que es posible 
cumplir estas expectativas, pues 
una vez la Comisión de Urbanis

mo se ha pronunciado a favor del 
proyecto, éste ya está práctica
mente un hecho.

El dictamen de la comisión se 
solicitó tras las negociaciones 
sostenidas con el Ministerio de 
Defensa con el fin de conseguir 
la autorización para construir el 
nuevo campus de la Universidad 
de Castilla- La Mancha en los 
terrenos de la Fábrica de Armas.

El PSOE acusa a Conde de 
"decretazo" en el PEU

M.VÁZQUEZ

El grupo municipal socialista 
acusó ayer al alcalde de Toledo 
Agustín Conde, de haber modifi
cado unilateralmente el Plan 
^^Pecial de Urbanismo para dar 
pálida a la petición de un conoci- 

® empresario toledano que pro- 
y^ta la construcción de un ho- 

en el Casco Histórico.
El concejal socialista, Rober- 

e López, calificó la modificación 
e decretazo" ya que "no se ha 
insultado en ningún momento 
^Comisión de Urbanismo". De 

ese modo, según López, se rom
pe el consenso que hasta ahora 
existía en relación al Plan Espe
cial de Urbanismo aprobado de 
forma unánime por todos los gru
pos políticos, hecho que lo hacía 
depositario de ser el único acuerdo 
sancionado en esos términos 
desde 1979 en el seno del Con
sistorio toledano.

La modificación aumenta 
un 30% la edificabilidad

El Plan Especial de Urbanis
mo para el Casco Histórico, con

templaba un volumen concreto de 
edificabilidad, pero al plantearse 
esta modificación se prevé el 
aumento de un 30 por ciento en 
los metros que se permite cons
truir, según aclaró López.

El concejal socialista manifestó 
que el cambio es preocupante, 
pues no existe proyecto del nue
vo plan, ni comisión directora en 
la que deben estar presentes los 
diferentes grupos que intervie
nen en la modificaciones.

López aventuró la posibilidad 
de intereses particulares en la 
modificación e instó a Conde a 
responder en la Comisión. La modificación del PEU aumentará la edificabilidad en el Casco. M. SOTO
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Salgado muestra la realidad menos conocida de Brasil. M. SOTO La exposición está formada por un total de 39 fotografías. M. SOTO

Instalada en el Archivo Histórico Provincial de Toledo, donde permanecerá hasta el 30 de enero

Sebastiao Salgado muestra el lado más 
oscuro de Brasil en una exposición
La exposición está formada por 39 instantáneas del genial 
fotógrafo brasileño, quien las ha donado con el objeto de 
que los beneficios recaudados por la venta de las mismas sea 
destinados al Movimiento de los Trabajadores sin Tierra de 
Brasil. La muestra está organizada por la Asamblea de 
Cooperación por la Paz en Toledo.

Belén NARVÁEZ

Ayer se inauguró en el Archivo 
Histórico Provincial de Toledo la 
exposición fotográfica "Terra" de 
Sebastiao Salgado, organizada por 
Asamblea de Cooperación por la 
Paz, ONG que actúa principal
mente en el campo de la solida
ridad, la cooperación al desarro
llo y la defensa de los derechos 
humanos.

Las imágenes de esta mues
tra han sido una donación del 
fotógrafo brasileño, que una vez 
más, ha querido que los benefi
cios que se recauden con la ven
ta de sus fotografías se destinen 
al Movimiento de los Trabajado
res Rurales sin Tierra de Brasil.

Un total de 39 instantáneas 
componen la exposición de 
Salgado, en donde muestra la tie
rra de Brasil y los efectos de la 
enorme concentración de hacien
das. Hombres y mujeres que, por 
millones, hacen fructificar la tie
rra. Además, el fotógrafo brasi
leño refleja en ellas los conflic
tos agrarios y la violencia rural. 
Y la lucha de los campesinos sin 
tierra para recuperar su bien, 
garantía de vida, de ciudadanía y 
de dignidad.

Rostros arrugados y temero
sos de unas gentes que sufren 
cada día la falta de los recursos 
más básicos para vivir.

El Movimiento al que irán 
destinados los beneficios es una 
organización presente en todo 
Brasil, que lucha por una refor
ma agraria y un cambio social que 
abran los caminos de un desarrollo 

más justo, que parta del acceso 
de todas las personas a los re
cursos disponibles, a la seguri
dad alimentaria y a una verda
dera democracia participativa.

En cuanto al autor de la foto
grafías, Sebastiao Salgado, es un 
apasionado por la condición hu
mana, se interesa por los traba
jadores inmigrantes de Francia 
y por los campesinos de Améri
ca Latina. El conjunto de su obra 
ha sido premiado en numerosas 
ocasiones. Además, ha sido ele
gido dos veces como el mejor 
periodista del año por el Centro 
de Internacional de la Fotogra
fía de Nueva York.

Asamblea de Cooperación por 
la Paz se instaló en Toledo en 1996, 
aunque está presente en Casti
lla-La Mancha desde 1995, y 
desde entonces ha llevado a cabo 
numerosos programas de coope
ración al desarrollo en áreas sub
desarrolladas del mundo.

Esta organización también ha 
apoyado los procesos de pacifi
cación en Guatemala, El Salva
dor y Palestina. Sus actividades 
se centran, sobre todo, como dijo 
durante la inauguración de la 
exposición la presidenta de Co
operación por la Paz en España, 
Pamela O'Malley, en proyectos 
específicos, así como en la ayu
da a la mujer y en la preocupa
ción por todo lo relativo a su 
formación.

La muestra permanecerá en 
Toledo hasta el próximo 30 de 
enero, en la que ha colaborado 
la Junta con la cesión del local 
donde se exponen la fotografías.

2 í’ í

Sebastiao Salgado es uno de los fotógrafos más prestigiosos del mundo. MOISÉS SOTO

La Asamblea de 
Cooperación por 

la Paz es una
ONG que actúa 
en el campo de 
la solidaridad, 
la cooperación 
al desarrollo y 
la defensa de 
los derechos 

humanos M SOTOLa Junta colabora con la Asamblea de Cooperación por la Paz.
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El principal problema con el que se enfrentan los asricultores es la enfermedad de la mosca

La campaña de aceituna en Toledo 
alcanzó las 105.000 toneladas en el 97

Belén NARVAEZ

La campaña de aceituna en 
la provincia de Toledo es buena 
en cuanto a cantidad, con una 
recolección de 105.000 tonela
das, casi el doble que la del año 
pasado, pero que está muy lejos 
del "Año del siglo", que fue la 
campaña 93-94, donde se reco
gieron 32 toneladas más que este 
año.

Así lo anunció ayer, en rue
da de prensa, el presidente pro
vincial de ASAJA Toledo, Ma
nuel Juárez, quien añadió que ,a 
pesar de ser un buen año, existe 
el grave problema de la enfer
medad de la mosca, que está 
afectando, sobre todo a los agri
cultores de la Mesa de Ocaña, 
de la zona de Méntrida y de 
Valmojado.

Cosecha de buena calidad

Para esta organización agraria 
esto no quiere decir que la cose
cha sea de mala calidad, porque 
aunque haya un 20 por ciento de 
aceituna en el suelo, provocado 
por la enfermedad de la mosca, 
la está en el olivo es de buena 
calidad, "con una acidez de 0,3 a 
0,5".

Por lo que, según Juárez, no 
están justificados los bajos pre
cios que están pagando los 
almazareros, 10 o 20 pesetas por 
debajo de lo que se debería pa
gar.

50 pesetas por kilo de 
aceituna

En estos momentos se está 
pagando por el kilo de aceituna 
50 pesetas, la del árbol, y entre 
20 y 30 pesetas las del suelo.

De esta forma, agregó Ma
nuel Juárez, "esta cosecha va a 
ser más corta para el agricultor 
9ue el año pasado".

La gran cantidad que hay en 
el suelo hará que los agriculto- 
í’es pierdan mucho dinero.

ASAJA estima que, por 
ejemplo, en Mora se ingresen 
unos 300 millones de pesetas 
nienos.

El ataque de mosca ha sido 
nienos intenso, por otro lado, en 
los Montes y la Jara, principales 
zonas productoras de la provin- 
e>a, donde la cosecha es de gran 
calidad y no se ha caído tanto la 
aceituna, como en otros puntos 
de Toledo.

Grado de aciidez más bajo 
de lo normal

En estas áreas el grado de 
Acidez se sitúa en trono a los 0,3 
ygrados y el rendimiento está 
^ptre el 19 y el 22 por ciento, 
?*go más bajo del normal, según 
'niormó ASAJA.

En las comarcas de la Mesa 
® Ocaña, La Sagra-Torrijos y

Según Manuel Juárez, presidente provincial de ASAJA Toledo M.SOTO, "no es cierto que la cosecha sea de mala calidad".

V4

La Mancha, la calidad es más 
variable, debido a que un porcen
taje alto de aceituna, entre el 20 
y el 40 por ciento está en el sue
lo. Incluso en algunos municipios 
se supera el 50 por ciento de acei
tuna caída.

En esta zona de la provincia 
de Toledo el grado de acidez se 
sitúa entre el 0,7 y los dos gra
dos, los precios son más bajos, 
alcanzando sólo las 40 pesetas 
por kilogramo de aceituna del 
árbol.

En la provincia de Toledo 
existen en la actualidad 97.000 
hectáreas dedicadas al olivar y 
28.452 productores.

Con las 105.000 toneladas de 
aceituna cosechadas durante esta 
campaña se producirán 23.100 
de aceite de oliva.

Juárez considera buenas las 
medidas contra la peste porcina

En cuanto al brote de peste porcina clásica que están 
sufriendo los ganaderos de la provincia de Toledo, Manuel 
Juárez, manifestó que es muy duro para un ganadero tener que 
sacrificar un gran número de cerdos, pero que es lo que se debe 
hacer en estos casos, con el fin de "sanear la ganadería".

En este sentido, Juárez dijo que las medidas tomadas por las 
autoridades han sido correctas e hizo un llamamiento a los 
propietarios de granjas para que "tengan cuidado y no traigan 
cerdos de fuera", ya que se sospecha que la causa de este brote 
ha sido un camión con deficiencias sanitarias que procedía de 
Segovia.

No obstante, Juárez instó a la consejería de Agricultura y al 
Gobierno central a extremar aún más las medidas para que no 
quede ningún resquicio de peste, causante de la ruina de 
muchos ganaderos de la provincia.

ASAJA denuncia la existencia de 
una plaga de ratones en Toledo

La organización agraria ASAJA de Toledo denunció la 
existencia de una plaga de ratones que están afectando a casi la 
mitad de la provincia.

Si el año pasado, estos animales se comían las semillas de las 
plantaciones de pimientos de la zona de Recas, ahora atacan la 
producción de cereales y aceituna.

Según el presidente provincial de ASAJA, Manuel Juárez, -es 
asqueroso ver la cantidad de ratones que te puedes encontrar en 
las mismas carreteras de aquellas comarcas". Refiriéndose a los 
municipios de Ocaña, Madridejos, Consuegra y Quintanar sobre 
todo. El número de los roedores, según Juárez, "es altísimo", a 
pesar de que se esperara que disminuyese con las heladas.

Para solucionar el problema, los agricultores de las zonas 
afectadas mantendrán una reunión con el director general de 
Producción Agraria, Javier García Martín, el próximo 20 de enero.

El precio por 
kilogramo de 
aceituna del 

árbol oscilará 
entre las 40 y 50 
pesetas, muy por 
debajo de las 98 
pesetas que se 
pagaban el año 

pasado

?'‘i*

>A 
--J6 
1-.

Efectos producidos por la plaga de ratones en Villatobas.
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La remodelación está incluida en el Real Decreto que se aprobó ayer

Fedeto piensa que la reforma de las 
PYMES creará empleo en Toledo

La Tribuna

La Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto), considera 
que la aprobación del Real De
creto que modifica la tributación 
de las PYMES, tanto en el IRPF 
como en el IVA, llevado a cabo 
ayer en el Consejo de Ministros, 
será positiva y favorecerá la 
inversión y la creación de em
pleo en más de 21.000 empre
sas de la provincia, según refle
ja una nota de prensa remitida a 
esta redacción.

Durante la reunión manteni
da con los Secretarios de Esta
do de Hacienda, Comercio y 
PYMES (Pequeñas y Medianas 
Empresas), la Confederación Na
cional de Pequeñas y Medianas 
Empresas (CEPYME) se mos
tró muy satisfecha por el conte
nido del Real Decreto que, en 
su opinión revitalizará la econo
mía.

Los ejes de esta reforma son 
básicamente tres: la puesta en 
marcha de un nuevo sistema de 
tributación en el IRPF, denomi
nado Estimación Directa simpli
ficada, a la que podrán acoger
se aquellos empresarios que 
facturen menos de 100 millones 
de pesetas anuales.

El Real Decreto introduce, 
además, una reforma en es sis
tema de módulos, incentivando 
la contratación del primer traba
jador y permitiendo la amortiza
ción fiscal. La concerniente al 
IVA es la última de las 
remodelaciones que incluirá.

El Coronel Sierra Tabuenca 
recibió ayer la faja de General

LaTribuna

El Coronel Jefe de la Sección 
de Instrucción, Adiestramiento 
y Evaluación de la Academia de 
Infantería de Toledo, José Sie
rra Tabuenca, recibió ayer la faja 
de General, tras haber sido nom
brado General de Brigada el 
pasado 19 de diciembre.

En acto de imposición de faja, 
que se celebró en el Aula Mag
na de la Academia, con la pre
sencia de familiares y amigos, 
tuvo como padrino al General de 
Brigada en la reserva, Manuel 
Vicario,

La presidencia del acto, co
rrespondió al Teniente General 
Alfonso Pardo, como militar más 
antiguo, quien estuvo acompa
ñado por el General director 
López de Olmedo y los Tenien
tes Generales, Mariano Alonso

1

i

Fedeto cree que la reforma puede crear empleo en 21.000 empresas de la provincia. M. SOTO

permitiendo la posibilidad de 
deducir el IVA soportado a la 
compra de bienes y servicios.

Grupo de Seguimiento

A lo largo del encuentro con 
los secretarios de Estado del sec
tor empresarial, Fedeto solicitó 
la creación de un grupo de se
guimiento, en el que pueda par
ticipar y que tenga como misión

y Evaristo Muñoz,
En su discurso, Sierra desta

có la laborde sus superiores como 
instructores y también la de sus 
subordinados por "la lealtad que 
le demostraron, sin los que no 
habría podido llegar al empleo de 
General"

El acto concluyó con un vino 
de honor en el comedor de gala.

Dilatada trayectoria 
profesional

El ahora General Sierra 
Tabuenca, ha tenido un larga 
trayectoria militar al mando de 
unidades paracaidistas, además 
de ostentar el mando del regi
miento "Garellano45" de Bilbao,

Por otra parte, Sierra es pro
fesor de Educación Física, Es
pecialista en carros de combate 
y en unidades paracaidistas. 

detectar los posibles problemas 
que se susciten en la implanta
ción de la reforma.

Por otra parte, la Federación 
ha estado participando en suce
sivas comisiones de trabajo, que 
finalizaron con un paquete de 
propuestas al Ministerio, la ma
yoría de las cuales han sido acep
tadas y recogidas en la nueva 
normativa.

Asimismo, Fedeto colabora 

El nuevo General está destinado en la Academia de Infantería, m. SOTO

con CEPYME y el Ministerio de 
Economía y Hacienda en un 
Programa de Información que se 
desarrollará a lo largo de 1998, 
y tendrá como objetivo defen
der entre los pequeños empre
sario, fundamentalmente autóno
mos, las medidas que les afec
ten. Estas actuaciones se com
plementarán con otras diez re
uniones que la Federación tenía 
previsto celebrar en distintas

En Toledo los precios no subieron.

Consumo destaca 
la contención de 
los precios en 
C-LM durante la 
pasada Navidad

Efe

, El control de la evolución 
de los precios en los productos 
navideños, época en que se dis
paran las cifras de consumo, por 
excelencia, llevado a cabo por 
la Dirección General de Con
sumo ha puesto de manifiesto 
que los precios de éstos no sólo 
no se han disparado en su con
junto, sino que se mantuvieron 
constantes e incluso experimen
taron descensos.

Según informa la Oficina del 
Portavoz, esta relativa estabi
lidad de los precios se ha pro
ducido a pesar de que las pasa
das navidades se han definido 
como las más consumistas de 
los últimos años.

El cochinillo experimentó 
una importante subida

La Dirección General de 
Consumo señala que los precios 
que evolucionaron al alza de 
forma más negativa han sido los 
del cochinillo y los langostinos 
frescos, mientras que la conten
ción la mostraron principalmente 
los turrones y mazapanes y entre 
los productos que abarataron 
su precio se encuentra el pavo.

La evolución mostró diferen
tes comportamientos en las dis
tintas provincias de la región, 
ya que frente a la estabilidad de 
los precios de los artículos en 
Cuenca, la provincia de Albacete 
acusó los mayores incremen
tos y Ciudad Real experimentó 
las disminuciones más pronun
ciadas (en tomo al 35-45 pof 
ciento en algunos casos).

Las campañas surtieron 
efecto

A juicio de la Dirección 
General, este balance es la con
secuencia más inmediata del 
efecto producido en los consu
midores por las campañas na
videñas realizadas tanto por 1^ 
asociacjones de consumidone> 
como por la Administración’

Asimismo, se señala que. 
vez más, el consumidor caste
llano-manchego da un perfil mas 
responsable y sensibilizado con 
las compras y el gasto navios
ño.
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No obstante, las listas de espera de más de nueve meses se reducen un 99,57por ciento en CLM

La provincia de Toledo tiene 3.927 
pacientes en lista de espera del Insalud

Belén NARVÁEZ

En cuanto al número de pa
cientes en lista de espera, que se 
encuentran sobre todo en el área 
de traumatología, Toledo se si
túa con 3.927 pacientes. En Ciu
dad Real son 7.559, 4.509 en 
Albacete, 1.484 en Guadalajara 
y 1.470 en Cuenca.

Por otra parte, el director te- 
mtorial del INSALUD, José Julián 
Díaz Melguizo, informó ayer en 
rueda de prensa, que la provin
cia de Toledo ha sido donde más 
se ha reducido el gasto farma
céutico de toda la región, dismi
nuyendo en un 4 por ciento.

En el capítulo de inversiones 
por parte del Gobierno central, 
en el quinquenio que va desde 1997 
al 2001, en Castilla-La Mancha 
se invertirán cerca de 25.000 
millones de pesetas en 
infraestructuras sanitarias, loque 
supone un incremento del 81 por 
ciento respecto del quinquenio 
anterior.

Reformas en el Virgen de 
la Salud

Este presupuesto, según infor
mó Díaz-Melguizo, servirá entre 
otros proyectos, para reformar 
el servicio de urgencias del Hos
pital Virgen de la Salud de Toledo.

En el resto de la región, se in
vertirá en el desarrollo de pro
yectos de Atención Primaria y 
Especializada, entre los que des
taca el nuevo Hospital de Ciu
dad Real, para el que hay desig

nados cerca de 16.000 millones 
de pesetas y el Plan Funcional del 
Hospital Nuestra Señora del Pra
do de Talavera de la Reina.

"Este gran esfuerzo inversor", 
como manifestó Díaz-Melguizo, 
se concreta para este año con una 
cantidad que asciende hasta más 
de 3.000 millones de pesetas.

Según el INSALUD, los ob
jetivos que se había marcado en 
1997 de acabar con las listas de 
espera de más de nueve meses y 
de reducir la demora media a cien 
días se han cumplido en Castilla- 
La Mancha.

Según los datos ofrecidos.ayer 
en rueda de prensa por el direc
tor territorial del INSALUD, José 
Julián Díaz Melguizo, la lista de 
espera de más de nueve meses 
que en el último mes de 1996 era 
de 4.155 pacientes, un año des
pués ha quedado reducida a 18, 
lo que supone un 99,57 por cien
to menos.

La de menos de seis meses 
se ha reducido en un 58 por cien
to en Castilla-La Mancha.

Respecto al número total de 
enfermos a la espera de interven
ción, el INSALUD asegura que 
la lista ha disminuido en un 20 por 
ciento. En cuanto a la demora 
media quirúrgica, que a media
dos de 1996, era de 210 días, ha 
descendido en nuestra región 
hasta situarse en 96 días.

El delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, que acompañó en 
la rueda de prensa al director del 
INSALUD manifestó su satisfac
ción porque en Castilla-La Man-

El INSALUD quiere reducir las listas de espera, en 1998, a seis meses.

4
1
1

cha se hayan cumplido los obje
tivos marcados, incluso por en
cima de la media nacional.

Asimismo, Moro, dijo que estos 
demuestra que "el Gobierno atien
de de manera prioritaria a Cas
tilla-La Mancha, tanto en la ges
tión como en la inversión".

1
Los objetivos del INSALUD 

para este año están encamina
dos a la reducción de las listas 
de espera a seis meses, que la 
espera media se sitúe en 80 días 
y que las demoras en consultas 
externas no superen los cuatro 
meses

El gasto 
farmacéutico en 

Toledo ha bajado 
un 4 por ciento

Caballero afirma que el empleo para jóvenes 
no es una prioridad del Gobierno del PP

Efe

El año 1997 no fue ni el año 
del empleo ni de los jóvenes "por 
niucho que diga el Gobierno de 
José María Aznar", según mani
festó ayer el secretario general 
de las Juventudes Socialistas 
UJ-SS) y diputado nacional por 
^iudad Real, José Manuel Ca- 
Mlero.

^1 empleo no es prioridad 
para el rP

El dirigente federal de las JJ.SS, 
9oe hizo ayer un balance sobre 
*^s actuaciones del Gobierno 
^^ntral, apuntó que "el empleo 
^es realmente una prioridad para 

y hace falta un empuje de 
'‘^Versión pública para combatir 
^P^^^Q 9ue no se está realizan-

José Manuel Caballero criti
có que el Ministerio de Trabajo 
hable de 1997 como el año del 
empleo, una afirmación que con
sidera incierta, pues las contra
taciones indefinidas sólo repre
sentaron el siete por ciento del 
total de las realizadas durante el 
año pasado, y por tanto la valo
ración de esta situación es ne
gativa.

Política de vivienda

El secretario general de Ju
ventudes Socialistas reprochó 
también el fracaso de la política 
de vivienda desarrollada por el 
PP, porque "en 1996 se cumplie
ron tan sólo el 70 por ciento de 
sus objetivos y en diciembre de 
1997 no habían alcanzado el 53 
por ciento de lo previsto para el 
año".

También criticó José Manuel 
Caballero la política medioam
biental, educativa y judicial del 
Gobierno central y anunció que 
"el PP quiere hacer una refor
ma en el Código Penal sobre los 
delitos a menores que supondrá 
un endurecimiento inapropiado de 
las penas y deja entrever la im
posición a los jóvenes de una de
terminada moral sexual".

Por último, José Manuel Ca
ballero se refirió a la política del 
Ministerio de Defensa y recor
dó que "con un ejercito profesio
nal a punto de ponerse en mar
cha parece una incoherencia que 
se siga considerando la insumi
sión como un delito penal. Noso
tros, como siempre, pedimos que 
se busquen las vías administrati
vas para solucionare! problema", 
dijo el secretario general de las 
Juventudes Socialistas. José Manuel Caballero hizo ayer balance del año pasado.
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El concurso se enmarca dentro del Convenio Cultural Toledo

Conde presentó los premios del 
Certamen de Dibujo Navideño

Mar VAZOUEZ

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, presentó ayer los premios 
del Certamen de Dibujo Navi
deño organizado por el Conve
nio Cultural de la capital caste- 
llanomanchega, que integran las 
entidades Caja Castilla- La 
Mancha y Caja Madrid, donan
tes de las cartillas de ahorro que 
se otorgarán a todos los que han 
participado.

Conde estuvo acompañado 
durante el acto por el director de 
zona de Caja Madrid en Toledo, 
mientras que el director de Caja 
Castilla- La Mancha llegó al fi
nal de la comparecencia, excu
sándose por no haber podido estar 
presente.

Más de 1.000 trabajos per
tenecientes a los 1.100 niños pro
cedentes de todos los colegios 
de Toledo que participaron en el 
Certamen han sido merecedores 
del premio único que se otorga
rá a todos por igual.

El galardón consiste en una 
libreta de ahorros con una can
tidad inicial de 1.000 pesetas, 
concedidas al más de un millar 
de niños de los centros Ciudad 
de Aquisgrán, Santa Teresa, 
Nuestra Señora de los Infantes, 
Alfonso VI, Virgen del Carmen 
o San Lucas y María, entre otros, 
para las que se ha realizado una 
inversión de más de un millón de 
pesetas, financiada por CCM y 
Caja de Madrid.

El primer edil toledano agra
deció el apoyo de ambas entida
des bancarias "no sólo en éste 
sino también en otros proyectos 
culturales", y también al la par
ticipación y el entusiasmo de los 
niños en relación a la muestra 
úe sus aptitudes plásticas.

Conde terminó animando a los 
chavales a cultivar el gusto por 
la pintura y a fomentar el espíri
tu de ahorro, al que considera 
corno "beneficioso y saludable".

Proyectos del Convenio 
Cultural

----------------- . ___________________________________

El director de zona de Caja 
de Madrid Toledo manifestó su 
^tisfacción con el resultado del 
Certamen y con la estrecha co
laboración que se ha instaurado 
®n el marco del Convenio Cul
tural Toledo entre las citadas 
entidades bancarias y los cen
tros docentes.

Entre los proyectos que se 
están desarrollando destacó el 
Eoroidea", que organiza deba

tes entre los alumnos de 14 y 16 
^nos de centros de toda la ciu
dad, fomentando el diálogo en
tre los chicos de esas edades.

Además mencionó la VII 
Convocatoria del Encuentro de 
teatro, como otro de los logros 
cla obra social en la ciudad de 

Toledo.
El directivo resaltó la parti-

6086

Una pequeña muestra de dibujos se expuso durante la presentación de los premios.

Conde agradeció la participación de CCM y Caja de Madrid en el Convenio Cultural de Toledo.

cipación de Caja de Madrid y 
Caja Castilla- La Mancha en la 
Obra Social de la Ciudad de Toledo 
y del resto de la comunidad au
tónoma, en la que la primera em
pleó durante el 97 más de 550 
millones de pesetas destinados 
a financiar proyectos muy direc
tamente relacionados con la 
educación.

"Es importante destacar la 
participación en la ciudad a tra
vés del dividendo social- conclu
yó- que ascendió en todo el país 
a cifras superiores a los 12.000 
millones de pesetas.

M. SOTO

M. SOTO

CCM colaboró en todos los 
proyectos del Convenio en el 97

El presidente de Caja Castilla- La Mancha, Tomás Martín 
Peñato no pudo estar presente en el inicio del acto de 
presentación, por lo que el alcade de Toledo, Agustín Conde 
asumió el rol de portavoz de la entidad, informando que CCM 
participó en todos los proyectos del Convenio Toledo durante 
1997.

Este convenio, centrado principalmente en temas 
educativos, ha supuesto una estrecha colaboración entre la 
entidad y los centros docentes de la ciudad de Toledo.

El Ayuntamiento 
de Toledo 
impulsará 
medidas contra 
los malos tratos

M.VÁZQUEZ

Todos los grupos municipa
les que componen el arco polí
tico del Ayuntamiento de Toledo 

¡impulsarán medidas contra la 
violencia doméstica, para intentar 
paliar este problema social en la 
ciudad.

El alcalde toledano, Agustín 
Conde, expresó la voluntad que 
existe desde el equipo de gobierno 
de tomar todas las medidas opor- 

itunas para erradicar en la medi- 
1da de lo posible los malos tra- 
¡taos en la ciudad de Toledo.

Conde manifestó que el Con
sistorio realiza "una labor calla
da pero conveniente, sobre todo 
en la Casa de Acogida a muje
res maltratadas ubicada en la 
ciudad".

Apuntó que la dirección del 
centro no se da a conocer por 
motivos de seguridad y expresa 
petición de la mayoría de las 
mujeres que allí se acogen. En 
general, son mujeres que salen 
de sus casas "con lo puesto", 
continuó, que se disponen a pre- 

|sentar una denuncia contra sus 
maridos y no tienen dónde vivir, 
por lo que el Ayuntamiento les 
ofrece residencia.

Además, las mujeres del 
centro de acogida reciben ase- 

1soramiento y formación para 
introducirse en el mundo labo
ras, aparte de servicios de guar
dería y escolarización para sus 
hijos, que en la mayoría de los 
casos las acompañan.

Actuación de la Policía 
Local

El grupo municipal socialis
ta presentará en el próximo ple- 

! no una moción que instará a 
potenciar las actuaciones de la 
Policía Local respecto a los malos 
tratos.
!En este sentido. Conde ex

presó que no entendía cómo se 
iba a poder acometer esta pro
puesta, pues "en el mayor nú
mero de los casos la Policía no 
puede actuar porque no existe 
denuncia".

La causa, según el alcalde es 
la falta de educación social, ya 
que las mujeres suelen sentir 
vergüenza por sufrir malos tra
tos y la manifiestan a la hora de 
cursar la denuncia. Por otra 
parte, "convendría educar a los 
agresores en el sentido de que 
consideren la violencia domés
tica no como algo normal sino 
como un problema".

Por su parte, los socialistas 
proponen endurecer las actua
ciones de la justicia, e instan a 
que desde el Ayuntamiento se 
adopten medidas para combatir 
los malos tratos.

Así, el grupo socialista sugiere 
enviar una petición al Consejo 
General del Poder judicial "para 
que endurezca las medidas so
bre este delito y comunique a 
todos los fiscales que trabajen 
en un caso de violencia domés- 

’tica que apliquen las leyes con 
' contundencia".
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OPINION
Paro: nuestra propia y cruda realidad

"Mientras en la mayoría de las regiones 
españolas el paro ha descendido, hay unas pocas 
en las que los resultados han sido negativos"

El yelmo de Mambriiio

Paro:nuestra propia y cruda realidad

M
ientras las autoridades se preguntan e in 
vestigan el fraude en el suministro de ga 
solinas y gasóleos, ahora que la Organiza
ción de consumidores y usuarios y, a remolque, los 

medios de comunicación han denunciado semejante 
abuso en de Madrid y comarca, y nuestros políticos 
se estrujan meninges y aledaños para ver de acabar 
con el criminal abuso de ETA y los que la respaldan 
-aquí incluyo a los que, desde una posición demo
crática, o casi, les insuflan balones de oxígeno con 
criminal regularidad, la cruda realidad de las últimas

les algo, de todo tipo guardan silencio ya que, como 
los pájaros de la vega, se han hecho a las voces, que 
no son otra cosa que la cruda realidad que nos domina 
y siguen, impasible el ademán, hacia la consecución 
de sus más personales objetivos, j Para eso estamos !.

Pero lo cierto y verdad es que, digan lo que digan 
los políticos y algunos estudios bienintencionados, 
para la gran mayoría de nuestra región, y por tanto 
de buena parte de sus habitantes, hay escaso futuro 
por aquí, ya que el preciado don del desarrollo va 
a seguir pasando lejos de nosotros por una u otra

La Tribuna
de Toledo

MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

cifras del desempleo planean 
sobre nuestra provincia y re
gión con el peligro, y las con
secuencias, para nuestro de
sarrollo de una bomba atómi
ca.

Resulta y sucede que mien
tras en la mayoría de las re
giones españolas el paro ha 
descendido, hay unas pocas en 
las que los resultados han sido 
negativos y, ¡Oh sorpresa!, a 
la cabeza de ellas, como re
gión, estamos los castellano 
manchegos y, como no podía 
ser de otra forma, en primer 
lugar, por provincias, los 
ciudadrealeños. Como se ve, 
estamos dónde estuvimos 
siempre y donde vamos a se
guir estando, como decía hace 
semanas "La Actualidad Eco
nómica".

Y es que, queridos y sufridos lectores y conciu
dadanos, aquí nunca pasa nada. Si se fijan, sólo los 
dos sindicatos de clase, UGT y CC.OO. y un miem
bro del Gobierno regional con cargo de, digamos, 
segunda categoría, han dicho algo al respecto.

Los demás, los que manejan el cotarro que po
dría hacer varias esas cifras y sus funestas conse
cuencias, están en otras cosas. Líderes, por llamar-

No hay quién 
pueda discutir, al 
menos al día de 
hoy y con los 

presupuestos 98 
del Estado y de la 
Comunidad que se 
conocen, que no 

hay futuro alguno 
para los castellano 

manchegos

causa.
No hay quién pueda discutir, al 

menos al día de hoy y con los pre
supuestos 98 del Estado y de la 
Comunidad que se conocen, que no 
hay futuro alguno para los castella
no manchegos, salvo el vegetativo, 
fuera de las comarcas siguientes:ca
pital regional; zona norte de la pro
vincia de Toledo y corredor del 
Henares, en Guadalajara, por su 
contacto físico con Madrid; trián
gulo Albacete capital-Hellín- 
Almansa, por su proximidad a la 
costa levantina, y reino de taifas, o 
deseo cantonal, de Talavera de la 
Reina. Curiosamente, zonas todas 
ellas bien comunicadas por auto
vía con el resto de España o como 
haya que llamar ahora al viejo in
vento de los Reyes Católicos.

Lo demás, principalmente lo que
es Mancha, pura y dura, y sierra, tanto de Cuenca, 
como de Ciudad Real, Albacete, Toledo y 
Guadalajara, tiene escasísimas posibilidades de 
despegar con la política que nos imponen y los crue
les olvidos que seguimos soportando en silencio.

Y, encima, para algo que SI puede ayudamos a 
mejorar a algunas ciudades, me refiero a la Univer
sidad, le ponemos pegas y trabas. ¡ Para darnos un 
premio a casi todos !.

^-'^Cartas 
al Director

Compañero Juan 
Agustín, presidente 
de AUTO

El motivo de esta carta es el apor
tarte una visión y un nuevo enfoque 
de lo que para Juventudes Socialis
tas, organización que tú muy bien co
noces, es un proceso electoral y de lo 
que significa la existencia de demo
cracia dentro de la Universidad.

En primer lugar, no entiendo tu 
malestar por el hecho de que un gru
po de estudiantes decidan presentar

se libremente, y al margen de las aso
ciaciones universitarias existentes, 
a estas elecciones para intentar lle
var adelante sus ideas dentro de la 
Universidad. Creo que es un dere
cho del que todos disfrutamos y que 
no comprendo, como le puede mo
lestar a un joven progresista como 
yo te considero.

En segundo lugar, me preocupa 
mucho que al analizar estas elec
ciones utilices ciertas expresiones 
que a mi juicio son desafortunadas 
tanto en la forma como en el con
tenido de las mismas. Has acusado 
publicamente de "robo de votos", 
"actuar de pinza", "desconcertar a 
los estudiantes" por el simple "de
lito" de haber tomado la decisión 
democrática de presentar una can
didatura independiente a la Asocia
ción a la que perteneces. Me pare
ce que no es la manera más ade
cuada de referirse a la participación 
de un grupo de estudiantes a estas 
elecciones y más cuando tú "cola

boraste" en la existencia de esta can
didatura. Comprendo que en una Fa- 
cultad como la de Ciencias Judicia
les y Sociales que concentra a 3.000 
estudiantes, sea difícil asumir que, 
después de dos años presidiendo una 
Asociación universitaria, el mayor 
apoyo recibido a uno de los candi
datos de dicha Asociación presen
tados al claustro no llegue a 100 
votos, pero, sinceramente, no creo 
que toda la culpa de esto lo tenga la 
existencia de otras candidaturas.

No me gustaría terminar sin de
cir que como lo que todos preten
demos es la defensa de nuestra Uni
versidad, la búsqueda de una me
jor calidad en la enseñanza, y en de
finitiva, trabajar para y por los es
tudiantes, estamos dispuestos a lle
var a cabo una estrecha colabora
ción con la Asociación que tú pre
sides.

Oscar Ahijón Vos, secretario 
provincial de Juventudes Socia
listas de Toledo.
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MULTICINESNFCRLSTINA
SALA 1: "TITA^ICPases: 17,30 y 21,30
SALA 2: "AL LIMITE"Pases: 17,30;20:05 y 22:40
SALA 3: "ABRE LOS 0J0S"Pase^\ 17,30; 20:05 y 22,40
SALA 4: "COSAS QUEDEJÉ EN LA HABANA " Pases: 17,30; 
20:05 y 22:40

MUSEOS
TOLEDO

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "SE LO QUE HICISTEIS EL ÚLTIMO VERANO 
SALA B: "LLAMANDO A LOS POETAS DEL CIELO" 
SALA C: "ATÓMICA"
SALA D: "GEORGE DE LA JUNGLA"
Pases: 17,50;20,05 y 22,40

(0

TA^nA VERA DE LA REUVA.
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "TITANIO"Pases: 17,00 y 21,00
SALA 2: "SE LO QUE HICISTEIS EL ULTIMO VERANO
Pases; 17,00;20,00 y 22,30
SALA 3: "THE GAME"Pases: 17,00;20:00 y 22:30

U
TORRIJOS

MULTICINESBENIDORM
SALAMÍ "AIJEN RESURRECCIÓN" Pases: 19;15y21:45
SALA B: "DESPUÉS DE UNA NOCHE" Pase: 19:30 y 22:00

rKI.KVISIONLS
ÍA^AI

EL TOBOSO

TELETOLEDO
15:30 Dibujos animados
16:00 La Película

"Revuelta en la India

17:30 La Película 
"Long Shot"

19:00 Documental
19:30 Pasaporte caribeño

TALAVERA

20:00 Local musical
20:30 
21:00

Turbo 
Documental EXPOSICIONES

TOLEDODe sábado a sába-21:30 
do

22:30 La Película Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Greco: exg^osición de pintura 
de José Luis Nombela Gómez. Hasta el 17 de enero.

"Diez negritos

24:00 Teleagenda
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las van
guardias". Hasta el 25 de enero.

OCAÑA Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Exposición de pinturas y dibujos de 
Miwako Yamaquchi. Hasta el 4 de febrero.

Catedral de Toledo
- Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor" . Hasta 
mayo de 1998.

Archivo Histórico Provincial
- Exposición fotográfica de Sebastiao Salgado, titulada "Terra • 
De lunes a viernes de 10 a 14 y de 17 a 20. Sábados y festivos 
de 10 a 14.

ONDA CERO Toledo 
. 1080
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103 1 |04 105
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Talayera 

íLalí'ibuDa
de Toledo

92.9 
SER 

Toledo

El dial de Toledo

- La asociación cultural 
"Casa de Melilla" de 
Toledo celebrará el próxi
mo 29 de enero a las seis 
y media de la tarde unagala 
benéfica a favor de los 
damnificados por la riada de 
Melilla. Intervendrán en el 
acto el cantante Manuel 
Gerena, la banda de músi
ca de la Academia de In
fantería, la Tuna Universi
taria de Toledo, el grupo 
"Semillas del Arte", el coro 
"Nuestra Señora del Rocío", 
el humorista Carlos Catalino, 
el coro "Jacinto Guerrero" 
y el grupo de danza espa
ñola "Olías Sur". La gala 
tendrá lugar en el salón de 
actos de Caja Castilla La 
Mancha, situado en la ca
lle Talavera s/n.

- La Casa de la Torre 
de la localidad de "El 
Toboso" organiza boy una 
cena con baile de disfraces 
para re vivir el Carnaval de 
Venecia. El fotógrafo Fer
nando Medaño inaugurará 
su exposición y se proyec
tarán varias diapositivas 
acerca del carnaval 
veneciano. El acto comen
zará a partir de las 8 de la 
tarde.

- La sala de exposicio
nes del Ayuntamiento de 
Talavera acoge, hasta el 
próximo 15 de febrero la 
muestra "Los más raros 
insectos del mundo". La 
exposición recoge 26 temas 
que comprenden una am
plia variedad de cuestiones 
y estudia multitud de espe
cies de mariposas e insec
tos de formas, colores y 
tamaños inverosímiles.

- La Asamblea Local de 
la Cruz Roja de esta loca
lidad hace un llamamien
to a voluntarios, que po
sean el carné B-2, médicos, 
enfermeras y psicólogos 
para que colaboren y ayu
den a personas de la terce
ra edad.

06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Ejercicios para el 
alma
08:00 Nuestra Señora en las 
escrituras y en la tradición 
08:30 Rosario de Tierra 
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 No temas horas Santas 
13:00 Capitán gallego
13:30 Caminando con Jesús
14:00 Misa desde el 
Monasterio de Muestra 
Señora de los Angeles
15:00 La gloria del papado
15:30 La alianza de amor 
con la Virgen María
16:00 Windows on the 
church
17:00 Santificados en la 
verdad
17:30 El amor 
misericordioso
18:00 En concierto
19:30 Los salmos en la vida 
del rey David
20:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Nuestra misión: la 
misericordia
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el 
hjonasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30Gerbert
01:00 Éstelares EWTN
02.00 Contemplación
02:30 ¿ Quién dices tú que 
soy Yo?
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Hitos y mitos
04:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
05:00 Life on tlie rock

TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo*
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)
MANASALBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)

M.C.D.2022
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REGION
Alberto Ruiz-Gallardón, Juan José Lucas y 
José Bono mostraron su convencimiento de 
que el principio de solidaridad debe estar por 
encima del principio de autonomía

En el encuentro con los presidentes autonómicos de Castilla y León y Madrid

Bono negó la gestación de un 
fi^nte territorial contra nadie

Bono da su 
apoyo al 

Gobierno en la 
lucha contra 
el terrorismo

Los presidentes autonómicos de Madrid, Castilla y León, y 
Castilla-La Mancha, reunidos ayer en Toledo, coincidieron 
en que las fronteras autonómicas no pueden servir para 
dividir a los ciudadanos y anunciaron que institucio
nalizarán este tipo de encuentros para establecer acuerdos 
entre estas tres regiones con problemas comunes.

Efe-Toledo

Los presidentes autonómicos 
de Madrid, Castilla y León, y 
Castilla-La Mancha, reunidos 
ayer en Toledo, coincidieron en 
que las fronteras autonómicas no 
pueden servir para dividir a los 
ciudadanos y anunciaron que 
institucionalizarán este tipo de 
encuentros para establecer acuer
dos entre estas tres regiones con 
problemas comunes. Alberto 
Ruiz-Gallardón, Juan José Lucas 
y José Bono, que comparecieron 
en rueda de prensa tras mantener 
una comida en Toledo, mostra
ron su convencimiento de que el 
principio de solidaridad debe estar 
por encima del principio de au
tonomía y señalaron que los 
presidentes regionales no sólo 
tiene una responsabilidad con su 
territorio, sino también con el pro
yecto de España.

Bono negó que se esté gestando 
un frente territorial contra na
die, «el único frente que podemos 
constituir es el frente de la cor
dialidad, el del sentido común y 
el de la moderación» de tres re
giones que tienen casi 10 millo
nes de habitantes y representan 
el 40 por ciento del territorio 
nacional. «No somos nacionalis
tas, pero no creo que ningún pre
sidente nacionalista, por ejem
plo el señor Pujol quiera más a 
su territorio que el señor Lucas 
a Castilla y León, el señor

Gallardón a Madrid y quien les 
habla a Castilla-La Mancha (...) 
para los que no somos naciona
listas las fronteras importan 
mucho menos que las personas», 
dijo Bono. En este sentido, Ruiz- 
Gallardón comentó que «debemos 
romper ía idea de que las CC.AA 
desvertebran el proyecto nacio
nal (...) los ciudadanos deberían 
exigimos que nos entendiéramos». 
«Nuestra obligación no es sólo con 
los ciudadanos de nuestra regio
nes, sino también con todos los 
ciudadanos de España», agregó.

Nueva reunión, en febrero

Por su parte, el presidente 
castellanoleonés, Juan José Lu
cas, señaló que los problemas no 
entienden de fronteras y es pre
ciso la coordinación entre terri
torios vecinos para prevenir y 
planificar diversas contingencias, 
al tiempo que anunció que en el 
mes de febrero se volverán a re
unir los tres residentes autonó
micos en Valladolid.

La implantación de un distri
to universitario compartido para 
las tres autonomías, la peste 
porcina, el teléfono de urgencias 
único, la reforma urgente del 
Senado, y diversos asuntos en 
materia agrícola y medioam
biental fueron los principales 
temas que debatieron los man
datarios autonómicos durante su 
almuerzo. Sobre la reforma del

Lucas, Bono y Ruiz-Gallardón, ayer en

II

el Palacio de Fuensalida. efE

Senado, los tres presidentes con
sideraron que es urgente que la 
Cámara Alta sea un foro de re
presentación territorial y, en 
concreto, Ruiz-Gallardón dijo que 
a su juicio sería conveniente no 
sólo una reforma reglamentaria, 
sino una reforma constitucional.

En cuanto a la peste porcina 
clásica que afecta a diversas zonas 
de las tres comunidades. Bono in
dicó que aunque no era un -asun
to del orden del día sí se ha tra
tado y se ha puesto de manifies
to la necesidad de que la infor
mación sea puntual y no se ma
nipule, ya que el brote «está lo
calizado en puntualísimas ex
plotaciones». Además, los tres 
presidentes indicaron que deben 

establecerse compensaciones 
para los ganaderos que deben 
sacrificar sus piaras por la pes
te, para que no suponga un sa
crificio económico. Sobre las 
peticiones que ha realizado 
Castilla-La Mancha reclaman
do las competencias sanitarias, 
tanto Lucas como Gallardón 
discreparon con el presidente 
Bono. No obstante, Ruiz- 
Gallardón comentó que no le cabe 
duda de que cuando los tres pre
sidentes tengan en sus manos las 
competencias sanitarias alcan
zarán un acuerdo para que los ciu
dadanos de las tres regiones no 
tengan problemas para ser aten
didos en ninguna de las otras co
munidades.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, aseguró 
ayer que «en la lucha contra el 
terrorismo, lo que tenemos que 
hacer los buenos españoles es 
apoyar a los gobiernos 
democráticos que quieren 
acabar con ETA, para 
aplaudirlos cuando aciertan y 
cuando se equivocan para que 
no se den cuentan nuestros 
enemigos».

Bono, que hizo estas 
declaraciones en la rueda de 
prensa que ofreció junto a 
Alberto Ruiz-Gallardón y Juan 
José Lucas tras el encuentro 
mantenido por los tres 
dirigentes autonómicos en 
Toledo, insistió en que el 
Gobierno central siempre 
tendrá su apoyo incondicional 
en esta materia y afirmó 
«todos somos potenciales 
víctimas de ETA».
Asimismo, el presidente 
regional destacó la labor de los 
partidos en Ajuria Enea y 
«sobre todo de la Guardia 
Civil, de la Policía Nacional, 
de la Ertzaintza y de todos los 
que se sienten agredidos pria 
Énea y «sobre todo de la 
Guardia Civil, de la Policía 
Nacional en la lista de 
víctimas». Por su parte, el 
presidente de la Comunidad de 
Madrid, Alberto Ruiz 
Gallardón, agradeció las 
palabras de Bono y el discurso 
del PSOE de apoyo al 
Gobierno en su política 
antiterrorista.«Es tal abismo el 
que nos separa a los terroristas 
y a los demócratas que no 
podemos tener ni la frivolidad 
ni la irresponsabilidad de 
mantener discrepancias», dijo 
el presidente madrileño.

Los 3 presidentes ven necesario un 
Ave Valladolid-Madrid-Toledo

Efe-Toledo

Los presidentes regionales de 
^adrid, Castilla y León y Casti
lla-La Mancha entienden que las 
ciudades de Valladolid, Madrid 
y Toledo deberían estar comuni
cadas por líneas ferroviarias de 
^Ita velocidad, ya que así lo de- 
•^andan los ciudadanos de estas 
comunidades autónomas. Según 
explicó el presidente de la Comu- 
•lidad de Madrid, Alberto Ruiz

Gallardón, los tres presidentes 
vamos a trabajaren este proyec
to «conscientes de que la titula
ridad de estas infraestructuras 
corresponde a la Administración 
del Estado y que, por tanto, de
berá ser el Ministerio de Fomen
to el que, después de nuestro 
impulso, realice las iniciativas». 
Ruiz-Gallardón, que se reunió en 
Toledo con sus homólogos de las 
dos castillas, Juan José Lucas y 
José Bono, indicó que los con

tactos mantenidos en los últimos 
meses han posibilitado un pro
yecto de comunicación de alta 
velocidad entre Valladolid y 
Madrid. Asimismo, el presiden
te madrileño comentó que hacia 
el sur existe una red de alta ve
locidad entre Madrid y Sevilla, 
que podría utilizarse en mayor 
medida con una extensión de la 
misma (la línea sólo discurre a 
unos nueve kilómetros de Toledo).

«Valladolid, Madrid y Toledo 
tienen una vocación de encontrar
se más que antes por transporte 
público (...) y eso exige buenos 
mecanismos de transporte ferro
viario de alta velocidad».

Por otra parte y en cuanto a la 
extensión del abono transporte de 
Madrid a Toledo, Ruiz-Gallardón 
dijo que la experiencia que se ha 
realizado con Guadalajara ha sido 
muy positiva. ¿Ave a Valladolid y Toledo?.
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El director de la Guardia Civil visitó la 141 Comandancia del Cuerpo en Guadalajara 

Valdivielso: ETA brindaría con champán 
si la Guardia Civil saliera del P. Vasco

Efe-Guadalaiara

El director general de la Guar
dia Civil, Santiago López Valdi
vielso, defendió ayer en Guada
lajara la presencia de la Benemé
rita en el País Vasco y afirmó que, 
si algún día este cuerpo abando
nara esta zona, «los etarras brin
darían con champán».

López Valdivielso rechazó las 
declaraciones efectuadas por el 
presidente del Partido Naciona
lista Vasco (PNV), Xavier 
Arzalluz, en las que cuestiona
ba la presencia de los Cuerpos de 
Seguridad del Estado en el País 
Vasco y puntualizó que entre las 
misiones propias de la Benemé
rita figura la de combatir el te
rrorismo. En este sentido elogió 
la labor realizada por los agen
tes de este cuerpo para salvar la 
vida al funcionario de prisiones 
secuestrado por ETA José Anto
nio Ortega Lara.

A preguntas de los periodis
tas sobre el hecho de que última
mente ETA haya convertido en 
blanco de sus acciones terroris
tas a los cargos públicos del PP 
en el País Vasco, López Valdi
vielso indicó que, aunque se ha 
producido cierta variación en 
cuanto a los objetivos directos, 
su fin sigue siendo «atemorizar, 
atentar y desestabilizar a la so
ciedad española».

Añadió que, «aunque ahora 
son los concejales del Partido 
Popular quienes están en el pun-

López Valdivielso en una imagen de archivo en la Comandancia de Pamplona. T. FERNANDEZ

López Valdivielso confirmó en Guadalajara su intención de 
no cerrar ninguna Casa Cuartel en todo el territorio nacional

to de mira de ETA, ello no quiere 
decir que éstos sean su único ob
jetivo; por desgraciaa lo somos 
todos los españoles y, por tanto, 
tenemos que estar siempre uni

dos luchando contra ese fenóme
no». Respecto a la rumoreada 
desaparición de las Casas Cuar
tel en todo el territorio nacional, 
López Valdivielso confirmó su in

tención de no cerrar ninguna, 
«porque consideramos -dijo- que 
los ciudadanos quieren a este 
Cuerpeen sus municipios». López 
Valdivielso, que viajó hasta

Guadalajara para revisar la 141 
Comandancia de la Guardia Ci
vil, destacó la importancia que 
tiene la presencia física de la be
nemérita, aunque admitió que «te
nemos mucho que mejorar en 
infraestruc-turas como conse
cuencia de una política 
desacertada».

Según este responsable, «se ha 
dejado que se deteriore mucho 
nuestra red de acuartelamientos 
y ahora vivimos en una época pre
supuestaria difícil, que impide 
poder ampliar los presupuestos». 
No obstante auguró un plan fu
turo de pequeñas reformas para 
mantener las Casas Cuartel en 
buen estado y anunció que en los 
próximos presupuestos no se 
prevén importantes aumentos en 
la plantilla de efectivos, «por
que hay unos objetivos que cum
plir». López Valdivielso manifes
tó también que cualquier ciuda
dano se siente más seguro cuan
do hay un cuartel en su munici
pio y «creo que tiene menos 
posibilidad de que le atraquen».

Nuevo cuartel en Sigüenza

En cuanto a inversiones con
cretas para estas dependencias, 
López Valdivielso no adelantó 
cifras, pero señaló que uno de los 
proyectos más inmediatos en el 
caso de la provincia de 
Guadalajara es la construcción 
de un nuevo cuartel en Sigüenza, 
cuya ubicación se decidirá en 
breve y cuyas obras comenzarán 
en 1999.

Guadalajara: el presunto agresor 
de una embarazada será juzgado

La Diputación de Albacete 
solicita la cesión del Hospital 
de Los Llanos

Efe-Guadalaiara

Juan Francisco Pánaga, que 
golpeó a su esposa cuando iba a 
dar a luz y que quedó en libertad 
al considerarse que no había de
lito en la agresión, será finalmente 
juzgado el 11 de febrero en 
Guadalajara, al verificar la Fis
calía del Juzgado número 4 de la 
capital la concurrencia de ma
los tratos continuados.

Este mismo juzgado decretó 
la libertad del presunto agresor, 
de 37 años, por considerar falta 
y no delito el golpe que propinó 
en la cara a su compañera, Jo
sefa Molina Palomino, el pasa
do 8 de enero, un día antes de 
ésta diera a luz.

No obstante, la Fiscalía or
denó una investigación, ante la 
posiblidad de que hubieran exis
tido malos tratos con anteriori
dad. La fiscal que lleva el caso, 
Isabel Balairón, considera que sí 
hay delito, pues al parecer Jose
fa, de 33 años, había sido objeto 

de agresiones por parte de su 
compañero en anteriores ocasio
nes y que, por miedo, no había 
denunciado hasta el pasado 8 de 
enero.

Piden una pena de un año 
y seis meses

De este modo, el Ministerio 
Público pide para Pánaga una 
pena de un año y seis meses de 
prisión, el arresto de cuatro fi
nes de semana, y una indemni
zación para su compañera de 
50.000 pesetas por los daños 
morales causados.

Se da la circunstancia de que 
la víctima, tras dar a luz, regre
só con su compañero al domici
lio de ambos en Fuentelencina 
(Guadalajara), después de recha
zar la oferta que le efectuó la 
Consejería de Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para residir 
junto a su hija recién nacida en 
un piso de acogida para mujeres 

maltratadas, según consta en el 
escrito de calificaciones de la 
Fiscalía.

En su informe, la fiscal seña
la que el acusado tiene un carác
ter agresivo y violento, y apro
vechó la dependencia afectiva y 
económica que Josefa tenía de él 
para golpearía y causaría lesio
nes. Josefa no denunció antes las 
agresiones, porque temía por su 
integridad física, por la de su hijo 
y por su embarazo, ya que en 
otras ocasiones Juan Francisco 
la había golpeado y causado le
siones en la cara, cuello y bra
zos.

La mujer no 
denunció antes las 

agresiones por 
temor a su 

integridad física

Efe-Albacete

La Diputación Provincial de 
Albacete ha solicitado formal
mente a la Tesorería General de 
la Seguridad Social la cesión del 
Hospital de Los Llanos de 
Albacete, adonde está previsto 
trasladar el centro psiquiátrico 
de Las Tiesas.

En la comisión de Salud, 
Consumo y Servicios Sociales 
de la Diputación reunida ayer 
se dio cuenta a los grupos polí
ticos de la carta que el presi
dente de institución provincial, 
Emigdio de Moya, ha remitido 
a la Tesorería General de la Se
guridad Social, por la que se 
solicita formalmente la cesión 
del Hospital de Los Llanos para 
ubicar e! psiquiátrico.

Según informó ayer el dipu
tado responsable del área de Sa
lud, Rosendo Piqueras, en la 
carta se insta a que se realicen 
las gestiones correspondientes 

para que la cesión se produzca 
cuanto antes, una vez que sea 
aprobada por el Consejo de Mi
nistros.

Informes

Cuando se autorice el traspa
so la Diputación albaceteña ten
dría que elaborar una serie de in
formes y someterlos a aprobación 
plenaria, para después realizar 
las obras de acondicionamiento, 
que podrían estar concluidas en 
un plazo de unos seis meses con 
un coste superior a los doscien
tos millones de pesetas.

En la misma Comisión de 
Salud, Consumo y Servicios 
Sociales se abordó el nuevo con
venio de colaboración con la re
sidencia asistida «San Vicente 
de Paul» propuesto por la Junta 
y que, según dijo Piqueras, per
judica económicamente los inte
reses de la Diputación ^^ 
Albacete.
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clima de discordia que existe en el patronato 
de Albacete, donde su presidente, Emigdio 
de Moya, "roza incluso la ilegalidad" HEBiD

Sesún anunció ayer el consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana

La integración de los centros adscritos 
a la UCLM comienza el próximo curso
El consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana, 
anunció ayer en Albacete la intención del Gobierno regio
nal de iniciar el próximo curso el proceso de integración a 
la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) de los nueve 
centros adscritos que ahora están regidos por patronatos.

LJL

El consejero adelantó que en 
los próximos meses se iniciarán 
las conversaciones con los dis
tintos patronatos con el fin de 
rescindir los contratos que se 
mantienen con ellos y empezar 
en el curso 1998-1999 una nue
va relación. Los nueve centros 
universitarios adscritos a la 
Universidad de Castilla-La Man
cha son el de Humanidades, en 
Albacete, Dirección y Adminis
tración de Empresas y Relacio
nes Laborales en Cuenca, Dere
cho, Dirección y Administración 
de Empresas y Relaciones Labo
rales, en Ciudad Real y los de 
Terapia Ocupacional, Diploma- 
tura de Empresas y Trabajo So
cial, en Talavera de la Reina.

En rueda de prensa, el conse
jero manifestó su malestar por el 
clima de discordia que existe en 
el patronato de Albacete, donde 

su presidente, Emigdio de Moya 
(a su vez presidente de la Dipu
tación provincial) «sobrepasa las 
competencias que le son propias, 
rozando incluso la ilegalidad».

Medicina se implantará el 
próximo curso

En otro apartado de cosas, se 
refirió a la polémica Facultad de 
Medicina que se implantará, 
aseguró con rotundidad, en el 
próximo curso si el Consejo de 
Universidades da el visto bueno. 
Zambrana recordó que, en la 
actualidad, Castilla-La Mancha 
es la única comunidad autóno
ma pluriprovincial que carece de 
estos estudios, aunque se ajusta 
a la media nacional y europea para 
reclamar de la Administración 
educativa su implantación.

El consejero explicó que exis
te una Facultad de Medicina por 
cada millón y medio de habitan-

Justo Zambrana, consejero de Educación y Cultura de la Junta.

tes y Castilla-La Mancha está en 
un 1,7 millones, mientras que en 
Europa esta cifra se rebaja a los 
1,3 millones.

El trámite para implantar esta 
licenciatura depende del Consejo 

de Universidades que, a través 
de la Subcomisión de Centros y 
Alumnos, deberá dar su visto 
bueno para posteriormente pasar 
a la Comisión Académica, for
mada por 48 rectores y el Minis

terio de Educación, y la Comi
sión de Coordinación, integrada 
formada por las distintas comu
nidades autónomas y el Gobier
no central.

Zambrana mostró su confian
za, no obstante, en que en el Go
bierno central apoye los 
posicionamientos de Castilla-La 
Mancha y, en breve, se puedan 
empezar a abrir los plazos de las 
matrículas.

Respecto al sistema de finan
ciación universitario, el conse
jero señaló, en respuesta a las 
críticas lanzadas por algunos 
dirigentes del Partido Popular, 
que el Plan de Inversiones ava
lado por la Junta se hace con una 
financiación a largo plazo.

En otro orden de cosas, ase
guró que dentro del ejercicio de 
1998 comenzarán las obras de 
construcción de las pistas de 
atletismo para la ciudad de 
Albacete, cuyo plazo de ejecu
ción se ha estimado en seis meses.

El presupuesto para las mis
mas asciende a 200 millones de 
pesetas y el proyecto de construc
ción está prácticamente ultima
do, aseguró el consejero Justo 
Zambrana.

Los sindicatos fiieron la respuesta de la clase 
trabajadora a la debilidad de los partidos

Luis RESOLA

La génesis del sindicalismo 
en España, y su concreción en los 
años anteriores a la Guerra Ci- 
''ú fue objeto de conferencia ayer 

las seis de la tarde en la Uni- 
''ersidad de Castilla-La Mancha.

La Sala de Oculos de San 
Pedro Mártir, en el campus de 
Toledo, acogió una 
^ideoconferencia titulada "Sin
dicalismo y clase obrera, 1911- 
•936", impartida por el profesor 
de la Universidad de Zaragoza 
Larios Forcadell. Esta conferen
cia forma parte de las jornadas 
^obre "Movimientos sociales en 
A^^Paña Contemporánea II-III, 
*989-1936", que se viene desa
bollando en la universidad regio-

Carlos Forcadell expuso, 
porno idea eje de su ponencia, la 
'importancia que los sindicatos 

han tenido como movimiento 
social en la historia contempo
ránea de España, que contrastó 
en sus inicios con la debilidad de 
los partidos políticos.

El profesor explicó que entre 
1917 y 1920 los sindicatos aco
gían en su seno a un millón de 
trabajadores, convirtiéndose en 
un poder de masas. Dentro de 
estas organizaciones, laque más 
fuerza tuvo fue la Unión Gene
ral de Trabajadores.

En aqu^l entonces, la socie
dad española no confiaba en unos 
partidos políticos debilitados, 
hasta el punto de que Largo 
Caballero, secretario general de 
la UGT, era más popular y se
guido que los secretarios gene
rales del PSOE. UGT y la Con
federación Nacional de Trabaja
dores.

Tanto en la CNT como en 
UGT existían grupos de dirigen

tes de partidos. En la CNT exis
tía un grupo de anarquistas, la 
FAI, que intentaba dirigir la or
ganización. Pero los sindicatos 
eran la respuesta de la clase tra
bajadora a sus problemas diarios, 
por lo que tenían una gran iden
tidad de clase.

Esta misma identidad se man
tiene en la Transición Democrá
tica, superado el sistema de sin
dicato vertical franquista. En los 
años 70, Comisiones Obreras, un 
nuevo sindicato surgido para las 
nuevas demandas de una socie
dad moderna, tenía un gran po
der de movilización, superior al 
de los partidos políticos.

Para el futuro, Forcadell con
sidera que los sindicatos españo
les tenderán, cada vez más, a 
homogeneizarse con los sindica
tos europeos, para plantearse 
acciones supranacionales y a la 
vez intercomunitarias.

La charla fue transmitida por videoconferencia a todos los campus. M.SOTO

M.C.D.
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En ellI Ciclo de Conferencias orsanizadapor la Escuela Universitaria de Arquitectura Técnica de Cuenca

Las fundones y propiedades del yeso 
tratadas en una conferencia en Cuenca

J.L.MUÑOZ SÁNCHEZ

El II Ciclo de Conferencias de 
Información Técnica organiza
do por la Escuela Universitaria 
de Arquitectura Técnica de Cuen
ca continúa tras las Navidades 
con la conferencia titulada "Ye
sos y placas de yeso", que corrió 
a cargo de José Miguel Montiel, 
jefe de Productos en Polvo de la 
Empresa Iberyeso.

En esta conferencia, se trató 
de dar una visión general y com
pleta de lo que es el mundo del 
yeso, de la escayola y de los 
prefabricados realizados con 
estos dos materiales que tienen 
una implantación muy extensiva 
sobre toda la construcción que 
se aplica en España de forma 
generalizada.

Asimismo, se explicó que el 
yeso se presenta en forma de polvo 
que se utiliza fundamentalmente 
para amasar y para aplicaren pa
redes, en paramentos o en techos. 
El objetivo de su utilización es tratar 
de dejar un aspecto estético lo 
suficientemente bueno para que 
luego reciba un acabado, una 
pintura o un empapelado que de 
lugar a que acoja la vida de for
ma agradable, que preste cuali
dades suficientemente beneficio
sas para que ese espacio que va 

a ser ocupado por personas sea 
adecuado.

Montiel destacó que "una de 
las funciones más importantes del 
yeso es la estética y también tie
ne propiedades en cuanto a re
gular cierta hidrometría interior, 
es decir, que afecta de alguna 
manera a la humedad que tienes 
dentro de los espacios habitados. 
En gran medida tiene también un 
efecto acústico, ya que sirve para 
que la sonoridad de los espacios 
sea un poco menor y más agra
dable".

"Trilogía'' de materiales 
de construcción

Asimismo, se habló de que el 
yeso es uno de los materiales más 
tradicionales que hay de la 
"trilogía" (yeso, cal y barro). Estos 
materiales son fáciles de obte
ner, fáciles de trabajar y dan muy 
buen resultado.

Según comentó José Miguel 
Montiel a este periódico, "esta 
conferencia nos da más informa
ción de lo que querríamos ofre
cer sobre todo teniendo en cuenta 
que hablamos en una Facultad que 
va a tener su primera promoción 
y que por tanto para nosotros es 
muy importante".

Esta es la penúltima conferen-

,, FOTO-RES
La conferencia corrio a cargo de Jose Miguel Montiel.

cia encuadrada dentro del II Ci- ción Técnica que comenzó en bre de 1997 y que concluirá el 
clo de Conferencias de Informa- Cuenca el pasado 6 de noviem- próximo 22 de enero.
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VICERRECTORADO DE PROFESORADO 
CONVOCATORIA DE PROFESORADO

Sc convocan diversas plazas de profesorado universitario, como consecuencia de vacantes producidas y transformación de otras plazas ya 
dotadas, según las bases a continuación expresadas.

BASES DE LA CONVOCATORIA
(Están expuestas en los tablones de anuncios de todos los Vicerrectorados, Facultades, Escuelas Técnicas Superiores y Escuelas 

Universitarias de esta Universidad).
Las instancias deberán presentarse en el Rectorado de la Universidad de Castilla - La Mancha: CZ Paloma, 9; 13071 Ciudad Real, 

por cualquiera de los procedimientos establecidos en la Ley 30/1992 de 27 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Administraciones 
Públicas y del Procedimiento Administrativo Común (B.O.E. de 27 de noviembre), en la que se hará constar los siguientes datos de la plaza; 
Departamento, Tipo de Plaza, Centro, Area de Conocimiento y en su caso asignatura.

Las Universidades de Deusto 
y País Vasco, apremian a los 
que apoyan a ETA

REQUisrros
T.U. y C£.U.; Título de Doctor.
T.E.Ú. y AYUDANTE DE E.U.: Titulo de Licenciado, Ingeniero o Arquitecto, salvo para las áreas especificadas en el Anexo de la Orden del 
M.E.C. de 28 de diciembre de 1984 (B.0£. de 16-01-85), será suficiente el Título de Diplomado, Arquitecto Técnico o Ingeniero Técnico, de 
conformidad con lo dispuesto en la Resolución de la Secretaría General del Consejo de Universidades de 17 de febrero de 1986 (B.O.E. de 28 
de febrero.
AYUDANTE DE FACULTAD Y E.T.S.: Será necesario tras finalizar los cursos de doctorado, acreditar un mínimo de dos aftos de actividad 
investigadora (Articulo 34.3 de la L.R.U.)
ASOCIADO: Los reqi^ilos establecidos en el articulo 20 del R.D. 898 de 30 de abril sobre régimen de profesorado universitario (B.O.E. 19 
de junio) según redacción dada por el RD. 1200/1986 de 13 de junio por el que sc modifica y completa el R.D. anterior (B.0£. de 25-06-86).

El plazo de presentación de instancias finalizará el próximo dia 23 de enero de 1998, a las 14,00 horas.
Ciúlquier información puede solicitaría a través de los siguientes teléfonos:

Vicerrectorado de Albacete - TIL 967/ 59 92 00
Rectorado, Ciudad Real - Tf. 926/ 29 53 00
Vicerrectorado de Cuenca - Tlt 969/ 17 91 00
Vicerrectorado de Toledo - Tlf. 925/ 26 88 00

CENTRO TIPO DE CONTRATO AREA DE CONOCIMIENTO CENTRO TIPO DE CONTRATO AREA DE CONOCIMIENTO

Fac. Económicas y 
Empresanales AB

DEPARTAMENTO DE ECONOMIA Y EMPRESA
1 Ayudante de E.U. Fundamento del Análisis 

Económico
1 Ayudante de EU. Organización de Empresas
2 Ayudantes de E.U. Economía Apicada
1 Ayudante de E.U. Economía Financiera y Contab. 

DEPARTAMENTO DE CIENCIA JURIDICA
E.U. Trabajo Social CU 1 Asociado N1/3H Trabajo Social y S. Social 

DEPARTAMENTO DE MECANKIA APUCADA E

DEPARTAMENTO DE PSICOLOGIA
E.U. Trabajo Social CU 1 Asociado N1/3H Psicologia Social.

DEPARTAMENTO EN CONSTRUCCION DE ACTIV. RSICA Y
CIENCIAS DEL DEPORTE

Campus de Toledo 1 Catedrático de
UniversKlad Merino Educación ñuca Deportiva
2 Titular Universidad

E.T.S. Ingenieros 
Industriales CR

INGENIERIA DE PROYECTOS

1 Ayudante de Fac. Máquinas y Motores Térmicos

Interino Educación Física Deportiva
DEPARTAMENTO DE INGENIERO QUIMICA

Fac. Químicas CR 1 Ayudante de Fac. Ingenieria QUMica
DEPARTAMENTO DE ARTE

Fac. Belas Artes CU 1 Asociado N2/4H Pintura

Efe-Bilbao

Un grupo de profesores de la 
Universidad de Deusto (Bilbao) 
y de la Universidad del País Vas
co han suscrito un comunicado 
en el que apelan «apremiantemente 
a todos los ciudadanos que apo
yan el proyecto político que legi
tima la estrategia de ETA para 
que se desmarquen públicamen
te de esta estrategia».

«Hay momentos -sostienen los 
profesores vascos- en que la 
rebelión de la conciencia moral es 
una exigencia de la dignidad 
humana. Pensamos que en este 
caso, además, sería una muestra 
de inteligencia política».

De una forma especial este 
grupo de docentes se dirige a las 
personas «que puedan tener al
gún ascendente sobre ETA, para 
que se desmarquen públicamen
te de esta locura y hagan ver a los 
dirigentes de ETA que no se 
construye una sociedad libre, una

Euskadi libre, en contra de la 
voluntad de ese mismo pueblo»-

«Ese es hoy -agregan- el ver
dadero problema político de Eus
kadi; lograr que sus ciudadanos 
puedan resolver sus diferencias por 
la vía de la razón, sin imposicio
nes, atemorizamientos y, colmo 
de la perversión, asesinando a los 
representantes que ese mismo 
pueblo se ha dado».

Los profesores piden a estas 
personas que den a conocer su pos
tura, «por el procedimiento que 
estimen más eficaz, para acabar 
con lacontinuada agresión de ETA 
a los ciudadanos vascos». 
su escrito recuerdan el asesinato 
del concejal del PP José Ignacio 
Iruretagoyena, con el que ETA- 
afirman, «además de sumir en e 
dolor a una familia, ha mostrada 
que hace caso omiso a la volun
tad de la sociedad vasca que quiere 
vivir en libertad y dirimir sus 
diferencias con exclusión de too 
procedimiento violento».

MC.D.
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Ernesto Martínez, vicerrector de Política Académica, asume el reto de construir 8 nuevas titulaciones

La futura UCLM, ”un diseño europeo 
proyectado hacia el siglo XXI”

Silvia DIEZ MAYANS

Conseguir que una universi
dad que no ha cumplido ni los 
once años de existencia se colo
que a la cabeza de las universi
dades españolas tanto en inves
tigación y organización como en 
formación y equipamiento es un 
reto que, si hace no muchos años 
algunos lo veían como imposi
ble, por no decir ridículo, otros, 
sin embargo, apostaron por él y 
acertaron.

Ahora la Universidad de Cas
tilla-La Mancha se encuentra en 
un momento clave en el que su 
ampliación a ocho nuevas 
titulaciones supone otro reto 
difícil pero, a la vez, sumamen
te importante no sólo para la 
propia comunidad universitaria, 
sino también para el desarrollo 
de la región. Así, el nuevo 
Vicerrectorado de Política Aca
démica, con Ernesto Martínez 
Ataz a la cabeza, asume el difí
cil pero importantísimo objeti
vo de hacer que la ampliación de 
la UCLM no sólo funcione, sino 
que también sea de calidad.

"El cambio cualitativo que va 
a sufrir la Universidad no tiene 
precedentes y para ello era ne
cesario crear un vicerrectorado 
que se dedicara a concebir las 
titulaciones y orientarías según 
las necesidades de la región", 
asegura d vicerrector quien afir
ma que "hay que tener en cuenta 
que no es lo mismo crear una 
Facultad de Medio Ambiente aquí 
que en una zona costera, por ejem
plo, porque Castilla-La Mancha 
tiene unas características propias 
que hay que tener muy en cuenta 
a la hora de enfocar las nuevas 
titulaciones".

^ más importante, encon
trar buenos profesionales

Sin embargo, para Ernesto 
Martínez, lo más importante es 
"conseguir los profesionales ade
cuados para cada área. Esto es 
l^ásico, porque si el personal no 
es el adecuado es imposible que 
el proyecto funcione".

Por ello, La Universidad cas- 
lellano-manchega ha recorrido 
lanto toda la región como el res- 
^0 de la geografía española en 
^tisca de los mejores profesio- 
ttales a los que poder incorporar 
a su plantilla.

A este respecto Martínez re
cordó que "lo importante no es 
9tíe esta gente sea de aquí o allá, 
stno que conozca muy bien el sis-
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Ernesto Martínez, vicerrector de Política Académica de la Universidad de Castilla-La Mancha. T.FERNÁNDEZ

tema universitario, que sea de ca
lidad y que tenga experiencia, que 
es lo que hemos conseguido para 
la UCLM". "Yo prefiero que los 
profesionales sean buenos, lue
go ya haremos de ellos unos 
castellano-manchegos", bromea 
el vicerrector quien asegura que 
la Universidad ha realizado un 
enorme esfuerzo por encontrar

al personal más adecuado.
Teniendo todo esto en cuenta, 

es lógico preguntarse en cuánto 
va a aumentar la capacidad de la 
UCLM, es decir, cuántos alumnos, 
profesores y personal van a incor
porarse próximamente y si la 
Universidad va a disponer de todo 
lo necesario para asumir este au
mento. A este respecto, Ernesto 

Martínez, aunque no dio cifras, 
afirmó que ya han realizado las 
previsiones correspondientes 
pero que "la aprobación de lo 
que estamos pidiendo ya depen
de del Gobierno regional".

Se está planteando así un 
modelo de universidad que, 
según las propias palabras de 
Ernesto Martínez Ataz, "está 

proyectado de cara al siglo que 
viene porque queremos evitar lo 
que está ocurriendo con algunos 
estudios implantados hace tiem
po, que se están quedando atrás 
y no responden ai modelo euro
peo. Por eso la Universidad de 
Castilla-La Mancha está plantea
da en base a un diseño europeo 
del siglo XXI, un diseño moder
no para formar de la mejor for
ma posible a los jóvenes que en 
un futuro serán profesionales".

Algunos de los nombra
mientos

En este proceso de ampliación 
que está en pleno desarrollo ya 
se han nombrado los correspon
dientes presidentes de Comité, 
que son los encargados de con
seguir el equipo de profesiona
les adecuado para cada una de las 
nuevas titulaciones. José María 
Ureña está al frente de Ingenie
ría de Caminos; Informática, 
tanto en Ciudad Real como Al
bacete, corre a cargo de Isidro 
Ramos; José Luis Romero enca
beza la Facultad de Medicina de 
Albacete; José Manuel Moreno 
se encarga de Medio Ambiente 
en Toledo; Félix González, en 
Cuenca, es el decano comisario 
(es decir, en funciones), de 
Psicopedagogía, etc. Todos ellos 
son algunos de los profesiona
les que se encargan de que la 
calidad prime a la hora de elegir 
la nueva plantilla de la Univer
sidad castellano-manchega.

Respecto a esto, Martínez 
Ataz apuntó que "queremos en
contrar a los mejores y traerlos 
hasta aquí, pero para eso necesi
tamos no sólo tiempo, sino tam
bién paz y tranquilidad para poder 
operar de la mejor manera posi
ble".

Por otra parte, el vicerrector 
aseguró que una de las caracte
rísticas de algunas de las nuevas 
titulaciones va a ser la experimen
tación, refiriéndose así a una de 
las conclusiones del Plan Nacio
nal de Evaluación de Universi
dades, difundido recientemente 
y que afirmaba que la docencia 
universitaria española se basa 
sobre todo en las explicaciones 
del profesor más que en las in
tervenciones de los alumnos. 
"Nosotros vamos a ser más ex
perimentales, tanto en Medici
na como en Ingeniería de Cami
nos, que el resto de las Univer
sidades; vamos a incluir muchas 
más prácticas para evitar ser tan 
teóricos y ser fieles al diseño 
europeo y de futuro que estamos 
haciendo".
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a El Papa se acerca a Cuba

Ha pensado que nada le debe impedir realizar ese viaje 
que tanto bien va a hacer a una parte del pueblo cubano.
Y antepone esa cuestión a cualquier otra

Crónica política

Simbiosis

C
uando parece que la polémica sobre el 
papel de la Ertzaintza y el de las Fuer 
zas de Seguridad del Estado en la pro
tección de los concejales del Partido Popu

lar en el País Vasco ha tocado fondo y se han 
adoptado ya una serie de medidas que tanto 
el consejero Juan María Atutxa como el 
ministro Jaime Mayor Oreja han eludido 

BERTA detallar públicamente para no alertar a los 
FERNANDEZ asesinos, lo que es de todo punto razonable, 

el presidente del PNV, Xabier Arzalluz, pre
gunta qué hacen en Euskadi 5.000 guardias 
civiles y más de 2.000 policías nacionales. 
No es que Arzalluz se oponga a la colabora
ción entre las distintas policías, según mati
zó, sino que cuando las tareas a realizar se 
salgan de lo estrictamente contemplado en 
el Estatuto vasco (y entramos en el terreno 
de la seguridad), actúen exclusivamente a 
petición del Gobierno autonómico. Entre otras 
cosas, lo que parece temer Arzalluz es que 
las Fuerzas de Seguridad del Estado se apro
vechen de la situación para asumir funcio
nes que ahora son competencia de la policía 
autónoma vasca y, además, se lleven los lau
reles y la Ertzantza los varapalos.

Quien ha salido al paso de tales «reflexio
nes» en voz alta del presidente , del PNV ha 
sido Atutxa. Cinco mil policías, dijo, no son 
tantos, de cualquier forma es un tema a ha
blar con los responsables del Ministerio de 
Interior, pero no públicamente. Abrir ahora

este nuevo frente, cuando toda colaboración 
en la lucha contra el terrorismo es poca, no 
sólo sería inoportuna sino una temeridad. Es 
de suponer que tanto la Ertzaintza como las 
Fuerzas de Seguridad del Estado están inte
resados por igual en proteger la vida no sólo 
de los ediles del PP sino de todo ciudadano 
que pueda estar bajo el objetivo de la banda 
terrorista, de la misma forma que damos por 
hecho que los políticos que tienen responsa
bilidades directas sobre ellas, harán todo lo 
posible para que se respeten todas y cada una 
de las reglas en esta lucha común en la que la 
colaboración y la buena coordinación debe
rían ser el pan de cada día.

Una lucha en la que los integrantes de la 
Mesa de Ajuria Enea parecen decididos a 
implicarse con nuevos bríos tras la reunión 
de ayer en Vitoria, aunque para ello deberán 
superar antiguos escollos que han llevado al 
Pacto a la encrucijada en la que ahora se en
cuentra y ser capaces de buscar vías que lle
ven a la paz, sin caer en meros intereses par
tidistas como han hecho hasta ahora y en 
polémicas estériles. Alcanzar esa especie de 
simbiosis que algunos apuntan entre el Pacto 
de Ajuria Enea y el llamado «espíritu de Ermua» 
no puede quedaren mera palabrería. Ojalá no 
lo olviden pasado mañana para limitarse a sacar 
un comunicado conjunto o a convocar una ma
nifestación cuando se produzca un nuevo aten
tado.

JORDI PUJOL
presidente de la Generalitat de Ca

taluña: «Aunque nuestra información 
a veces es decepcionante lo que cuen
tan son los resultados».

JULIO ANGUITA
coordinador general de IU: «Se ago

tará la legislatura porque les une la car
tera».

LUIS ANGEL ROJO
gobernador del Banco de España: 

«Cuando oigo hablar de reparto del tra
bajo sin que vaya acompañado de un 
recorte de los sueldos me echo a tem- 
blar».\

JAVIER ARENAS
ministro de Trabajo: «Ninguna ins- 

titución pública ni privada puede darle 
la espalda al problema del paro».

ANA MARIA MATUTE
académica de la Lengua: «Yo no soy' 

una erudita, ni falta que me hace».■

IAN GIBSON
hispanista; «La derecha no puedei 

amar a Lorca. El era un poeta revolu
cionario, es incompatible tener una! 
mentalidad de derechas y amar su obra»
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MARIO 
MOLINOS

El capitán y la guerra sucia

L
as declaraciones del capitán Alfredo 
Astiz han estremecido a Argentina y 
al mundo. Hay que tener el corazón 
muy duro, hay que haber aprendido poco 

con el paso del tiempo para reivindicar la 
guerra sucia, aquel viento de locura y muerte 
que sacudió Argentina entre 1976 y 1983.

Astiz no se ha ido por las ramas, ha dado 
detalles de cómo lo volvería a hacer, de 
cómo volvería a matar en la siniestra ESMA, 
la Escuela de la Armada centro de la re-

presión. La carrera de Astiz empieza con su 
ingreso en la Academia en 1968. Desde ese 
momento, y tengamos en cuenta que tiene 
en la actualidad 43 años, se entrega a la ta
rea de matar, de reprimir, de torturar, de traer 
a los «subversivos» vivos o muertos. «Un 
«milico», ha dicho sin rodeos, mata por 
obediencia, por machismo, por orgullo, por 
amor a la patria». E

sa actitud de los militares argentinos causó 
entre nueve mil y treinta mil víctimas en una

guerra sucia que no parecía tener fin. La 
frase acuñada por un político español, «paz, 
piedad, perdón» no rezaba con ellos. De 
haber Astiz hecho mutis por el foro las 
familias de sus víctimas podrían haberle 
olvidado alguna vez. No ha sido así por
que en un reto chulesco Astiz vuelve a la 
actualidad, decidido a mantener el 
protagonismo, a matar por segunda vez a 
sus víctimas, a recordar al pueblo argenti
no que no es posible pasar la página.

El Papa se acerca a Cuba

PILAR 
CERNUDA
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L
O que ocurre fuera de nuestras fron 
teras debería hacemos reflexionar 
Sobre lo que ocurre dentro de nues
tras fronteras. La semana que viene asisti

remos a un acontecimiento de gran rele
vancia internacional y religiosa, la visita - 
esta sí que es histórica- del Papa a Cuba, 
un intento de Juan Pablo II hacer entrar en 
razón a Fidel Castro en cuanto ai respeto 
a la religión católica, y a los cubanos que 
profesan la religión católica, se refiere.

El Papa lo hace porque cree que ese viaje, 
ese acercamiento, es necesario, y no ha aten
dido a otro tipo de recomendaciones en las 
que se insistía en el carácter dictatorial de

Castro o su nulo respeto a los Derechos 
Humanos, ni tampoco ha atendido los con
sejos de quienes le alertaban respecto a su 
precario estado de salud, muy visible por otra 
parte en estos días en los que hemos tenido 
oportunidad de advertir que el Papa es un 
hombre enfermo. Cansado y enfermo.

Sin embargo, ha pensado que nada le debe 
impedir realizar ese viaje que tanto bien va 
a hacer a una parte del pueblo cubano. Y 
antepone esa cuestión a cualquier otra, aún 
siendo consciente de que Castro va a 
rentabilizar sin duda el viaje, y que habrá 
sectores del exilio que mirarán con mala cara 
esa visita.

Como es consciente también de que 
Castro va a desplegar todas sus dotes de 
seducción, que son muchas, para hacer creer 
al mundo entero que cualquier gesto posi
tivo del Papa, cualquier sonrisa, significa 
un respaldo del Vaticano al dirigente de 
Cuba.

Pero el Papa ha sopesado los pros y los 
contras, incluso los riesgos físicos, y ha 
decidido realizar esa polémica visita. Ha 
prevalecido por encima de cualquier otra 
consideración su afán de apoyar al pueblo 
cubano y su seguridad de que una parte de 
ese pueblo cubano se va a sentir mejor 
después de esa visita.
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necesita la estabilidad que se puso 
de manifiesto en el encuentro entre 
Aznar y Pujol del pasado miércoles
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Rodríguez rebate la acusación de falta transparencia en la reunión Amar-Pujol

lEl secretario de Estado de Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, destacó ayer que es necesario afrontar con 
^optimismo» tanto el futuro del país como las «relaciones 
de estabilidad» y las «alianzas parlamentarias» del Gobier
no con sus socios nacionalistas que producen buenos fru
tos.

El Gobierno, optimista por el 
apoyo que recibe de sus aliados

Efe - Madrid

«Esa contribución es base de 
la tranquilidad política, econó
mica y social en la que se vive 
en España», explicó Rodríguez, 
quien en la rueda de prensa pos
terior al Consejo de Ministros 
no escatimó elogios a los nacio
nalistas, quienes ayer se queja
ron de las críticas que recibían 
por su apoyo al Gobierno.

«Si vale de algo -continuó Mi
guel Angel Rodríguez- a noso
tros también nos critican, pero 
independientemente de que nos 
critiquen por la alianza parla
mentaria, el diálogo o la estabili
dad, lo cierto es que esta estabili
dad es buena para el país y por 
eso podemos estar presentando 
los resultados como el último del 
IPC» (que llegó con los datos de 
1997 -2,0 por ciento- a su míni
mo histórico).

Tras presentar este dato eco
nómico «resultado de la estabili
dad», el portavoz del Ejecutivo 
destacó como principal conse
cuencia de la entrevista del pasa
do miércoles entre el presiden

Aglli^n los diligencias y juicios 
por malos tratos a mujeres

El Consejo de Ministros aprobó ayer un paquete de medidas 
urgentes contra los malos tratos a las mujeres, entre las que se 
contemplan, para su aplicación inmediata, la agilización de los 
juicios, instrucciones para una mayor diligencia policial y 
vinculación de las casas de acogida al empleo.

El ministro de Asuntos Sociales, Javier Arenas, informó de 
este primer paquete de medidas, al que, en marzo, seguirá un 
Han de Acción más amplio, en el que se estudiará la reforma 
del Código Penal, con endurecimiento de penas, y la inclusión 
de la medida tipificada como extrañamiento, que supone que el 
uiarido esté a una distancia determinada de la casa de la mujer.

Las medidas aprobadas fueron elaboradas por los 
uiinisterios de Trabajo, Interior, Justicia, Sanidad y Educación 
y Ciencia, según un acuerdo de la conferencia Sectorial 
Fonográfica de la Mujer sobre violencia doméstica celebrado 
en noviembre y conllevan la participación activa de tribunales, 
juzgados, comisarías de policía y facultativos sanitarios.

El ministro de Trabajo y Asuntos Sociales insistió en que 
*el Gobierno no trabaja en solitario» en este asunto y cuenta 
son la colaboración de las comunidades autónomas y órganos 
Judiciales para erradicar estos comportamientos violentos.

También hizo una invitación «a la sociedad española y a las 
’^ujeres» para que denuncien los malos tratos, «lo peor -dijo- 
9ue se puede hacer en tomo a la problemática de los malos 
^•“utos es el silencio de las víctimas y el silencio de la 
^*^iedad».

900 millones para gue el puente 
de As Pías se reabra en abril

El Consejo de Ministros acordó ayer medidas urgentes para 
la reconstrucción del puente «As Pías» entre Ferrol y Fene, en 
La Coruña, por un importe de 900 millones de peestas, con el 
fin de que pueda ser abierto al tráfico antes del 30 de abril.

Fomento adoptará también medidas para la construcción de 
un nuevo tramo de la autovía Fene-Neda-Narón, prolongación 
del actual trazado de la autopista del Atlántico, que estará 
exento de peaje en su utilización por los usuarios.

Según informó ayer este departamento, las medidas 
aprobadas por el Consejo consisten en la transferencia a 
Fomento por parte del Ministerio de Economía y Hacienda de 
un crédito por importe de 900 millones de pesetas para la 
contratación con procedimiento de urgencia de las obras.

Según las primeras valoraciones, el importe de la 
reconstrucción del puente, destruido el martes por una 
plataforma petrolífera a la deriva por un fuerte temporal, 
ascenderá a 900 millones de pesetas.

La mayor parte del crédito -650 millones de pesetas- se 
destinará a la obra principal, mientras que los 250 millones 
restantes se dedicarán a las obras complementarias y a las de 
carácter provisional «que deban ejecutarse para restablecer el 
servicio lo antes posible», según informó Fomento.

La Dirección General de Carreteras «adoptará las medidas 
necesarias para garantizar la máxima operatividad en los 
itinerarios alternativos que deban utilizar los usuarios hasta la 
reconstrucción y puesta en servicio del puente».

te Aznar y Jordi Pujol que esta 
tranquilidad es necesaria para 
afrontar con éxito los «asuntos 
importantes» que vivirá España.

Rodríguez afirmó que la inte
gración en la Moneda Unica, las 
reformas fiscal y de la justicia, 
la creación de empleo y la profe- 
sionalización del Ejército son 
asuntos los suficientemente im
portantes «como para mantener 
la estabilidad».

La transparencia

En respuesta al PSOE, el por
tavoz del Gobierno criticó que 
pidiese transparencia una hora 
antes de que el jefe del Gobier
no explicase en rueda de prensa 
el desarrollo de su entrevista con 
Pujol y dejó claro que «no hay 
nada que obligue a reunir al ple
no del Congreso» para que Az
nar explique «una conversación» 
con el líder de CIU, tal y como 
pidieron los representantes so
cialistas, «sobre todo cuando se 
encuentra cerrado» y «no ha su
cedido nunca».

«Todavía no he oído decir que

Rodríguez muestra el plano de la reconstrucción del puente de As Pías. EFE

se habían confundido al pedir 
transparencia», indicó Rodrí
guez, quien señaló que «próxi
mamente» Aznar se reunirá con 
el presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz.

Miguel Angel Rodríguez pre
cisó que también existe «un com
promiso público» para que el pre

sidente Aznar se entreviste con 
el secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, y que «no 
existe previsión» para las reu
niones con el líder de IU, Julio 
Anguita, ni algún representan
te de Coalición Canaria (el otro 
socio nacionalista del Gobier
no).

El Gobierno y la 
Generalitat 
negociarán 
nuevos traspasos 
el dos de febrero

Efe - Barcelona

El presidente catalán, Jordi 
Pujol, y el líder de UDC, Josep 
Antoni Duran Lleida, negocia
rán con el ministro para las Admi- 
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, el traspaso de un nuevo 
paquete de competencias a la Ge- 
neralitat, en una reunión que 
mantendrán en Barcelona el 
próximo 2 de febrero.

Duran, que preside la parte 
catalana de la Comisión Mixta 
de Traspases Estado-Generalitat, 
anunció ayer que el 2 de febrero 
se reunirá esta comisión en Bar
celona para hacer oficial la ce
sión del control del tráfico a la 
policía autonómica, entre otros 
asuntos.

En un encuentro con perio
distas en Malgrat de Mar (Bar
celona), Duran explicó que, tras 
esta reunión, él mismo manten
drá «un encuentro político en pro
fundidad» con el ministro Rajoy, 
quien probablemente también se 
entrevistará con Pujol.

En estas entrevistas se abor
dará el documento que Duran en
tregó a Rajoy en mayo pasado 
en el que se relacionaban 72 rei
vindicaciones autonómicas pen
dientes, la mayoría de ellas con
templadas en el Estatut de Auto
nomía catalán, y que hasta aho
ra no había obtenido respuesta 
por parte del Gobierno.

Otras competencias que recla
ma la Generalitat, como la ges
tión de los aeropuertos de Barce
lona, Gerona, Reus y La Seu 
d’Urgell, obligarían a recurrir al 
artículo 150.2de la Constitución, 
que permite al Estado ceder com
petencias exclusivas.

Esta fórmula se utilizó por 
primera vez para ceder el con
trol del tráfico a los Mossos d’Es
quadra y la Generalitat la quie
re aplicar también, además de en 
los aeropuertos y las autopistas 
A-2 y A-7, a la Agencia Tribu
taria, y a la gestión del litoral, 
entre otras materias competen
ciales del Estado.

Duran Lleida acudió ayer al 
Palacio de la Generalitat, don
de Jordi Pujol le informó del de
sarrollo de la entrevista que man
tuvo el miércoles con el presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, en la que el presidente ca
talán planteó la necesidad de pro
seguir el proceso de traspaso de 
competencias para desarrollar la 
autonomía catalana.

Tras conocer de primera mano 
la marcha de la reunión. Duran 
dijo que ésta resultó útil y posi
tiva y abre «una nueva etapa que 
exigirá un contacto permanente 
entre las dos formaciones políti
cas, mucho diálogo, no sorpren
demos los unos a los otros para 
no provocar conflictividad y que 
cuando ésta surja, tengamos ca
pacidad de administraría».
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Calificaron de frúctifera la reunión de ayer de la Mesa de Ajuria Enea

Los partidos vascos apoyan una 
búsqueda más activa de la paz

Efe - Vitoria

Los partidos del Pacto para 
la Normalización y Pacificación 
de Euskadi acordaron ayer acti
var lo que se ha venido en lla
mar la «segunda fase» de la Mesa 
de Ajuria Enea y se mostraron 
dispuestos a emprender una bús
queda más activa de los cami
nos para alcanzar la paz.

Por espacio de cuatro horas 
y media se reunieron, por primera 
vez este año, el lehendakari José 
Antonio Ardanza, Xabier Arza
lluz (PNV), Nicolás Redondo 
(PSE-EE), Carlos Iturgaiz (PP), 
Carlos Garaikoetxea (EA), Ja
vier Madrazo (IU) y Pablo Mos
quera (UA) para reanudar los tra
bajos iniciados antes del vera
no del año pasado y que queda
ron interrumpidos tras el secues
tro y posterior asesinato de Mi
guel Angel Blanco.

Los representantes de los par
tidos democráticos, que expre
saron su satisfacción por los re
sultados de la reunión, coincidie
ron en la necesidad de que ETA 
no sea quien marque el ritmo de 
trabajo de la Mesa y en mante
ner conversaciones bilaterales 
(entre los partidos y con el lehen
dakari), para intentar acercar po
siciones en el plazo de un mes.

Los partidos intentarán pro
fundizaren los puntos centrales 
del Acuerdo, la llamada a HB a 
que defienda en las institucio
nes sus planteamientos, el apo
yo a la reinserción de quienes de
jen la violencia y, fundamental
mente, en el final dialogado.

Carlos Iturgaiz y Arzalluz durante la reunión de ayer de Ajuria Enea. EFE

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, explicó que el 
acuerdo alcanzado ayer «no quie
re decir que hayamos decidido 
entraren una negociación ni nada 
parecido», aunque aclaró que el 
compromiso es «todo menos per
manecer en una postura rígida, 
muy digna pero poco práctica».

Arzalluz, que reconoció que 
en el seno de la Mesa cada vez 
se puede hablar menos de blo
ques de nacionalistas y no nacio
nalistas, dijo que la ciudadanía 
está «harta» de la violencia y 
«nos pide que busquemos una so
lución», aunque aclaró que ésta 
probablemente «no esté a la vuel
ta de la esquina ni sea fácil».

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo, insistió 
en que hubo una «voluntad cla
ra y evidente de dar un nuevo im
pulso a la Mesa de Ajuria Enea» 
y manifestó que «todos los parti
dos nos sentimos ilusionados por 
abrir esa segunda fase».

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, destacó 
que los partidos «hemos sido ca
paces de retomar otra vez el dis
curso de las formaciones demo
cráticas sobre la normalización 
del País Vasco sobre la base de 
que está vigente el acuerdo del 
Pacto» y para consensuar un 
proyecto político común.

Reconoció que en próximos 

encuentros se profundizará en los 
puntos que del Acuerdo «que más 
nos han separado» y subrayó que 
«sigue vigente el punto número 
10 del Pacto de Ajuria Enea, en 
el que habla de un final dialoga
do cuando se den unas determi
nadas condiciones que hoy día», 
según opinó, «no se dan ni por 
parte de ETA ni de HB».

Para Carlos Garaikoetxea, 
presidente de EA, la convocato
ria resultó constructiva, ya que a 
su juicio se analizaron «cuáles 
pueden ser las coordenadas gene
rales en las que se desarrollarán 
los artículos con más carga polí
tica y más controvertidos en el 
seno de la misma». El líder de 
EA señaló que esos artículos se 
refieren fundamentalmente «a 
los márgenes para la negociación 
con ETA y las condiciones para 
que esa misma sea viable».

El coordinador de lU/EB,Ja
vier Madrazo, dijo estar «satisfe
cho» porque, en la reunión, que 
calificó de «fructífera», se ha 
«profundizado en la segunda fase 
de la Mesa» y se acordó reflexio
nar sobre «cómo crear las condi
ciones para encarar un proceso 
de paz en Euskadi y cómo con
tribuir al final de la violencia».

El secretario general de UA, 
Pablo Mosquera, destacó que la 
determinación de los partidos de
mocráticos es la de buscare! «es
cenario final teórico para conse
guir la paz» a través de la segunda 
fase de la Mesa que consiste en 
que «desde la firmeza se debe 
diseñar un escenario en el que 
quepamos todos».

Los partidos 
escindidos de IU 
acudirán juntos a 
las elecciones 
europeas

Efe - Madrid

Representantes de los parti
dos políticos que impulsaron el 
«encuentro de las izquierdas» 
el pasado mes de noviembre se 
reunieron ayer en Madrid y han 
decidido que concurrirán con
juntamente, por primera vez, en 
las elecciones europeas, en ju
nio de 1999.

A la reunión asistieron re
presentantes de numerosas fuer
zas políticas, la mayoría de el las 
expulsadas o escindidas de Iz
quierda Unida, entre ellas Nue
va Izquierda, Iniciativa PerCa- 
taluña, Esquerda Galega, Iz
quierda Democrática de Can
tabria, Izquierda de Castilla-La 
Mancha, Confederación de Los 
Verdes, y Los Verdes de Ex
tremadura, Andalucía y Ma
drid.

Al término de la reunión, que 
se celebró en la sede de Nueva 
Izquierda, el secretario federal 
de Nueva Izquierda, Diego Ló
pez Garrido, explicó que ei deba
te se centró en la forma de «arti
cular» el espacio político de esta 
iniciativa, que a su juicio ha des
pertado muchas expectativas de 
cara a la creación de una fuerza 
progresista alternativa.

López Garrido explicó que 
las diferentes fuerzas que inte
gran este «encuentro de las iz
quierdas» se coordinarán de for
ma estable a través de reunio
nes de carácter quincenal, en las 
que se adoptarán las iniciativas 
y proyectos que canalizarán me
diante lo que consideran su prin
cipal representación institucio
nal; los dos representantes en 
el Parlamento Europeo y los cin
co diputados en el Congreso (de 
Nueva Izquierda e Iniciativa per 
Catalunya).

Atutxa reitera que la 
seguridad en el País Vasco 
es competencia autonómica

El PP aplaude la resolución 
¡de la Eurocámara que 
,rechaza el diálogo con ETA

Efe - Madrid

El consejero de Interior del 
Gobierno vasco, Juan María 
Atutxa, reiteró ayer que la se
guridad de los ciudadanos vas
cos y, en concreto, de los conce
jales del PP que sufren la ame
naza de ETA, corresponde a la 
Ertzaintza y que por ahora no 
es necesaria la colaboración de 
Policía y Guardia Civil.

En declaraciones a la COPE, 
Atutxa manifestó que «si viese 
la necesidad de esa ayuda por 
incapacidad numérica, incapa
cidad profesional o por poner 
en riesgo un milímetro más la 
seguridad de cada uno de los ciu
dadanos de este país, y en con
creto de los cargos públicos del 
PP, no me dolerían prendas so
licitar la colaboración de Poli
cía o Guardia Civil, pero esa cir
cunstancia no se da».

Apuntó que «la competencia 
asumida por nosotros conlleva 
una responsabilidad y no pode
mos dejar de cumpliría fielmen- 
te. Cinco mil policías no son 
tantos, es un tema que debemos 
hablar con el Ministerio del In
terior, pero no públicamente».

Para Atutxa «perseguir a una 
organización no es lo mismo que 
perseguir a un delincuente co
mún, hay circunstancias que de
ben ser sustraídas del contexto 
de los que es el rifi-rafe y la po
lémica pública, serenar los áni
mos de verdad».

Añadió que «ha habido más 
de un millar de muertos y es im
posible garantizar la seguridad 
cien por cien», y señaló que el 
jueves le explicó al ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, las 
medidas adoptadas para que la 
Ertzaintza garantice la seguri
dad de los vascos.

Efe - Bilbao

El PP del País Vasco aplau
dió la resolución adoptada el 
jueves por el Parlamento Euro
peo de rechazo a la violencia de 
ETA, mientras que el PNV, que 
votó en contra del punto quinto 
de la misma, reiteró ayer que ese 
punto no responde a la letra del 
Pacto de Ajuria Enea.

La Eurocámara aprobó por 
unanimidad una propuesta del 
PP en la que, entre otras cues
tiones, se condena la violencia 
de ETA y se rechaza el diálogo 
«con todos aquellos que cola
boren, permitan, susciten, apo
yen y ejecuten actos crimina
les», punto éste en el que el 
eurodiputado del PNV, Josu Jon 
Imaz, votó en contra porque 
dicha alusión va en contra del 
Pacto de Ajuria Enea, acuerdo 
al que la resolución expresa tam

bién su apoyo.
El secretario general del PP 

del País Vasco, Carmelo Barrio, 
opinó en un comunicado que, 
con la postura en la votación del 
jueves del representante del 
PNV en Estrasburgo, la forma
ción nacionalista vasca «trasla
da a Europa la permanente am
biguedad en la que se mueven 
sus planteamientos políticos».

Barrio criticó la «lectura re
torcida que hizo el PNV del tex
to aprobado el jueves por la 
Eurocámara, cuando lo impor
tante era apoyar la denuncia y 
condena de la acción de los vio
lentos, un rechazo que toda la 
Unión Europea comparte».

Barrio precisó que «el señor 
Imaz ha votado en contra del 
punto que, con una claridad diá
fana y meridiana, aparece reco
gido en el apartado décimo del 
Pacto de Ajuria Enea».

■ Ibarra dice que 
hablar contra los 
nacionalismos se 

ive "folclórico o 
'facha"

Efe - Madrid

El presidente de Extremadu
ra, Juan Carlos Rodríguez Iba
rra, dijo ayer que «da la sensa
ción de que aquí el discurso po
liticamente correcto es aquel que 
imponen los nacionalistas y que 
hablaren contra del nacionalis
mo casi es ser o una folclórica 
o un facha, es decir un españo
lista de pro».

Sobre las quejas que expre* 
saron el jueves Arzalluz y D^' 
ran Lleida por las críticas que 
reciben sus partidos nacionalis
tas por apoyar al PP, el presi
dente de Extremadura afirmóep 
la emisora Onda Cero que el H* 
der del PNV cree que por ser 
nacionalistas son «intocables* 
desde el punto de vista de 1^ 
crítica política.
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El PSOE inquiere 
al PP si apoya a 
Astiz y pide el 
cese de Cardenal 
y Fungairiño

Efe - Madrid

El secretario de Comunica
ción del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, preguntó ayer al Go
bierno si apoya las declaracio
nes del capitán Alfredo Astiz en 
las que no se arrepiente de los 
asesinatos de Argentina, y reite
ró su solicitud de cese del fis
cal general del Estado, Jesús 
Cardenal, y del fiscal jefe de la 
Audiencia Nacional, Eduardo 
Fungairiño.

Rubalcaba calificó de «bar
baridades» las palabras de Astiz, 
recordó que en el Parlamento de 
Chile se oyó una cinta que repro
duce una conversación de Pino
chet con el general «que asal
taba» la Casa de la Moneda, y 
se preguntó si esta es la «inte
rrupción temporal del orden 
constitucional» a que se refirió 
Fungairiño al hablar de las dic
taduras de Argentina y Chile.

Indignación socialista

En rueda de prensa, el res
ponsable socialista dijo que «ca
da vez tenemos una indignación 
mayor en relación con lo que dijo 
Fungairiño y apoyó Cardenal», 
y advirtió de que ambos son 
nombramientos del Gobierno.

Rubalcaba preguntó al Go
bierno «si está de acuerdo con 
Fungairiño en que esto fue una 
interrupción temporal, y si está 
de acuerdo con Astiz en que du
rante la misma se mataron a muy 
pocos», y añadió que «no es una 
broma; es el fiscal jefe de la 
Audiencia Nacional quien dijo 
que esto de las dictaduras de Chi- 
^e y Argentina es una cosa jus
tificable».

Anoche estaba prevista una reunión con Robert Gelbard

González estudia la oferta 
para ir a Yugoslavia

Efe - Madrid

El ex presidente del Gobier
no español Felipe González 
estudiará la oferta que anoche 
tenía previsto hacerle el envia
do especial de Estados Unidos 
para la antigua Yugoslavia, 
Robert Gelbard, para que acepte 
una misión mediadora de la 
OSCEen Serbia y Montenegro.

Así lo dijeron fuentes cerca
nas al líder socialista, quienes 
señalaron que González y 
Gelbard tenían previsto reunirse 
anoche en Madrid y que el en
viado estadounidense expondría 
al político español la oferta que 
la OSCE(Organización para la 
Seguridad y la Cooperación en 
Europa) lleva estudiando para 
él desde 1997.

Fuentes diplomáticas nortea
mericanas precisaron que Gel
bard hablaría con Felipe Gon
zález para que «siga con la la
bor mediadora» en la ex Yugos- 
lavia.

El líder socialista español en
cabezó en 1996 una misión de 
la OSCEque investigó las condi
ciones en las que transcurrieron 
las elecciones locales en Serbia 
de noviembre de ese año, califi
cadas de fraudulentas por la opo
sición.

González redactó entonces 
un informe con recomendacio
nes al Gobierno serbio para la 
democratización del país.

Desde hace varias semanas, 
los medios de comunicación es-

1

González no se pronunció sobre si aceptará la oferta de EEUU. EFE

pañoles vienen informando de 
que González podría recibir una 
oferta de Estados Unidos para 
ser elegido como supervisor in
ternacional en la antigua Yugos
lavia, posibilidad que fue des
mentida por Washington a prin- 
cipios de este mes.

El Gobierno estadouniden
se precisó entonces que su obje
tivo era preguntar a González 
«qué tipo de apoyo necesita de 
Estados Unidos» y de los demás 
países comprometidos en la re
gión para su misión de conseje
ro especial de la OSCE en la ex 
Yugoslavia.

Anteriormente, en diciembre 
pasado, González reconoció que 
había recibido una propuesta de 
la OSCE para supervisar la paz 
en la antigua república yugosla
va.

Además, el ex presidente del 
Ejecutivo indicó que el cargo 
para el que se le propone, y que 
no desveló si finalmente acep
taría, «no se solaparía» con el 
de Gelbard, o con el del espa
ñol Carlos Westendorp, Alto Re
presentante de la Comunidad In
ternacional para Bosnia, ya que 
la propuesta hace referencia sólo 
a Serbia y Montenegro.

La Juez del caso 
Otano podría 
archivar el caso 
tras levantar el 
secreto sumarial

Efe - Pamplona

La juez Soledad Alejandre, 
después de levantar el secreto 
del sumario en el que el ex pre
sidente del Gobierno de Nava
rra Javier Otano aparecía como 
titular de una cuenta en Suiza, 
podría archivar el caso en los 
próximos días, informaron ayer 
fuentes judiciales.

Esta decisión, según las mis
mas fuentes, se tomará una vez 
que la titular del juzgado de Ins
trucción número uno de Pam
plona comprobó que, como ase
guró Otano en sus declaracio
nes, ni él ni su esposa, Teresa 
Arcos, también titular de la 
cuenta, habían hecho uso del 
dinero de esa cuenta.

Dimitió como presidente

Javier Otano dimitió como 
presidente del Gobierno de Na
varra y como secretario gene
ral del PSN el 18 de junio de 
1996, cuando se supo que la juez 
Soledad Alejandre, encargada 
de investigare! caso Urralburu- 
Aragón, relacionado con el pre
sunto cobro de comisiones ile
gales por obras públicas, había 
recibido del juez suizo Paul 
Perraudin la notificación de una 
cuenta en Suiza de la que el ex 
presidente era titular.

Javier Otano, en sus diver
sas declaraciones ante la juez, 
mantuvo siempre que accedió 
en 1992 a ser titular de la cuenta 
a petición del también ex presi
ente del Gobierno Foral Gabriel 
Urralburu, si bien insistió en 
que de ella no había habido 
«ningún tipo de trasvase» de 
dinero a su patrimonio.

El Constitucional 
admite la 
totalidad del 
recurso de Sala 
sobre Filesa

Efe - Barcelona

El Tribunal Constitucional 
admitió a trámite la totalidad de 
los motivos aducidos por el ex 
senador socialista Josep María 
Sala en el recurso de amparo pre
sentado contra la sentencia con
denatoria del Supremo por el 
caso Filesa, según informó ayer 
el PSC.

El Tribunal Constitucional, 
Que admitió a trámite el pasado 
diciembre sólo uno de los moti- 
*os del recurso, hizo pública una 
•■esolución en la que acuerda la 
admisión de los otros dos moti- 
*os, basados en la vulneración 
^el derecho a la tutela judicial 
efectiva y del derecho a la pre
sunción de inocencia por falta 
ue pruebas.

Esta resolución fue emitida 
fecha del 14 de enero por 

*a sección Cuarta de la Sala Se
gunda del Tribunal.

Justicia sanciona a los fiscales de 
la A. Nacional Gordillo y Rubira

Efe • Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, deci
dió rechazar los recursos de los 
fiscales Ignacio Gordillo y Pe
dro Rubira, y confirmó la san
ción de suspensión de empleo 
y sueldo por un mes al primero 
y de multa de 50.000 al segun
do por Utilizar alumnos en prác
ticas para tareas inadecuadas.

Asimismo, la ministra esti
mo los recursos del fiscal jefe 
de la Audiencia Nacional, 
Eduardo Fungairiño, y de la 
fiscal María Dolores Márquez 
de Prado, por lo que se archiva 
la propuesta de 50.000 pesetas 
de multa contra ellos por no 
aportar una prueba en el suma
rio del atentado frustrado con
tra José María Aznar.

Fuentes próximas a los ex
pedientados adelantaron que 
Gordillo y Rubira tienen inten
ción de recurrir la sanción ante 

la Sala de lo Contencioso- Admi
nistrativo de la Audiencia Na
cional, para lo que disponen de 
un plazo de dos meses.

La ministra tomó la decisión 
de confirmar las sanciones de 
Gordillo y Rubira al considerar 
grave que ambos funcionarios 
del ministerio público permitie
ran que alumnos en prácticas 
elaboraran dictámenes y tuvie
ran acceso a los sumarios.

No hubo infracción

Mariscal de Gante conside
ra, en el escrito remitido a Fun
gairiño y Márquez de Prado, que 
estos fiscales no cometieron nin
guna infracción al no aportar una 
prueba en el sumario del aten
tado de Aznar ya que «los fis
cales pueden y deben valorar el 
resultado de las investigaciones 
que ordenen al márgen del pro
ceso antes de decidir si aportan 
o no dichos resultados a la cau
sa».

El escrito de la ministra 
añade que estos fiscales «no in
fringieron ningún deber gene
ral e incondicionado de apor
tar al procedimiento todos los 
informes recibidos de la Poli
cía, los juzgaSe o no relevantes 
en relación con el objeto del pro
cedimiento».

Añade que el informe, relati
vo a las huellas de un etarra que 
pudo participar en el atentado 
frustrado de Aznar, «no añadía 
nada al que ya existía incorpo
rado al procedimiento y, por tan
to, la falta de aportación de aquel 
no podía dañar ni a la mejor de
fensa de las tesis incriminatorias 
entonces defendidas por la fis
cal (Márquez de Prado), ni tam
poco la defensa».

La llamada crisis de los fisca
les se intensificó en diciembre 
de 1996 cuando, tras una inspec
ción ordenada por el entonces 
fiscal del Estado, Juan Ortiz Ur
culo, al detectarse diversas irre
gularidades.

\ Roldán insiste en 
íque ordenó el 
Isecuestro de un 

grapo siguiendo 
ordenes de Vera

Efe - Madrid

El ex director general de la 
Guardia Civil Luis Roldán ra
tificó ayer ante el juez Baltasar 
Garzón que en 1990 ordenó el 
secuestro de un «grapo» si
guiendo instrucciones del en
tonces secretario de Estado para 
la Seguridad Rafael Vera y con 
el conocimiento del ministro del 
Interior José Luis Corcuera.

Esta versión fue desmenti
da por el jefe del supuesto gru
po de agentes que llevaron a ca
bo la acción, el ahora capitán 
de la Guardia Civil Pedro Gó
mez Nieto, quien aseguró que 
las declaraciones de Roldán son 
«falsas».

Roldán aseguró ayer en la 
Audiencia Nacional que el 29 
de enero de 1990 cinco guar
dias civiles cometieron el se
cuestro del «grapo» Jesús Sil
va Sande.
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La violencia del GIA en Argelia, 
hasta ahora presente sobre todo en 
el centro del país, se ha extendido al 
oeste y hace su aparición en el este

El embajador británico en Arsel visitó una de las últimas aldeas atacadas

El terrorismo islámico llega 
ahora al este de Argelia
Los atentados de origen in
tegrista isiámico se exten
dieron las regiones del este 
de Argelia en el curso de los 
últimos cinco días, originan
do al menos veinte muertos 
y decenas de heridos, según 
testimonios de residentes de 
los que se tuvo noticia en 
Argel.

Manuel OSTOS

Las provincias más afectadas 
fueron las de Constantina, Anna
ba y Guelma, donde algunas de 
sus localidades fueron objeto de 
ataques tales como el disparo de 
morteros de fabricación artesa- 
nal y la colocación de falsos 
controles de carretera, en los que 
se interceptó a varios vehículos 
y se asesinó a sus ocupantes.

Estos actos de violencia no 
son de la misma magnitud que 
los que tuvieron como escena
rio las provincias del oeste y las 
zonas del centro del país, atribu
yéndose el hecho a que los co
mandos del Grupo Islámico Ar
mado (GIA) que actúan en el este 
no tienen la misma facilidad para 
moverse por regiones en las que 
existe un importante número de 
sus rivales del Ejército Islámi
co de Salvación (EIS).

En la Cabilia argelina, don
de se constituyeron los prime
ros grupos de defensa civil, exis
te una mayor vigilancia de los 
lugareños a cualquier movimien
to sospechoso y se han dado va
rios casos de enfrentamientos 
con comandos integristas, en los 
que éstos últimos perdieron parte

Chernomirdin acumula poderes ante 
la enfermedad del presidente ruso

Sergio IMBERT

Un traspaso de poderes sin 
precedentes del enfermo presi
dente ruso, Boris Yeltsin, ai pri
mer ministro, ViktorChemomir- 
din, convirtió ayer a éste en un 
jefe de Estado en la sombra y en 
principal aspirante para la suce
sión en el Kremlin.

La redistribución de poderes 
en el gobierno, anunciada por el 
propio Chernomirdin, por pri
mera vez puso en manos del jefe 
del gabinete facultades que hasta

Sil

Un grupo de mujeres de una aldea recientemente atacada.

de sus efectivos.
El lunes, en la región de Anna

ba, un presunto grupo extremista 
asesinó a los cinco pasajeros de 
un vehículo, entre ellos una mu
chacha de quince años, al dispa
rar contra él varias cargas de mor
tero de fabricación artesanal.

Reacción vecinal

En la provincia de Tizi-Uzu, 
al día siguiente, tres individuos 
intentaron asesinar al conductor 
de un automóvil, pero pudieron 
ser neutralizados por varios ve

ahora eran prerrogativa exclu
siva del presidente, como el con
trol de los ministerios de Defen
sa, Seguridad, Interior y Exterio
res.

El portavoz del Kremlin, Ser- 
gui Yastrzhembski, declaró que 
las propuestas de Chernomirdin 
para cambiar las responsabilida
des en el gobierno fueron acorda
das por él con el presidente, de 
vacaciones tras una nueva enfer
medad.

El inesperado traspaso de po
deres, que indirectamente confir

cinos que acudieron a socorrer
le al oír sus gritos.

En esta misma provincia se 
inició el martes pasado el proce
so de veintiséis presuntos terro
ristas dirigidos por un emir o ca
becilla regional del GIA, llamado 
Rezuk Uadah, al que se acusa de 
haber cometido varios asesina
tos, entre ellos los de dos oficia
les del Ejército, en las poblacio
nes de Kechache y Jemis el 
Jechna.

La táctica que han puesto en 
práctica los lugareños de las re
giones de la Cabilia es la de esta

mó la incapacidad de Yeltsin para 
ejercer sus incontables poderes, 
«refleja un cambio importante 
de la situación en el Olimpo polí
tico de Rusia», según el influ
yente diario Izvestia.

«Al parecer, el jefe de esta
do ya ha tomado la decisión sobre 
si debe participar en las próxi
mas elecciones o nombraran su
cesor suyo», señalará el rotati
vo en su edición de hoy.

El solapado relevo en el 
Kremlin parece ser un minucio
so plan del equipo presidencial 

blecer verdaderos «cerrojos» de 
las poblaciones al caer la noche, 
con continuas rondas en sus pun
tos de acceso.

Hasta ahora, esa forma de 
proceder ha ahorrado cientos de 
vidas, en opinión de los veci
nos de las aldeas aisladas del este 
del país, quienes admiten, sin 
embargo, que en ellas existía tra
dicionalmente una cultura an
cestral de defensa, además de 
estar bien armados con equipos 
recuperados de la guerra de 
independencia.

En las regiones del centro no 
existe la misma organización tri
bal, e incluso hay muchas zo
nas donde los lugareños no han 
solicitado armarse, a pesar de 
la amenaza integrista.

El Ejército argelino alinea en 
la lucha contra el terrorismo in
tegrista unos efectivos de 
130.000 hombres, a los que se 
unen cerca de 200.000 hombres 
en armas, pertenecientes a la 
guardia comunal y los grupos 
de defensa civil.

A pesar de ello, los grupos 
armados integristas del GIA 
conservan una gran capacidad 
de acción, como pudo observar
se al principio del Ramadán, 
hace dos semanas, en la provin
cia de Relizan, y días atrás en 
la aldea de Sidi Hamed, a unos 
treinta kilómetros de Argel.

Esta aldea, donde tuvo lugar 
la última matanza de civiles, con 
un balance oficial de 103 muer
tos y setenta heridos, fue visi
tada el jueves por el embajador 
del Reino Unidoen Argel, Fran
cis Gordon, protegido por su 
propio servicio de defensa.

para, sin violar la Constitución 
y atraer demasiado la atención 
pública, permitir al enfermo 
Yeltsin completar su mandato 
sin tener que enfrentarse a un 
intento de destitución por par
te de la oposición.

La oposición nacional-co
munista de la Cámara de Diputa
dos rusa se propuso ayer pedir 
al Tribunal Constitucional un 
dictamen sobre un eventual rele
vo del presidente, sometido a 
unacomplicada operación al co
razón hace poco más de un año.

U06^ breves
El Constitucional de 
Turquía pone fuera de la 
Ley al partido islámico

El Tribunal Constitucional 
decidió ayer poner fuera de la ley 
al islámico «Partido del Bienes
tar» (PB), el más votado de Tur
quía en las últimas elecciones le
gislativas, «por actividades con
tra la República laica».

Westendorp exige el cese 
del jefe del Gobierno 
serbobosnio saliente

El mediador internacional pa
ra Bosnia, Carlos Westendorp, 
exigió ayer que los dirigentes ser
bobosnios destituyan a su primer 
ministro, Gojko Klickovic, y que 
lo enjuicien por haber abogado 
públicamente por la «liquida
ción» de algunos de sus adver
sarios políticos serbios.

Alemania legalizará las 
escuchas para luchar 
contra la delincuencia

Alemania dio ayer un paso 
adelante en la lucha contra la de
lincuencia organizada ai legali
zar medidas de vigilancia que im
plican una mayor violación de 
la intimidad personal y profesio
nal, garantizada hasta ahora por 
la Constitución.

España y Rusia firman un 
convenio sobre el traslado 
de presos

España y Rusia firmaron hoy 
un convenio sobre traslado de 
presos a su país de origen y anun
ciaron un proyecto común en la 
lucha contra el crimen organi
zado, dentro de una creciente 
colaboración judicial y policial 
mutua.

Un almirante argentino 
cree que el caso Astiz 
puede ser una maniobra

El almirante retirado de la Ar
mada argentina Horacio Zaratie
gui afirmó ayer que trás las decla
raciones recientes del ex mari
no Alfredo Astiz «hay manos os
curas», y no descartó «una manio
bra política» de las autoridades.

El ministro de Defensa 
chileno adelanta la fecha 
de su renuncia

El ministro chileno de Defen
sa, Edmundo Pérez Yoma, ade
lantó ayer su anunciado retiro de 
la cartera en medio de discrepan' 
cias con el Gobierno sobre la 
apreciación de la crisis cívico- 
militar generada en tomo al reti
ro del general Augusto Pinochet-

.2022



Las organizaciones agrarias advirtieron 
del «peligro» que supondría para España 
que la enfermedad se extendiera a otras 
Comunidades no afectadas
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ocu
Piden a las dmmistraciones y a los sanaderos que extremen las medidas de control

El sector productor de porcino y las Comunidades autóno
mas lanzaron ayer peticiones a las distintas administracio
nes y a los propios ganaderos para extremen las medidas de 
control a fin de impedir la propagación de la peste porcina 
clásica (PPC) por todo el territorio nacional.

El sector y las CCAA alertan dd 
peligro de extensión de la PPC

Efeagro

Las organizaciones agrarias 
advirtieron del «peligro» que 
supondría para España que la 
enfermedad se extendiera a otras 
Comunidades no afectadas, ya 
que eso representaría el cierre 
total de la exportación y la prác
tica totalidad de la cabaña 
porcina.

En este sentido, el Comité de 
Colaboración, integrado la Junta 
de Extremadura, organizaciones 
agrarias, ACERIBER (Asocia
ción del Cerdo Ibérico), coope
rativas y la D.O Dehesa de 
Extremadura, recomienda a to
dos los productores extremeños 
no comprar cerdos procedentes 
de Castilla y León, Castilla-La 
Mancha, Madrid y Cataluña.

El organismo, creado el jue
ves en Mérida y que se reunirá 
semanalmente mientras persis
ta la «crisis» de la peste porcina 
clásica (PPC), señala en una nota 
que no adquirirá cerdos ni para 
vida ni para sacrificio de las 4

La UE, segura de poder probar que 
la carne hormonada es dañina

Y. P.

La Comisión Europea está 
segura de poder probar que el 
consumo de carne tratada con 
hormonas es perjudicial para la 
salud humana, señaló un porta
voz oficial. El Ejecutivo comu
nitario reacionó a la publicación 
del informe sobre la llamada 
«guerra de las hormonas» con
firmando que la UE «mantendrá 
laprohibición»de importar carne 
hormonada, en particular de 
EEUU.

En una nota difundida ayer 
en Bruselas, nada más conocer
se el esperado veredicto de la 
Organización Mundial de Co- 
J^ercio (OMC), la Comisión de 
la UE calificó el resultado de 
«victoria para los consumidores 
europeos». El portavoz afirmó 
Que «lo más esencial del dicta- 
nien es que reconoce el derecho 
de la UE a establecer un nivel

Comunidades afectadas y restrin
girá al máximo los movimien
tos de animales del resto de las 
procedencias.

Asimismo, acordó poner en 
marcha «drásticas» medidas para 
evitar el contagio, como unas 
inspección estricta de los vehí
culos que entren en las explota
ciones, así como de las perso
nas y animales, desinfectación 
de las granjas y controlar per
fectamente todo el traslado del 
ganado.

La secretaria general de 
ACERIBER, Elena Diéguez, 
aseguró que «de propagarse la 
enfermedad por Extremadura, 
que cuenta con un régimen ex
tensivo, sería facilísimo que toda 
la cabaña de porcino quedará 
contagiada» y recordó «los ma
los momentos vividos con pes
te porcina africana».

Asimismo, la Confederación 
de Cooperativas Agrarias de Es
paña (CCAE), ha reclamado al 
Ministerio de Agricultura la 
constitución inmediata de una 

de protección de los 
consumidorese apropiado».

El órgano de apelación de la 
OMC afirmó que la prohibición 
que recae sobre la importación 
comunitaria de carne con 
homonas «se encuentra en con
cordancia con otras políticas», 
añadió la misma fuente. Desta
có que la Comisión tiene ahora 
un plazo máximo de quince 
meses para presentar un análi
sis más preciso sobre los ries
gos que entraña el consumo de 
carne con hormonas para la sa
lud de las personas».

Según otras fuentes comuni
tarias, los servicios jurídicos de 
la Comisión están convencidos 
de poder cumplir en ese plazo 
las exigencias de la OMC, a pesar 
de que hasta ahora las pruebas 
científicas aportadas no han sido 
concluyentes.

El Ejecutivo europeo «va a 
examinar ahora cuidadosamen

La CCAE pide una mesa de control para luchar contra la enfermedad.

Mesa Estatal de Control para la 
lucha contra esta enfermedad.

Según indicaron fuentes de 
la CCAE, esta Mesa, en la que 
participaría todo el sector pro
ductor, cooperativas, industria
les y la Administración, tendría, 
entre otras funciones, la de co
ordinar las diferentes actuacio
nes en las zonas afectadas y las 
medidas de prevención para el 
ganado de vida y de abasto.

También ASAJA de Castilla 
y León, Comunidad que ha de
cretado ya el sacrifico de 100.000 

te junto con las otras institucio
nes de la UE y con los Estados 
miembros» cómo cumplir ese 
requisito, señala d comunicado.

Por otra parte, el organismo 
internacional no consideró 
vinculante las recomendaciones 
del Códex Alimentarius, órga
no dependiente de la Organiza
ción para la Agricultura y la 
Alimentación de las Naciones 
Unidas (FAO), que se pronun
ció hace dos años en contra de 
la prohibición (tras las presio
nes realizadas por EEUU).

Ese es otro de los puntos fun
damentales en los que el orga
nismo mundial da la razón a la 
Comisión, y que fue utilizado en 
su contra por el panel (grupo de 
arbitraje) de la OMC que con
denó el 18 de agosto de 1997 la 
prohibición comunitaria.

El órgano de apelación coin
cide también con la Comisión en 
que el estudio de riesgos no tie

animales, el diez por ciento de 
su cabaña, exigió medidas «con
tundentes» para paliar la plaga. 
A su juicio, es necesario que se 
realicen análisis en todas las ex
plotaciones porcinas de la pro
vincia de Segovia en un plazo 
máximo de 15 días, según explica 
en un comunicado. ASAJA se
ñala que la tardanza de los re
sultados de los laboratorios es
tán generando «peligrosas listas 
de espera», lo que demora los sa
crificios «en un momento crucial 
de la enfermedad».

ne por qué consistir «en un aná
lisis científicamente cuantitati
vo realizado a través de métodos 
de laboratorios experimentales 
o empíricos».

Por otra parte, el veredicto no 
considera la prohibición como el 
resultado de una discriminación 
o una medida restrictiva del co
mercio internacional, añade el 
comunicado de la Comisión. El 
órgano de resolución de conten
ciosos también está de acuerdo 
con la Comisión en que la pro
hibición puede justificarse con 
opiniones científicas minorita
rias. El dictamen emitido en 1997 
por el panel se basó en la opi
nión de tres científicos en con
tra y de dos a favor de las tesis 
comunitarias. Para la Comisión, 
la existencia de una opinión 
minoritaria es suficiente para 
justificar cualquier acción des
tinada a salvaguardar la salud de 
los consumidores.

Las ayudas a los 
productores de 
oleaginosas serán 
penalizadas este 
año con un 12%

Efeagro

Los ayudas a los producto
res españoles de oleaginosas se
rán penalizadas este año con un 
recorte del 12%, debido al ele
vado nivel del precio de mer
cado, señalaron fuentes del 
sector. Se trata de un ajuste au
tomático de las ayudas debido 
a la fuerte diferencia existente 
entre el precio del mercado 
comunitario y el precio de re
ferencia internacional.

El precio en la UE es un 20% 
superior, perop la normativa 
comuntaria prevé un margen del 
8% que no se tiene en cuenta 
en el cálculo de la sanción. La 
Comisión Europea no ha toma
do todavía una decisión formal 
en espera de la discusión que 
mantendrá a finales de mes el 
Comité de Gestión de la UE.

Además de esa penalización 
del 12%,algunos países tendrán 
que hacer frente a recortes su
plementarios por rebasar las 
superficies de cultivo autoriza
das en el acuerdo de «Blair 
House» (1992) con EEUU.

El rebasamiento global de la 
superficie comunitaria fijada en 
el acuerdo con ese país es de 
un 2% debido a los excesos 
registrados principalmente Ita
lia, Reino Unido. En Italia el 
rebasamiento se sitúa entre 6 y 
un 7% y en Reino Unido, entre 
un 5 y un 6%, señalaron fuen
tes comunitarias. También han 
excedido sus superficies nacio
nales otros países como Fran
cia e Irlanda, en donde el reba
samiento es de un 3%.

RFA: sacrificarán 
67.000 cerdos por 
un nuevo brote de 
peste porcina

Efeagro

Alrededor de 67.000 cerdos 
serán sacrificados desde ayer 
en Alemania tras el nuevo bro
te de peste porcina aparecido 
en Mecklemburgo-Antepome- 
rania, donde se encuentra la 
mayor explotación porcina de 
Europa. Las autoridades sani
tarias desconocen las causas de 
este nuevo foco epidémico, aun
que se descarta que el origen 
sea el jabalí o haya llegado a 
Alemania a través de la impor
tación de sementales.

La matanza, que inicialmen
te costará 15 millones de mar
cos (unos 8,8 millones de dó
lares), no sólo se llevará a cabo 
en el territorio del estado fede
rado de Mecklemburgo-Ante- 
pomerania, sino tambien en el 
de Schleswig-Holstein.
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Notician breves

El comercio minorista 
redujo las ventas de 
alimentación un 8% en 
noviembre

Las ventas de alimentación 
del comercio minorista cayeron 
un 8,12% en noviembre, situán
dose su índice en 100,11 pun
tos, según los datos provisiona
les de la Encuesta de Coyuntu
ra de Comercio al por Menor del 
Instituto Nacional de Estadís
tica. Las grandes superficies no 
especializadas redujeron sus 
ventas de productos de alimen
tación en un 3,03% en noviem
bre, alcanzando los 111,83 pun
tos, si bien este índice supone 
un crecimiento del 3,24% en 
relación con el mismo mes de 
1996.

Los productores de cítricos 
estiman que la campaña de 
este año ha sido peor que 
las anteriores

Las primeras estimaciones 
de la campaña citrícola 1997/ 
98 apuntan «que es una de las 
peores desde hace dos o tres 
años», según las palabras del 
representante de la Interprofe
sional del sector, Intercitrus, 
Vicente Bordills. Bordills hizo 
hincapié en que «se indicó en 
su momento que se Iba a dar un 
enorme crecimiento de la pro
ducción en tomo a un 20-25%, 
según datos de Intercitrus, cuan
do en realidad ha alcanzado 
entre el 30 y el 35% en todo el 
área mediterránea de España».

La exportación de cítricos 
a terceros países creció un 
38% en la campaña 97/98

El Comité de Gestión de la 
Asociación Interprofesional 
Citrícola, Intercitrus, estima que 
las exportaciones de la campa
ña 97/98 de cítricos españoles 
destinados a terceros países se 
han incrementado en tomo a un 
39 por ciento, tomando como 
referencia los datos de SOIVRE.

Esta cifra se traduce en una 
diferenciado 75.470 toneladas, 
pasando de 193.703 toneladas 
que se exportaron en 1996/97, 
a 269.173 toneladas correspon
dientes a la última campaña.

la CE presentará el martes 
a los ministros la 
propuesta del banano

La Comisión Europea pre
sentará el martes al Consejo de 
Ministros de Agricultura de la 
UE su propuesta de reforma del 
régimen de importación del 
banano. Los Quince mantendrán 
un primer intercambio de pun
tos de vista sobre la reforma, que 
tendrá que estar aprobada an
tes de finales de año, de acuer
do con el plazo fijado por la 
Organización Mundial de Co
mercio, organismo que el pasado 
año emitió un dictamen contra
rio al sistema comunitario en 
vigor desde julio de 1993.

Pide que la UE no le aplique la lesislación de las hortalizas \

Regiones de Europa respalda 
nuestra posición vinícola

M. C. R.

La Asamblea de Regiones 
Vitícolas Europeas pidió ayer 
a demanda de ocho comunida
des autónomas españolas, que 
la UE no aplique al sector 
vitícola la misma legislación que 
la que regula las frutas y horta
lizas por la «especificidad» de 
este producto.

«España consiguió un texto 
consensuado que modifica la 
propuesta francesa y fue presen
tado ayer» en París a funciona
rios de la UE por la Asamblea 
de Regiones Vitícolas Europeas, 
declaró Javier Erro, consejero 
de Agricultura de La Rioja.

La iniciativa trazada por las 
regiones europeas pide a la UE 
que modifique su propuesta de 
reforma de la OCM del vino, que 
estará completada para el próxi
mo 27 de marzo, ya que ésta 
toma la reforma de la normati
va sobre frutas y hotalizas como 
modelo a introducir en las or
ganizaciones interprofesionales 
del sector del vino.

«Consideramos que ello no 
puede ser así, ya que no existe 
una homogeneidad entre las 
organizaciones 
interprofesionales o administra
tivas de los diferentes países 
víticolas de la UE y debe tener
se en cuenta la especificidad de 
las estructuras víticolas de Es
paña, que son difereVites, por 
ejemplo, a las francesas», ex
plicó Erro. Insistió en que «la 
reforma de la regulación de las 
frutas y hortalizas no puede 
aplicarse al sector del vino, ya 
que existe una gran diversidad».

Además, las ocho comuni
dades autónomas que asistieron 
a la reunión de la Asamblea de

Un informe de la UE refuerza la tesis
de España en la reforma del aceite

Y. P.

Un informe del Tribunal de 
Cuentas de la Unión Europea en 
preparación refuerza las tesis 
defendidas por España en la 
reforma de la organización co
mún de mercado (OCM) del 
aceite de oliva, aseguraron ayer 
fuentes diplomáticas.

Italia y Austria están presio
nando para que se retrase la 
presentación del informe, en el 
que se demuestra la inexisten
cia de excedentes comunitarios 
y que algunas cifras de produc
ción «no son reales», añadieron.

Austria defiende la posición 
del comisario europeo de Agri
cultura. Franz Fischler, origi
nario de es país, quien, e Italia 
se opone porque considera que

Piden a ia UE que modifique su propuesta de reforma de la OCM del vino.

Regiones Vitícolas Europeas 
pidieron que se defiendan los 
intereses de España en el pro
ceso de reforma de la OCM y se 
convoque con urgencia, siem
pre que sea necesario, la Mesa 
del Vino para discutir y prepa
rar estrategias con unidad de 
criterios.

A la reunión de la Asamblea, 
asistieron representantes de los 
Gobiernos autonómicos de 
Castilla-La Mancha, País Vas
co, Navarra, Rioja, Andalucía, 
Valencia, Murcia y Castilla 
León, así como de diversas re
giones de Portugal, Francia, 
Alemania, Italia y otras nacio
nes comunitarias.

Por su parte, José Luis 
Erekacho, asesor del Departa
mento de Industria, Agricultu
ra y Pesca del Gobierno Vasco, 
declaró que «los planteamien
tos presentados a los funciona
rios de la Comisión Europea por 
las regiones, administraciones

La UE noya a Esñaña eii d aceite, 
no le beneficia.

En el documento de orienta

y organizaciones vitícolas eu
ropeas deben pesar a la hora de 
modificar y adaptar la regula
ción comunitaria de este pro
ducto».

Los participantes en la re
unión, que se celebra en la Casa 
del Viñedo y del Vino de Pa
rís, analizaron y retocaron la 
propuesta francesa sobre la 
reforma de este producto y 
mercado en la UE, que las re
giones españolas compartían en 
sus líneas generales, precisó 
Erekacho.

No obstante, los representan
tes españoles criticaron la ini
ciativa francesa ya que ésta sólo 
tomaba en cuenta las estructu
ras de organización del sector 
existentes en Francia y pidie
ron, al igual que sus colegas de 
Portugal, que la regulación 
europea considere las realida
des organizativas y estructura
les de todos los países de la UE 
y respete sus diferencias.

ción de la reforma, la Comisión 
justificaba la introducción de 
la polémica ayuda al árbol des
tacando, entre otros motivos, la 
necesidad de poner un freno a 
la producción española.i

El Ejecutivo europeo augu
raba la aparición de importan
tes excedentes de producción 
debido al importante potencial 
existente en España.

Otras fuentes destacaron 
ayer que Italia infla cada año 
sus declaraciones de producción 
para obtener mayores ayudas 
comunitarias.

La Comisión está estudian
do ahora la posibilidad de in
troducir una ayuda a la hectá
rea, que según esas fuentes plan
tearía «los mismos problemas 
o más» que la ayuda al árbol.

ASAJA confirma 
que el MAPA no 
distribuirá las 
primas a terneros 
por CCAA

S, C,

El Ministerio de Agricultura 
no tiene previsto distribuir in
dividualmente o por Comuni
dades Autónomas los derechos 
de la prima especial a los pro
ductores de carne de vacuno, 
según confirmó ayer ASAJA.

Esta organización agraria se 
puso en contacto con la Direc
ción General de Producciones 
y Mercados Ganaderos y con 
el Fondo Español de Garantía 
Agraria (FEGA) tras los rumo
res que durante las últimas 
semanas habían surgido sobre 
la posibilidad de que el Minis
terio cambiara el sistema de 
distribución de la prima.

El responsable de ganado 
vacuno de carne de ASAJA, 
Adolfo Alcalde, aseguró que el 
argumento de ambos organis
mos oficiales para desmentir 
este rumor, «y que ASAJA 
comparte», es que «no están 
dispuestos a organizar una 
nueva guerra entre Comunida
des a la hora de aplicar las 
penalizaciones, como ha ocu
rrido con el maíz».

Por otro lado. Alcalde se
ñaló que ASAJA ha iniciado 
negociaciones con el FEGA con 
el fin de ampliar el periodo de 
solicitud de esta prima para 
1998 «que como sabemos se ha 
fijado, incomprensiblemente, 
para el 16 de noviembre».

Indicó que «aunque todavía 
no podemos confirmarlo, lo 
más probable es que el perio
do de solicitud se amplíe en un 
mes, es decir, se fije como fe
cha límite la del 16 de diciem
bre de 1998».

Fischler: la calidad 
es la clave de que 
los productos 
gallegos sean 
competitivos

El comisario Europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
destacó ayer la calidad como 
el factor clave para conseguir 
que los productos gallegos sean 
competitivos en el marco de la 
UE. Fischler, se entrevistó ayer 
con el presidente de la Funda
ción semana Verde de Galicia. 
José Maril, y coincidió con él 
en la necesidad de impulsar la 
calidad como elemento compe
titivo, pero subrayó la obliga
ción de readaptar la capacidad 
de produción y la reducción de 
costes en la agricultura comu
nitaria para evitar almacenar ex
cedentes alimentarios. El res
ponsable gallego habló de las 
grandes posibidades de la pi^ 
ducción gallega y de la necesi
dad de adoptar políticas de de
sarrollo, que permitan el acce
so de los productos gallegos de 
calidad a los mercados inter
nacionales.



Juan Costa señaló que con la próxima 
reforma fiscal las comunidades 
autónomas tendrán que implicarse en 
la lucha contra el fraude
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ECONOffi
Rodrigo Rato considera que el PP ha cumplido su programa sobre las pymes i

Noticias breves

Entre 34.0(10 y 64.000 millones 
será el coste de la reforma fiscal
El vicepresidente segundo del Gobierno, Rodrigo Rato, 
explicó que el coste bruto de la reforma de la fiscalidad de 
la pymes, aprobada ayer por Real Decreto en el Consejo de 
Ministros, supondrá entre 34.000 y 64.000 millones de pe
setas.

Efe - Madrid/Tarragona

En rueda de prensa tras el 
Consejo de Ministros, Rato des
tacó que el objetivo de la refor
ma fiscal de las pymes es «favo
recer el empleo, fomentar la in
versión y aumentar la lucha con
tra el fraude» y añadió que con 
las medidas aprobadas ayer «El 
Gobierno entiende que se cum
ple integramente el programa 
electoral del PP sobre la tribu
tación de las pequeñas y media
nas empresas».

Rato recordó que uno de los 
ejes del Ejecutivo es el desarro
llo y protección de las pymes, 
*posición que no tiene el consen
so político unánime, pero si el 
del Gobierno con sus socios, en 
favor de la discriminación posi- 
hva de las empresas».

El texto aprobado, según se
ñaló Rato, desarrolla la nueva 
nxj^idad de Estimación Direc- 
íaSimplificada en el IRPF, lo que 
supone «un conjunto de mejo- 

fiscales para las empresas que 
facturen menos de cien millones 
^pesetas anuales». El método 
de estimación directa simplifi
cada afecta a unos 600.000 em
presarios y unos 500.000 profe
sionales.
. Este nuevo régimen, que sus

tituye al de coeficientes, permi
ta a los contribuyentes la deduc
ción de todos los gastos necesa

rios para el desarrollo de la acti
vidad, la aplicación de tablas 
simplificadas de amortización y 
amortizaciones aceleradas, una 
reducción del 5 por ciento de las 
provisiones y gastos de difícil 
justificación y una rebaja de las 
obligaciones formales.

Rodrigo Rato Rato aseguró 
que con esta reforma de la tri
butación de las pymes «no se 
produce un aumento de la pre
sión, sino una reducción media 
del 10 por ciento, que se verá 
compensada con una mejor y 
mayor actividad y crecimiento 
económico y un aumento de la 
lucha contra el fraude».

Por otra parte, el Secretario 
de Estado de Hacienda, Juan 
Costa, aseguró ayer que la reduc
ción fiscal que proyecta el Go
bierno no afectará a la capaci
dad financiera de las comunida
des autónomas, pero apuntó que 
corresponde a éstas plantearse 
cómo enfocarán la reforma en 
el tramo que les compete.

Costa pronunció ayer una 
conferencia en Reus ante un cen
tenar de empresarios de la pro
vincia de Tarragona invitado por 
la asociación Gresol Empresa
rial de la Catalunya Nova.

El Secretario de Estado no 
quiso entrar en más valoracio
nes sobre el tema hasta que no 
se conozcan la propuestas con
cretas del Gobierno.

Rato y Arenas tras el Consejo de Ministros.

Almunia afirma que la 
reforma del IRPF traerá 
injusticia social

El secretario general de Par
tido Socialista Obrero Español 
(PSOE), Joaquín Almunia, se
ñaló ayer que la estabilidad po
lítica prometida por el presidente 
Jose María Aznar y el presiden
te de la Generalitat, Jordi Pujol, 
es buena para todo el país, aun
que su programa encierra ame
nazas de injusticias sociales. 
Almunia se encuentra en Shan
ghai por invitación del Partido 
Comunista Chino íPCCh).

Cáritas pide que el gasto 
público en vivienda 
crezca al 2% del PIB

Cáritas, junto a otros colecti
vos que trabajan en el campo de 
las personas «sin hogar», propo
ne que se duplique el presupuesto 
dedicado a vivienda hasta alcan
zar el dos por ciento del PIB y 
pide un «compromiso político 
decidido», que asegure un techo 
digno a todas las personas que 
no lo tienen.

Un detenido y dos heridos 
en la huelga de los mineros

Efe - Oviedo

.Bn integrante de un piquete 
^detenido ayer en el munici- 

Mieres durante los enfren
amientos que se produjeron en- 

13 Guardia Civil y grupos de 
liguistas en las cuencas mine- 
j’ en los que resultaron herí

an policía y un minero.
ni A ^^^^ja^or herido, Anto- 

® Albarrán Fernández, de 39 
sufrió una herida en la cara, 

P^*^ ^”^ ladera, cuando 
*^,ae una carga policial en el 

5lj®*^’Pio de Langreo, según raa- 
^s^on fuentes sindicales. 
^* herido fue conducido al

Hospital Valle del Nalón, don
de fue atendido de urgencia y 
posteríormete se le trasladó hasta 
el Hospital Central de Asturias, 
en Oviedo. Fuentes del Hosital 
Valle del Nalón indicaron que 
al trabajador fue trasladado a 
Oviedo para ser atendido en el 
servicio de cirugía plástica.

En este mismo centro fue 
atendido un policía que sufría 
diversas contusiones y que reci
bió el alta la misma mañana.

Por otra parte, un integrante 
de un piquete fue detenido en el 
municipio de Mieres y traslada
do posteriormente a la Comisa
ría, acusado de enfrentarse a las 
fuerzas de seguridad.

La prlvati^ión de Argentaría 
tendrá un control más corto

El Gobierno fijó para Argentaría un periodo máximo de 
control de cuatro años, inferior al aplicado a compañías 
privatizadas de otros sectores como el de la energía y las 
telecomunicaciones, por considerar que el sector financiero 
está desarrollado en España y funciona en amplia competencia.

Así lo manifestó Rodrigo Rato, al término del consejo de 
ministros, en el que se aprobó la venta del 29,2 por ciento del 
capital que todavía está en manos del Estado y la aplicación a 
este banco del régimen de autorización administrativa previa.

Con este sistema de control, denominado «golden share» 
(acción de oro) el Gobierno se reserva la autorización, durante 
tres años -prorrogable uno más- de posibles ventas de más de 
un 10 por ciento del capital de Argentaría y de su disolución 
voluntaría o la sustitución del objeto social de la entidad.

ÜGT pedirá que los 
aumentos salariales de 
1998 sean reales

El secretario general de la 
UGT, Cándido Méndez, afirmó 
ayer en Vigo que su sindicato 
planteará en la próxima negocia
ción colectiva una demanda de 
crecimiento real de los salarios 
y rechazará la propuesta de la 
patronal que propone aumentos 
del 1,1 por ciento. El responsa
ble sindical de UGT clausuró 
ayer en Vigo unas jomadas con
federales sobre «El sindicalis
mo del siglo XXI».

Arenas afirma que la pequeña y mediana 
empresa será el pilar del Plan de Empleo

Efe - Madrid

Las pequeñas y medianas em
presas serán el «pilar esencial» 
sobre el que recaerá el Plan Na
cional de Empleo, dijo ayer, el 
ministro de Trabajo, Javier Are
nas, quien añadió que el Gobier
no estudia medidas para redu
cir su gasto, no sólo el fiscal sino 
también el relativo a la Seguri
dad Social.

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, 
Arenas afirmó que las iniciati
vas que se adopten «no supon
drán un aumento del gasto públi
co», y evitó pronunciarse sobre 
su coste exacto.

Matizó no obstante que se 
producirá «un ahorro claro» en 
gasto por protección por desem
pleo como consecuencia de la re
ducción del paro, y se mostró par
tidario de traspasar ese ahorro 
al fomento de políticas activas 
de empleo, que a su juicio ofre
cen mayores garantías a los para
dos para acceder al mercado la
boral.

También está previsto, dijo, 
que se reduzcan las trabas de 
estas empresas en sus relaciones 
con la Administración, en la lí
nea de las directrices acordadas 
en la cumbre de Luxemburgo.

Reiteró la imnortancia de 
avanzar en materia de políticas

activas de empleo y recordó có
mo se incrementarán en 1998 en 
nuestro país para este fin, al tiem
po que añadió que su intención 
es continuaren la línea de traspa
so de ese tipo de políticas de em
pleo a las comunidades autóno
mas pendientes de ello.

Respecto a la pregunta sobre 
si el País Vasco obtendrá la ges
tión efe la recaudación de las cuo
tas del INEM como viene solici
tando, el ministro negó esa posi
bilidad.

Añadió que no obstante 
«existe un diálogo abierto» con 
esa comunidad al respecto, y ex
presó su deseo de seguir en la 
línea del diálogo.
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La Bolsa desplegó toda su 
artillería para establecer 
otro récord

La Bolsa guardó toda su artillería para la última sesión de 
la semana, que se saldó con nuevos registros históricos tanto en 
los índices como en la negociación. Sin duda fue una de las 
jomadas más fructíferas de la renta variable española, si bien es 
cierto que las aplicaciones maquillaron en exceso el volumen. Un 
volumen que se disparó hasta los 263.000 MP gracias a la espec
tacular aportación de las populares "Matildes" X143.000 MP). El 
lavado de cupón fue evidente ante la proximidad del pago de 
dividendo este lunes.

Al igual que sucedió la víspera con la inflación, la decisión 
del Banco de España de mantener su política monetaria pasó 
desapercibida en unos mercados que se frotaron las manos al ver 
como lasplazas asiáticas seguían recuperando posiciones. De este 
modo la Bolsa encontró el camino despejado y puso rápidamente

rumbo hacia el récord. Por si fuera poco la recomendación de 
J.P.Morgan de invertir en nuestros mercados y la positiva apertura 
de Wall Street terminaron de encumbrar a los índices domésticos 
a las cotas más altas de toda su historia.

Al cierre el Ibex-35, que llegó incluso a superar al mismí
simo Dow Jones, se anotó un avance de un 1 92 por ciento 
cerrando en los 7/23’90 puntos. Por su parte, el IGBM repuntó 
un 1’84 por ciento hasta los 674’11 puntos.

Los comentarios de un consejero del Bundesbank en la 
víspera de la reunión del Ecofin acerca de si Italia debe estar o no 
de¡MÍe el principio en la UEM penalizaron a los bonos periféricos 
-como los nuestros- ampliando el diferencial respecto aJ resto. En 
el caso español la prima de riesgo que exigen los inversores 
extranjeros aumentó hasta los 35 pTb.

Benito & Monjardín

IBEX-:

GENERAL
674,11 
1X21

lbex-35

HOY DIF%

Banco Simeón 3.245 1437
L Picking Pack 137 7,03

Grupo Acciona 27.100 6,69

HOY DIF% tBÜ
Indus. del Besós 2.350 -4.08
Tudor 802 -3,84
Unipapel 3.160 -2,471

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC7PTAS
\'nliim<>n Ffec7pta< %

TEF 29.978.325 38.94 TEF 143.253.293.000 5435
ELE 6.454J57 838 ELE 18318398.000 7.03
IBE 5.193.652 6,75 IBE 10.989.416.000 4.17
BTO 3.401.854 4,42 BBV 10.512369.000 3,99

MERCADO CONTINUOI
NOMINAL ASTER. VLTIM. DIF.% VOI-VM. NOMINAL ANTTR tI.TIM. DIF.% VOLUM. NOMINA!, ANTER, VLTIM. DIF.% VOtATM.

■BANCOS Coriefiel 100 3.265 3.350 2,60 87.049 Repsol S.A. 500 6.650 6.710 0.90 1.058.348
Fínanzauto 350 1.340 1.365 1.87 6.184

Areentaria 500 9.410 9.450 0.43 427.965 Mapfre Vida 500 5.410 5.410 35.306 ■SIDEROMETALURGICAS
Banco Andalucía 500 26.000 26300 0.77 1.220 Picking Pack 25 128 137 7.03 3.212.805 Aceralia 1.000 1.905 1.950 2.36 845.270
Banco Atlántico 1.000 5.230 5.290 1.15 910 Pryca 100 2.570 2.625 2,14 601.287 Acerinox S.A. 1.000 22.500 22.840 131 48.186
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.290 5.350 1,13 1.973.101 Amper 500 4.130 4.165 0.85 87.819
Banco Exterior 500 2.780 — — — ■CONSTRUCCION Asturiana del Zinc 525 2.125 2.225 4.71 426.758
Banco Guipuzcoano 500 7.650 7.700 0.65 9.873 ACS 250 3.905 3.935 0.77 100.903 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.300 5.360 1.13 2.688
Banco Herrero 500 8.900 8.950 036 50 Agromán 100 776 800 3.09 369.898 Dimetal 100 178 175 -I.69 19.679
Banco Pastor 1.000 13.350 13.320 -032 6.759 Bami S.A. 500 579 577 -035 145.983 Española del Zinc 500 1.270 1.340 5.51 77.784
Banco Popular 125 11.120 11.340 1.98 442.623 Cementos Portland 500 7.960 8.050 1,13 12.857 Global Steel 400 307 314 2.28 254.032
Banco Santander 250 5.480 5.520 0.73 1.611317 Construcciones Lain 100 300 317 5,67 1.977.808 Indus. del Besós 500 2.450 2.350 -4,08 1.250
Banco Simeón 1.000 2.825 3.245 14.87 1.697 Cristaleria Españ. 1.000 12.060 12.300 1.99 26.558 Metal.Duro Felguera 500 1.635 1.650 0.92 42.749
Banco Vasconia 500 13.100 13.290 1.45 421 Dragados 500 3.640 3.680 1,10 220.209 Nicolás Correa 1.000 6.860 6.850 -0.15 993
Banco Vitoria 500 2.250 — — — Filo 500 446 446 — 70.096 Nueva Montaña 500 125 132 5.60 644.110
Banco Zaragozano 500 4.850 4.860 031 11.812 Financiera y Minera 500 2.675 2.690 036 4.288 Tubacex 100 405 413 1.98 1.317310
Banco de Alicante •
Banco de Castilla

500
5.000

3.000
110.000

3.000
110.000

— 6.860
8

Fomen. Cons. Contr.
Grupo Acciona

1.000
1.000

5.900
25.400

6.140
27.100

4.07
6.69

170.909
32.538

Zardoya Otis 1.000 18.170 18.300 0.72 2.704

Banco de Galicia 500 20.800 21.200 1.92 250 Hisalba 1.000 2.090 2.055 -1.67 1.721 ■AUTOMOVIL
Banco de Valencia 500 3.580 3.610 0.84 27.922 Huarte 500 688 705 2.47 376.092 Citroen Hispania 1.000 9.250 9.410 1.73 1.621
Banesto 400 1.580 1.625 2,85 3.401.854 Inmob. Zabálburu 1.000 1.315 1.320 038 10.664 Tudor 500 834 802 -3.84 2.616
Bankinter 500 9.120 9.400 3.07 121.617 I.Urbis 500 1.725 1.720 -0.29 199.942 Volkswagen 50 84.800 __ __ -—

B. Crédito Balear 500 9.750 9.700 -0.51 411 Lafarge Coppee 25 9.200 9.300 1.09 2.015
B.Central Hispano 250 3.760 3.805 1.20 1.686.183 Metrovacesa 500 6.840 6.990 2.19 47.710 ■TRANSP. COMUNICACION ES
Conunerzbank 5 5.750 5.780 0.52 44 Obrascón 500 917 957 436 196.397 Autopistas 500 2.080 2.100 0,96 561.TC

■ELECTRICAS Porti. Valderrivas
Prima Inmobiliaria

500
1.000

13.900
1.405

14.140
1.405

1.73 3339
13.772

Autopistas Mare Nos.
Estación. Subter.

1.000
500

2.880
3.250

2.950
3.380

2,43
4,00

239.191
53353

Aguas de Barcelona 500 6.540 6390 0.76 99.144 Sotogrande S.A. 100 372 377 134 413.414 Europistas 1.000 1.155 1.150 -0,43 41.^
Cantábrico 1.000 6.530 6.690 2.45 60.707 Uniland 1.000 9.280 9.270 -0.11 694 Iberpistas 300 3.250 3.245 -0.15 11314
Eléc. R. Zaragoza 
Endesa 
Enher

500
200

1.000

5.840
2.815
2.930

5.950
2.905
2.975

1.88
3.20
1.54

23.062 
6.454357

11.640

Uralita S.A.
Urbas
Valenciana Cementos

440
500
200

1.695
212 

2.980

1.720

2.990

1.47

034

225.085

8390

Radiotrónica 
Telefónica

500
500

2.280
4.735

2.250
4.825

-132 29.jj2
1.90 29 978325

E. de Viesgo 1.250 5.450 5300 0,92 671 Vallehermoso 500 5.000 5.060 130 91.862 ■OTROS SERVICIOS
Fecsa
Gas Natural SDG

1.000
500

1.225
7300

1355
7.380

2,45
1.10

425313
345366

Vidrala 500 6360 6.600 0.61 44398 Abengoa______________
Corpor. Finan. Alba

500
1.000 -

7.400
16.130

7.450
16.470

0.68
2,11 36.995

Gas y Electricidad 1.000 11.000 11350 237 17.984 ■inversión MOBILIARIA Grupo Anaya 
Indo Imern.

500 2.790 2.840
6.240

1.79
-0.16Iberdrola 500 2.080 2.165 4.09 5.193.652 Cía. Gener. Invers. 125 181 183 I.1O 66311 1.000 6.250 203^

Saltos del Nansa 1.500 10.400 10.740 337 _______37 Cofir 400 896 913 1.90 483.279 Midesa 100 2,120 2.140 0.94 97.0^
Sevillana 500 1.395 1.455 430 428368 Corpor. Banesto 500 1.500 1.545 3.00 5.742 Prosegur 100 1.695 1.705 039 56414
Unión Elec, Fenosa 500 1.495 1315 134 2.140.493 Dinamia 500 2,300 2.290 -0.43 14377 Sol Meliá 100 5.920 6.000 135
■alimentación ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza. S.A. 100 13.950 14.040 0.65 33^

Azucarera EspeA. 500 8.300 8.270 -036 780 Empr. Nac.Celuk>sas 750 2.070 2.080 0,48 128.977 DIVISASBaron de Ley 
Bodegas Riojanas

100
100

3.400
1.485

3.425 0,74 28310 European Paper 500 86 89 3.49 24-384
100 2.090 56.1291320

6300
236 46.956

1.689
Iberp^jcl
Papelera Españ.

2,040
83

2,45 I CORCHEA DANESA 22JÍ29 2^^Bodegas y Bebidas 1.000 6.350 -0.79 500 — — 1 CORONA NORUEGA 20324
Campofrío S.A. 500 7.850 8360 532 7.155 Sarrió 500 677 665 -1.77 416374 1 CORONA SUECA I9Z71 193^
Cia. Vinícola N.Esp. 200 4.185 4300 2.75 11.101 Seda Barcelooa 500 506 503 -039 210.670 I CHELIN AUSTRÍACO 12,033 12:^
Ebro Agrícolas 100 3.050 3.025 -0.82 34371 Sniace 500 281 284 1.07 503351 I DOLAR AUSTRALIANO 102JÍ82 loyií
El Aguila S.A. 500 640 660 3.13 339.650 Ttú>leros de Fibra 500 2,170 2,155 -0,69 40328 1 DOLAR CANADIENSE 108^118 loyáf
K^e_______________
Puleva-Uniasa

1.000 10.880 10.620 -2,39 80 Tavex Algodonera
Unipapel___________

■químicas y

500 2,015 2 100 432 '^'^l.&57 I DOLAR USA 155.043 I55¿S
500 5 190 5.190

13.870
71.198

503331
500 3.240 3,160 -"^ 47 2.890 I DRACMA GRIEGO 0337

Tabacalera 500 13.500 2,74 1 ESCUDO PORTUGAL 0.828
Visoofán 100 4 275 4 355 1 87 85 676 t.> C. K 0 1 .A^ I ECU 167368

■ COMERC1Y
BP Oil España 1.625 8.080 8.100 035 423 1 FLORIN HOLANDES 75.129

-----SEGUROS Bayer_____________ 5 5.680 5680 __ 492 I FRANCO BELGA 4.103
AGF U. Fénix________
Adolfo Pominguez

100
100

1.855
4.690

1.830
4.885

-135
4.16

26.626
101352

Carburos Metálicos 1.000
500

7.450
4.650

7.460
4690

0,13 
0.86

238
10.854

1 FRANCO FRANCES 25367
I FRANCO SUIZO 103334_____________ 1 LIBRA ESTERLINA 252,797 25i^

Aldeasa_____________ 200 3.645 3.700 1.51 176368 Ercros_____________ 60 168 169 0.60 2.884.440 I LIBRA IRLANDESA 213,897
Azkoyen_____________ 1.000 17300 18.000 2.86 6362 E. 1. Aragonesas 500 980 994 1.43 70303 I MARCO ALEMAN 84.653
Catalana Occ.________ 250 8.150 8.300 1.84 9.631 350 7,000 7.190 2.71 14.918 I MARCO FINLA.NDES 27.976
Continente 100 3.045 3.155 3.61 307366 Grupo Fosforera 1000 255 251 -137 55.450 1 YEN JAPONES 1305
Corp. Mapire_________ 500 3.825 4.035 5.49 235.773 Miquel y Costas 500 6320 6320 — 10.132 100 LIRAS ITALIANAS 8,600

L___ _ tiene alguna su gerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto avudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores 
Tno. (96) - 384- 6436 de I7h. a 20h.

£4 PRJAfER.4 BNC/CLOPEDIA
cwrKXorciMA 

if BOI*SA y del Inversor Financiero MLLT/MEDIA BE LA BOLSA
- CD-ROM con vocabulario bursátil y financiero

>íut(fr^ ^efx^ JRamón Cano Z^ioo
Corredor de Comercio Colegiado 
^diroriai Trenos 4

- Diccionario Financiero en tres idiomas
- Calculadora financiera y bursátil
- Programa de análisis y gráficos y

.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS

ZZ&SSÍ2Ü

BOLSAS NACIONALES ÍCORROS)

MADRID
^íP.Hs\ ! HOY DIF.

■ ALIMENTACION
irden í 1.606 2.906.(/i 135.%

OMSA 250 763X30 -700

Pascual Hnos 250 55.00 -3.00

San Miguel 3.000 __ __

United Dutch 500 __ __

■ COMERCIO Y SEGUROS
<’Tintra B
■ CONSTRUCCION
A: hamihar l.OWj 1.505.00 3J0

Alcázar 500 __

Asland Cata! 500 __ ___

Inmb. Valme. 500 __ __

L Del Sur 1.000 __

Max.Cent.Leisa 250 __

Obras y S.P. 500 __

Vías y Const. 1.000 __ __

■inversión MOBILIARIA
H.isahbcr 7?6 7.95»1,00 25.00

Banzano 500 __ __

Baseibar 1.000 8.000.00 __

Bobhispania 1.000 __ __

Cariñosa 500 7.120.00

Ceivasa 500 7.150.00

Cevasa A 1.000 __ _ _

Chafisa LOGO 1.440.00 35.00

Rponsa 500 6.860.00 36JX)

Invcrpastor 1.000 __ __

lav.Herrero 500 6.780,00 30.00

Inv. Val.Americ. 1.000 1.735.00 __

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000 __ __

Noryasa 350 3.288.00 32.00

Renfila 500 ___

Rentinver 1.000 __ __

Unico Europ. 1000 __ __

■ NAVEGACION Y PESCA
• 'tamemos-B LOGO —
Rescañova 1.000 __ __

Transmedit. 500 __ ___

■ PAPELERAS Y TEXTILES
í " jp.Navarra 1W)
■químicas Y ENERGIAS
■'"Oxigeno LÚ» —
Faes 500 __

Gassol 500 __ __

Nicas 155 — —

IMDICE GENERAL (MADRID) Reríed»: 3 años

AMPLIACIONES DE CAPITA!.
______________________________ FmMIFJSVn FFINAI. ____________ N'VAS. ________ANTOAS. ______________ ANT __________________  

MONTE DE VA 15-dic-97 15-ene-98 I 4 1.100.00 1.064.00

DIVIDENDOS
VAIjOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

TABACALERA A CUENTA 116.00 87.00 19/01^98

TELEFONICA A CUENTA 40.00 30.00 19/01/98

CEM.ALFA A CUENTA 100.00 75,00 20/01/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA
TAE fBancos) TAE (Catas)

DEL BANCO DE ESPAÑA 
indie. CECA Real. Deoda P. Mtnr a*o

Diciembre 96 8.025 8345 9350 7398 5.994
Enero 97 7.753 8355 9.000 6.738 5.491
Febrero 97 7337 7,922 8325 6387 5380
Marzo 97 7316 7368 8300 6.155 5.788
Abril 97 7.068 7355 8350 5.981 5304
Mayo 97 6.971 7366 8.000 5315 5.170
Jiuuo 97 6.717 6,949 7320 5380 5,101
Julio 97 6.624 6324 7.625 5.600 5.125
Agosto 97 6.989 6387 7.750 5352 5311
Sepdendxe 97 6.463 6380 7.625 5.410 4,990
Octubre 97 6384 6,662 7300 5382 4,985

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APEHTETLA MAXIMO MINIMO I.TJIMO C/NEG,

16 Ene. 1998 7.61730 7.645.00 7.715.00 7.638.00 7.715.00 25,627

20 Feb. 1998 7.64230 7.675J00 7.797.00 7.667.00 7.781.00 31.221

20 Mar. 1998 7.668.00 7.606,00 7.745.00 7.696.00 7.745.00 254

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
/ • ■ ■ ■ "3 ■■3 C/NEG

15 Mar. 98 107,41 — 107.40 107,13 10730 88.819

MADRID ÍConU) 
NOMINA!, HOY IMF

U.IteaiItera J.000 —

■ MINERAS
ii ' ''40 Corte —

H.Vas.Leooes. 500 — __

M.Tormaleo 1.000 — __

Ponferrada 25 —

■ SIDEROMETALURGICAS
Ar rasa 500 4.55(l.f)r/ —

Cobra 500 — —

Iber. Frió 1.000 — —

Metalogenia 500 — __

Moulinex Esp 1.000 — __

■ AUTOMOVII,
Lra Renault

■ OTROS SERVICIOS
—

Prim S.A 500 — __

Vidr.Leonesa 1.000 2.600.00 -530

lMETALES
PtatJer. Dif.

Oro Manufacturado 1.601.00 40.00
Plata Manufacturada 4034 1.77
Platino 2.799,00 ___

Paladio 1.476,20

INTERBANCARIO 
ÍMIBOR)

PIAZO

A un dfa

A una semana

A quince días

un mes

un año

tres meses

seis meses

4.85

4.86

4.83

4.66

4.40

4.84

4.51

nK)

0.08

0.08

0.03

0.03

0.03

0.03

0,05

FONDOS
LIJIMO CNF. nN/97 LUTMO DIF FIS(97 ULTIMO DV. HW7 ULTIMO DIF. FIN/97

■dinero
Kiitxarenc 208.466.64 __ 208.466.64 Foopeaedes Muuo 1.4a7jO5 159X98 130X57.48 -96X18 130.64659

Multif. B. Pastor 39.93650 751 39X34X4 Inversabadefl 245351 — 241958 178 7r>í 65 4156 178570 17
Altas FI.A.MM 175.106.77 21.78 174.836X7 SawKla' Tesorcri 222.66655 222542,14 Renta 4 Inaernacionai 1.168X6 456 1.17250

2_5(X ̂ 13
A.B. Dinerphts 202.481.99 51.15 202.117X3 Sa. Sant. FIAMM 228.103X2 — 227.822X6 ■ MIXTO RENT

t ^ <*?
^ V .^K14%D&-C. Focidposd X73X78 7.15 X716-79
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a Junto a las víctimas había dos extintores, 
uno de los cuales había sido utilizado, por 
lo que, al parecer, intentaron sofocar el 
incendio cuyas causas investiga la Policía

El dueño y el empleado de un almacén de muebles de Estepona murieron asfixiados

Mueren al intentar ap^ un 
fiiego la víspera de abrir su local
Las dos Victimas del incen
dio de un almacén de mue
bles de la localidad mala
gueña de Estepona murie
ron asfixiados por la densa 
humareda, cuando intenta
ban apagar el fuego con 
extintores según informaron 
fuentes de la Cruz Roja.

Efe- Málaga

Los fallecidos son el dueño 
del almacén, Antonio Jiménez 
Román, natural de Los Barrios 
(Cádiz), y el empleado Joaquín 
Serrano Corral, de la Línea de 
La Concepción (Cádiz), que se 
encontraban en el local que iba 
a ser inaugurado hoy. El incen
dio, al parecer, se produjo de 
forma accidental, según la Po
licía, hacia las 23:00 horas del 
pasado jueves.

Las dos víctimas trataron de 
apagar las llamas, ya que se 
encontraron varios extintores 
junto a los cuerpos, uno de los 
cuáles había sido utilizado.

El fuego se inició en el 
sótano

El fuego comenzó, por cau
sas desconocidas que son inves
tigadas por la Policía, en el só
tano, donde se almacenaban gran

^j

93

1^

n ím:

Muere aplastado 
por una pala de 
cargar troncos en el 
pueblo zaragozano 
de Ibdes

Efe-Zaragoza

Luis Sánchez Ariza, de 57 
años, falleció en la localidad 
zaragozana de Ibdes al ser aplas
tado por la pala cargadora de 
troncos con la que trabajaba, 
informó ayer la Delegación del 
Gobierno en Aragón.

El siniestro ocurrió a las 
12,30 horas del pasado jueves 
en el paraje denominado Prado 
de Liaño de esa localidad, don
de trabajaba Luis Sánchez quien, 
sin embargo, nació y residía en 
Matamala de Almazán (Soria). 
A las 15,30 horas, según las mis
mas fuentes, llegó al lugar de los 
hechos el titular del Juzgado de 
Instrucción número dos de 
Calatayud (Zaragoza) acompa
ñado por un médico forense y, 
tras realizar una inspección ocu
lar, se decretó el levantamiento 
del cadáver y su traslado para 
practicarle la autopsia.
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El almacén incendiado, situado en la localidad malagueña de Estepona, iba a ser inaugurado hoy. EFE

cantidad de sofas y rápidamen
te se propagó formando una gran 
humareda por el tipo de mate
rial que había en el almacén.Un 
equipo de emergencias del 061 
y personal de la Cruz Roja in

tentaron durante 35 minutos rea
nimar al empleado, con quema
duras en cara y manos, que se 
recuperó inicialmente de la pa
rada cardioreSpiratoria que su
frió pero que finalmente murió.

El almacén incendiado se 
llama «El Mogollón» y está si
tuado en el centro comercial 
«Atenea», lugar donde continuó 
un retén de bomberos hasta las 
7 horas de ayer viernes.

Bosnia: dos pilotos 
de las Sfor, heridos 
tras estrellarse un 
helicóptero

Efe-Belgrado

Dos pilotos estadounidenses 
de las fuerzas multinacionales 
de estabilización (SFOR) resul
taron heridos ayer, viernes, al es
trellarse el helicóptero en que se 
desplazaban cerca de Srebrenica, 
ciudad oriental de Bosnia, infor
mó la Policía Local.

Redondela: secuestra a su ex 
novia cuando estaba en casa 
con su actual compañero

Efe-Pontevedra

Un hombre secuestró a su ex 
novia, una joven de 17 años, 
cuando ésta se encontraba en su 
domicilio junto a su actual com
pañero, informaron fuentes de 
la Policía Local de Redondela 
(Pontevedra).

El suceso se produjo el pa
sado jueves por la tarde, cuan
do el presunto secuestrador en
tró en el domicilio de la joven, 
vecina de Santo Paio, en la pa
rroquia redondelana de 
Reboreda, acompañado de dos 
hombres de nacionalidad portu
guesa.

Los tres individuos, que via
jaban en un coche matrícula de 
Portugal, intimidaron a la chi
ca, al tiempo que golpeaban a su 
actual acompañante.

Este, asustado, consiguió 
huir, mientras que los tres hom
bres obligaron a la joven a 
introducirse en el coche, y hu
yeron en dirección desconoci
da.

Llevaba varios meses 
intimidando a la Joven

Las fuentes consultadas se
ñalaron que el ex novio de la 
joven, de unos 30 años, posee 
antecedentes y llevaba varios 
meses intimidando a la joven 
para intentar reanudar las rela
ciones.

Las mismas fuentes explica
ron que se desconoce por el 
momento el paradero de la jo
ven y de los presuntos secues
tradores, por lo que la Policía 
continua las investigaciones.

La Policía Local detuvo a 26 inmigrantes 
antes de salir de Ceuta en barco

Efe- Ceuta

La Policía Local de Ceuta ha 
detenido a 26 inmigrantes ma
rroquíes poco antes de que em
barcaran en una patera con la que 
pretendían cruzar clandestina
mente el Estrecho de Gibraltar, 
informó ayer la Policía Local. 
La operación fue realizada el 
pasado jueves en uno de los con
troles rutinarios de agentes de 
la llamada «unidad comunitaria» 
de la Policía Local -de reciente 
creación-, que observaron la 
presencia sospechosa de un gru
po de personas escondidas en
tre las rocas situadas en las 
escolleras cercanas al muelle 
pesquero de Ceuta.

Los funcionarios policiales 
solicitaron la colaboración de 
otras unidades del Cuerpo y de
tuvieron a 26 marroquíes, la 
mayoría de los cuales carecían

La detención se realizó poco antes de que embarcaran en una patera.

de documentación a excepción 
de cinco que disponían de pasa
porte. Averiguaron que habían 
pagado una determinada canti
dad de dinero para ser traslada
dos a las costas gaditanas. En el

momento de la detención del gru; 
po, la Policía Local se percato 
de que una patera tenía intención 
de acercarse hasta la costa, pof^ 
se dio inmediatamente a 10/og^ 
al advertir la presencia policio ■

M.C.D.2022
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Condenado a 5 
años de cárcel 
por apuñalar a 
un hombre en un 
bar de Murcia

Efe-Murcia

La Sección Tercera de la 
Audiencia Provincial de Mur- 
cia condenó a cinco años y ocho 
meses de prisión a un vecino de 
Cartagena que en la madruga
da del día 14 de enero de 1995 
apuñaló a otro cuando estaban 
en un bar murciano.

La sentencia, a la que tuvo 
acceso Efe, señala que Salva
dor H.S., que tenía entonces 28 
años, le asestó cinco cuchilladas 
a S.F.L., quien sufrió lesiones 
que tardaron en curar 258 días.

El tribunal da por probado 
que el acusado «había estado 
toda la tarde en el local consu
miendo una cantidad indetermi
nada de bebidas alcohólicas y 
se encontraba molesto con 
S.F.L. porque éste se había 
puesto a conversar en la barra 
con una mujer con la que ante
riormente había estado dialo
gando».La sentencia lo conde
na también a que indemnice a 
la víctima de estos hechos con 
17,5 millones de pesetas por las 
lesiones y secuelas sufridas.

Roban óleos que 
eran trasladados 
a Santander

Efe-Gerona

Unos desconocidos robaron 
cuatro óleos de la pintora Ma
ria Blanchard (Santander, 1881- 
París 1932) del camión que los 
transportaba de Ginebra a 
Santander, mientras el conduc
tor descansaba en un área de la 
A'7 cercana a Figueras.

Además del matrimonio ecuatoriano Jue detenido otm familiar

Los presuntos padres del 
bebé de Totana, detenidos

Efe-Murcia

Las tres personas de nacio
nalidad ecuatoriana detenidas 
ayer por la Guardia Civil como 
presuntos relacionados con el 
abandono de un bebe en un ver
tedero de Totana residían de 
forma ilegal en España, infor
maron fuentes de la Guardia 
Civil de esa localidad.

El teniente jefe de la Guar
dia Civil de Totana, Antonio 
Guillamón, que coordinó las in
vestigaciones, declaró que los 
dos detenidos, Manuel Jesús 
B.Z., y Simón Y.T., reconocie
ron su participación en los 
hechos durante sus declaracio
nes ante los miembros de este 
Cuerpo, en presencia de los 
abogados de oficio designados 
por el Colegio de Abogados de 
Murcia.

Miembros de la Guardia 
Civil tomarán en la tarde de ayer 
declaración a la tercera dete
nida, María Rosa M.T., a la que 
también asistirá un abogado de 
oficio. Las mismas fuentes in
dicaron que los ecuatorianos se 
trasladaron a vivir a una casa 
en el casco urbano de Totana 
cuando las lluvias torrenciales 
del pasado mes de Octubre des
trozó la que habitaban, situada 
en el paraje denominado El 
Reguerón.

Antonio Guillamón aclaró 
que ninguno de los tres deteni
dos ha prestado declaración ante 
el juez ya que la Guardia Civil

La Policía continua las investigaciones para el esclarecimiento de los hechos.

continua realizando las diligen
cias del caso.

María Rosa, de complexión 
pequeña, fue detenida a las tres 
de la madrugada de ayer en el 
domicilio de Cartagena en el que 
trabajaba como asistenta. En 
la tarde de ayer iba a ser exami
nada por un médico forense, in
dicaron las mismas fuentes.

Manuel Jesús B.Z., marido 
de María Rosa y Simón Y.T., 
primo de la misma, fueron de
tenidos en Totana. El Código 
Penal dice en su artículo 229 que 
el abandono de un menor por 
parte de la persona encargada 
de su guarda será castigado con 
pena de prisión de uno a dos 
años. Añade que si el abando
no fuera realizado por los pa

dres, tutores o guardadores 
legales, se impondrá una pena 
de prisión de 18 meses a tres 
años. El mismo artículo en su 
apartado 3 indica que se impon
drá pena de prisión de 2 a 4 
años cuando por las circunstan
cias del abandono se haya 
puesto en concreto peligro la 
vida, la salud, la integridad 
física o la libertad sexual del 
menor de edad, sin perjuicio de 
castigar el hecho como corres
ponda si constituyera un deli
to más grave. Fuentes jurídi
cas informaron que en caso de 
personas que residen de for
ma ilegal en España y, si la pena 
a imponer es inferior a seis 
años, cabe la sustitución de la 
pena por su expulsión del país.

Un cabo de la 
Base de Manises 
muere de un tiro 
en la cabeza

Efe-Valencia

Un cabo primero del Ejérci
to del Aire murió ayer a causa 
de un disparo en la cabeza que, 
según los primeros indicios, fue 
realizado por él mismo, infor
maron fuentes de la Base de 
Manises, donde se produjo el 
hecho.

El siniestro ocurrió a primera 
hora de la mañana, cuando el mi
litar, A.M.P., de 25 años, fue 
encontrado malherido en su 
camareta por un compañero que 
entró en el dormitorio para re
coger un objeto personal. El 
disparo, al parecer, se había 
producido instantes antes, ya 
que su compañero escuchó una 
especie de gemido y, aunque en 
un primer momento pensó que 
estaba dormido, enseguida se 
dio cuenta de que se encontra
ba gravemente herido.

El militar, miembro de la 
Policía Aérea de la base de 
Manises, fue trasladado ago
nizante al hospital La Fe, don
de ingresó en estado muy gra
ve y falleció a las 14.20 horas, 
según las fuentes citadas.

Anciana persigue 
al ladrón y 
recupera su dinero

Efe-Arenas de San Pedro

Una mujer de 77 años con
siguió que F.J.C.R., de 33 años, 
le devolviera la libreta banca
ria y las 60.000 pesetas que le 
había robado previamente, tras 
perseguirle por las calles de 
Arenas de San Pedro (Avila).

Barcelona: detenidos 4 miembros de 
una peligrosa banda de atracadores

Melilla: decreta prisión bajo 
fianza de 40 millones para el 
jefe de obra de FCC

Efe- Barcelona

La Policía ha detenido a cua
tro miembros de una peligrosa 
oanda de atracadores, que inclu
so han mantenido enfrenta- 
•^ientos armados con agentes 
Periciales, y que ayer pasaron a 
disposición judicial.

Los detenidos son Oscar G.L., 
de 54 años, Miguel Angel T.S., 

26, José Luis C.C., de 22, y 
U^el F.L., de 27 años, la mayo- 
•"¡ade ellos con un amplio histo- 
’^al delictivo.

Las tareas de investigación 
dan sido llevadas a cabo por el 
Lrupo de Atracos de la Brigada

Policía Judicial en colabora
ción con el Grupo Operativo 
especial y la policía local de 

’neda de Mar (Barcelona), 
pasado día 13 se pro- 

los primeros arrestos.
Tras varios días de intensa 

_'g¡lancia, los investigadores 
pedieron localizar y detener en 
'deda a Oscar G.L. y a José Luis

donde el 
^djeron

C.C., además de registrar varios 
domicilios en los que se incau
taron de un arma de fuego, mu
nición y joyas de gran calidad.

Un día después, fueron dete
nidos en Blanes Miguel Angel 
T.S. y Fidel F.L. quienes, tras 
intentar arrollar con su vehícu
lo a varios policías, ofrecieron 
resistencia en el momento de la 
detención.

A los cuatro atracadores la 
Policía les imputa un robo a mano 
armada a dos representantes de 
joyería de Badalona y Barcelo
na, respectivamente, con deten
ción ilegal y graves lesiones.

La banda también pudo ser 
la autora de un atraco a una caja 
de ahorros de la calle Lepanto 
de Barcelona y de otros dos ro
bos con intimidación en sendos 
supermercados con toma de re
henes en su huida e intercambio 
de disparos con la policía, a fi
nales del pasado verano.

La policía también atribuye 
a los cuatro detenidos un robo a

La detención fue en Barcelona.

mano armada a la Tesorería de 
la Seguridad Social de Calella, 
además de otros delitos.

Efe-Melilla

El juez que investiga la rotu
ra del depósito de agua de Meli1la 
decretó ayer prisión provisional 
bajo fianza de 40 millones de pe
setas contra el ingeniero de 
Fomento de Construcciones y 
Contratas Angel Rigaud Quilón, 
que dirigió la obra hasta su 
finalización en noviembre de 
1993.Esta cantid ad de diñero fue 
depositada poco minutos des
pués de conocerse la decisión del 
magistrado Ezequiel García, 
según dijo a los periodistas el 
director de una sucursal banca
ria que acudió al juzgado para 
presentar un aval, pese a que el 
plazo disponible era de 72 ho
ras.

Fuentes judiciales indicaron 
que Rigaud declaró ante el juez 
durante dos horas y media y 
posteriormente participó en sen
dos careos con los ingenieros de 
la Confederación Hidrográfica 

del Sur José Manuel Marcos y 
José María Varona, que también 
han pagado las fianzas de vein
te y cinco millones de pesetas, 
respectivamente, que le fueron 
impuestas tras su comparecen
cia en el juzgado.

Al igual que a los dos res
ponsables de la CHS, a Rigaud 
se le imputan once delitos de 
homicidio por imprudencia, y 
varios de lesiones y daños, por 
haber sido el ingeniero de la 
empresa constructora a cuyo 
cargo estaba la ejecución de las 
obras del depósito que reventó 
el pasado 17 de noviembre.

Mientras que el Ministerio 
Fiscal solicitó que se decretase 
libertad bajo fianza de quince 
millones de pesetas, los aboga
dos de la acusación particular 
y de las víctimas pidieron pri
sión incondicional, aunque fi
nalmente el juez decretó prisión 
provisional eludible con cuaren
ta millones de pesetas.

M.C.D.
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Los reyes visitaron varias localidades de 
Granada, todas ellas muy vinculadas al 
poeta Federico García Lorca, de cuyo 
nacimiento se celebra el 100 aniversario

La entrega de los Globos 
de Oro, antesala de los 
Oscar de Hollywood

A

La entrega de los Globos 
de Oro, concedidos anualmen
te por la Asociación de la 
Prensa Extranjera en

1
;e

«B

Hollywood, abre una tempo
rada en la que la industria de 
Hollywood se prepara para su 
principal celebración, la en
trega de los premios Oscar, 

Considerados como la 
antesala de los premios Oscar, 
esta edición de los Globos de 
Oro parece dispuesta a pre
miar la labor de los grandes 
estudios en la ceremonia que 
tendrá lugar el domingo. Con 
excepción de dos de los aspi

Los reyes, en los actos en
recuerdo de García Lorca

El Rey de España recibió ayer 
en Pinos Puente la medalla de oro 
de la ciudad, y la Reina el escu
do del Ayuntamiento, después de 
recorrer la casa que la familia 
García Lorca habitó durante va
rios años en la pedanía de Val- 
derrubio, actualmente converti
da en museo.

En un acto desarrollado en el 
Ayuntamiento de Pinos Puente, 
Don Juan Carlos agradeció la 
distinción al alcalde de la loca
lidad, Juan Agudo (lU-LV-CA), 
y recordó en un discurso la con
cesión del título de ciudad que 
su abuelo Alfonso XIII otorgó a 
Pinos Puente en 1928 por el de
sarrollo de su agricultura, indus
tria y comercio, y su adhesión a 
la Monarquía, un hecho históri
co que ha quedado plasmado en 
una placa conmemorativa descu
bierta por los Reyes en el salón 
de plenos.

«Veo con satisfacción que 
aquel mismo espíritu os sigue 
animando a trabajar por el bien
estar y progreso de este munici
pio», dijo el Rey, quien animó a 
los vecinos de la localidad «a 
fundar vuestra convivencia en los 
principios de libertad y democra
cia que consagra nuestra Cons
titución».

Don Juan Carlos expresó su 
convencimiento de que los veci
nos de Pinos Puente, una de las 
localidades más deprimidas de la 
Vega granadina, van a «contar con 
las ayudas necesarias para lograr 
vuestros propósitos, y en primer 
lugar con la mía».

Por su parte, el alcalde, que 
regaló a Don Juan Carlos un 
bastón de mando de su tío, Emi
lio Sánchez Cid, que fue alcalde 
durante la República, dijo en su 

intervención que nunca olvidará 
la presencia de los Reyes en la 
ciudad, expresó el «profundo 
respeto» que le profesa al Rey 
como máximo represente del 
Estado y le esbozó los proyec
tos de futuro en los que basa el 
desarrollo de la localidad.

Entre varios cientos de per
sonas, que aplaudían con emo
ción, los Reyes pasearon por la 
Calle Real de Pinos Puente, 
donde el alcalde explicó a la 
Reina que numerosos vecinos 
de la localidad no habían podi
do acudir a saludarlos por en
contrarse en la recogida de la 
aceituna, según comentó Agu
do a los periodistas.

Visita de los reyes a 
Fuente Vaqueros

Antes del acto desarrollado 
en Pinos Puente, los Reyes de 
España, procedentes de Fuente 
Vaqueros, donde inauguraron en 
la vivienda natal del poeta los 
actos conmemorativos del na
cimiento de García Lorca, vi
sitaron a primeras horas de la 
tarde la casa de la familia Gar
cía Lorca en la pedanía de Val- 
derrubio,

Los Soberanos recorrieron el 
inmueble reconvertido en casa- 
museo, donde contemplaron la 
exposición «La Argentinita», 
seudónimo de Encarnación 
López Júlvez, la actriz preferi
da por Federico para la repre
sentación de sus obras dramá
ticas.

Tras descubrir una placa 
conmemorativa y firmar en el 
libro de honor de la casa, en la 
que la familia García Lorca vivió 
dos años y disfrutó de estancias 

estivales desde 1909, Don Juan 
Carlos y Doña Sofía fueron 
obsequiados con una cesta con 
productos típicos de la Vega de 
Granada y de una copia del acta 
de confirmación cristiana de 
Federico, y de sus hermanos 
Francisco y Concha,

Los Reyes, tras escuchar en 
el patio de la casa varias can
ciones granadinas interpretadas 
por una tuna femenina, mantu
vieron una breve conversación 
con María Mata, una mujer de 
88 años que fue amiga de Fede
rico en Valderrubio, pedanía de 
Pinos Puente que hasta 1945 se 
denominó La Asquerosa, y con 
ese nombre encabezó Federico 
sus obras y cartas escritas en 
aquella vivienda,

María Mata relató a los Re
yes sus recuerdos de Federico, 
especialmente la imagen alegre 
del poeta sentado al piano de la 
vivienda.

La casa-museo de Valderru
bio, una antigua casa de labor 
en plena Vega granadina que fue 
usada por la familia de Federi
co hasta 1925, inspiró el poeta 
y dramaturgo para la composi
ción de «La casa de Bernarda 
Alba», personaje inspirado en 
Frasquita Alba, una vecina de 
la familia.

Los Reyes, quealmorzaron 
en el Parador de San Francisco 
en el recinto de la Alhambra, 
visitaron también la tercera casa 
museo de García Lorca en Gra
nada, la situada en la Huerta de 
San Vicente, tras lo cual asis
tieron en el Auditorio Manuel 
de Falla al concierto inaugural 
de los conmemorativos del cen
tenario del nacimiento de Fe
derico García Lorca, Efe.

rantes como mejor película, «Good Will Hunting» y «Wag the 
dog», el resto de los filmes candidatos al principal premio son 
fruto de alguno de los grandes estudios de Hollywood,

El mejor ejemplo está en «Titanio», la película más cara de 
la historia del cine y coproducción entre Paramount y Fox, que 
llegará a la ceremonia que se celebra en el hotel Beverly Hilton 
de Los Angeles como la principal candidata, con ocho candi
daturas, Otros de los títulos aspirantes en la categoría de mejor 
película dramática son «Amistad», «The Boxer», la menciona
da «Good Will Hunting» y «LA confidential», hasta la fecha 
la preferida por la crítica estadounidense.

En el apartado de comedia, compiten junto a la sátira polí
tica «Wag the dog» el nuevo filme de Jack Nicholson «As good 
as it gets», «Men in black», «The full monty» y «My best friend’s 
wedding».

Tras 55 años de historia, la importancia de este premio que 
representa un globo terráqueo recubierto de película radica en 
su capacidad casi visionaria de predecir los futuros ganadores 
del Oscar,

«Uno no puede evitar pensar en la correlación que existe 
entre los dos premios, está en la historia de los Globos de Oro», 
comenta un doble ganador como es el caso de actor Martin 
Landau,

Desde 1980,13 de los ganadores del Globo de Oro a la mejor 
película han resultado galardonados ese mismo año con la 
estatuilla al mejor filme del año. Una correlación similar exis
te en las categorías de mejor actor y mejor actriz, premio que 
ha coincidido en 14 de las 18 últimas ediciones.

Este año, en la categoría de mejor actriz dramática compi
ten Helena Bonham Carter («Wings ofdove»), Judi Dench («Mrs 
Brown»), Jodie Foster («Contact»), Jessica Lange («A thousand 
acres») y Kate Winslet («Titanic»),

El premio a la mejor actriz de comedia o musical se lo dis
putarán la hispanaJennifer López(«Selena»), Joey Lauren Adams 
(«Chasing Amy»), Pam Grier («Jackie Brown»), Helen Hunt 
(«As good as it gets») y Julia Roberts («My best’s friend s 
wedding).

Algunos de estos títulos se repiten al hablar de los aspiran
tes como mejor actor en el apartado de comedia y musical donde 
están Jack Nicholson por «As good as it gets», Jim Carrey por 
«Liar, liar», Dustin Hoffman por «Wag the dog», Samuel L. 
Jackson por «Jackie Brown» y Kevin Kline por «In & out».

En la categoría dramática compiten Daniel Day-Lewis con 
«The boxer», Matt Damon por «Good Will Hunting», Leonardo 
DiCaprio por «Titanic», Peter Fonda por «Ulee’s gold» y Djiiimon 
Hounsou con «Amistad»,

La mayor parte de estos rostros han anunciado su presencia 
en una ceremonia, que entre las estrellas de Hollywood es 
considerada como un ensayo general hacia los premios Osc^ 
que serán concedidos el próximo 23 de marzo, «La entrega de 
los Globos de Oro es la celebración con más estrellas de 
Hollywood, más incluso que los premios Oscar», confirma el 
productor de televisión Gen Weed, reconociendo el hecho de 
que esta ceremonia también concede galardones en el mundo 
de la televisión,

Al rostro español de Antonio Banderas, que anunció lo^ 
candidatos a los Globos de Oro y que estará presente en 
ceremonia, se unirá el de la modelo española Inés Sastre, qoe 
representa a la película italiana candidata al galardón com 
mejor película extranjera «11 testimonio della esposa».

Lugar de honor ocupara la risueña cara de Shirley M^^^^JÍu 
elegida este año como la merecedora del premio Cecil B,DeMu 
a toda una vida dedicada al cine. Efe.
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El Papa y Fidel Castro 
podrían tener alguna 
entrevista, además de la oficial

Aunque está confirmado 
que el Papa Juan Pablo II se 
reunirá con el presidente cu
bano Fidel Castro el próximo 
jueves día 22, durante la vi
sita que el Pontífice efectua
rá a Cuba del 21 al 25 del 
presente mes, no se descarta 
que se vean extraoficialmente 
en privado en alguna otra 
ocasión.

Fuentes próximas a la 
Comisión Estado-Iglesia, or
ganizadora de la visita papal, 
que no quisieron ser identifi
cadas, aseguran que alguna 
otra reunión entre ambas per
sonalidades pudiera tener 
lugar en alguno de los «tiem
pos muertos» de la estancia 
del Papa en la isla.

Hospitalizada la mujer 
más vieja del mundo

La brasileña María do Carmo Gerónimo, la mujer más vieja 
del mundo, que cumplirá 127 años el próximo 5 de marzo, fue 
hospitalizada el jueves en el Instituto del Corazón (INCOR) 
de Sao Paulo, según un parte médico difundido ayer y que 
señala que sus funciones cardíacas «son normales».

Aunque los exámenes médicos hechos a la anciana, que 
tuvo dueño hasta los 17 años, cuando en 1888 fue abolida la 
esclavitud en Brasil, revelaron que no existen anormalidades 
en sus funciones ventriculares ni en sus válvulas cardíacas, 
será sometida en las próximas horas a otra «batería de prue
bas».

«Nunca he tenido problemas cardíacos, vasculares ni nada 
de esas cosas, y todos los domingos, al regresar de misa, pido 
una caneca llena de vino tinto y me la tomo antes de almuer
zo», confesó la ex esclava hace poco más de dos meses, antes 
de perder el habla, al parecer, definitivamente.

Poco después de conocer al Papa Juan Pablo II, en Río de 
Janeiro, la mujer sufrió un derrame cerebral el pasado 25 de 
octubre, lo que le paralizó la mitad del cuerpo, y permaneció 
desde entonces en coma profundo, del que salió hace algunas 
semanas.

María do Carmo fue trasladada en ambulacia a Sao Paulo 
desde la localidad Sueño Mío, en Carmo de Minas, a unos 
400 kilómetros al sur de Belo Horizonte, capital del Estado 
de Minas Gerais, donde vive -soltera y sin hijos- desde que 
nació, el 5 de marzo de 1871.

Montserrat 
Caballé cantará 
por primera vez 
en Uruguay, y 
sin cobrar

Montserrat Caballé can
tará por primera vez en Uru
guay el próximo 2 de abril y 
lo hará en compañía de su hija, 
también dedicada al «bel can
to», y por «amor al arte», se
gún informa el semanario 
*<Búsqueda». La soprano, con
siderada la mejor del siglo 
junto a María Callas, no co
brará por su actuación en 
Montevideo,

España tiene ujna de las 
más altas tasas de 
abandono de animales

Diversas organizaciones 
de defensa de los animales, 
ante la celebración hoyde San 
Antón, patrón de los anima
les, denunciaron que España 
tiene una de las tasas más altas 
de abandono, principalmen
te de perros y gatos, de Euro
pa, y animaron a la pobla
ción a adoptar animales de 
compañía.

Cada año son abandona
dos en España unos 300.000 
animales domésticos, la 
mayoría de ellos perros y 
gatos, lo que constituye el 
mayor problema, dijo la se
cretaria de la Asociación 
Nacional de Amigos de los 
Animales (ANAA), Beatriz 
Cañizo.

Rigoberto 
Menchú regresó 
a su país para 
enterrar a su 
hijo y casarse

Rigoberta Menchú re
tomó ayer a su país desde 
México para enterrar los 
restos de su hijo T’zunún, 
que murió el pasado 13 de 
diciembre, y para casarse 
por la iglesia con su espo
so, Angel Canil. Menchú 
regresó junto con las ce-- 
nizas de su segundo hijo, 
que falleció en ese país dos 
días después de haber na
cido tras un complicado 
embarazo de seis meses.

Meoño dijo que hoy, sá
bado, se realizará una misa 
en memoria del segundo 
hijo de Menchú, y también 
se aprovechará la oportu
nidad para realizar la boda 
religiosa de la activista con 
Angel Canil.

Para esta asociación, que tiene como fin la protección de 
los animales y evitar los malos tratos y su utilización en 
espectáculos, peleas o fiestas populares, es prioritario lla
mar la atención sobre el problema del abandono.

A su juicio, se deben poner en marcha actuaciones a corto 
plazo, atendiendo a los animales que ya han sido abandona
dos, y a medio y largo plazo, realizando una labor de 
concienciación y divulgación para prevenir futuros aban
donos y malos tratos. Cañizo indicó que por las cifras es
timadas de abandono, España se sitúa a la cabeza de la 
Unión Europea, junto con Italia y Portugal.

Tras señalar que un animal no es un capricho, pidió a la 
población mayor sensibilidad y responsabilidad hacia este 
problema y animó a la gente a que adopte animales aban
donados. En su labor de protección, ANAA tiene abierto 
un centro próximo a Madrid, donde los animales abanonados 
reciben la alimentación, ejercicio, los cuidados higiénicos 
y sanitarios necesarios, y son mantenidos hasta su salida.

Una espectacular fuga de 
cerdos concluye con la 
captura del gorrino Butch

Para el cerdo «Butch» todo ha terminado: permanece bajo 
fuerte custodia tras haber sido atrapado en uno de los ma
yores despliegues de la Policía y la prensa británica, que le 
buscaban a él y a su compañero «Sundance» tras una espec
tacular fuga de un matadero en el centro de Inglaterra.

La búsqueda a pie, en automóvil e incluso en helicóptero 
prosigue para localizar a «Sundance», que consiguió dar 
esquinazo a los periodistas, agentes del orden y público en 
general que le había acorralado en un jardín de la localidad 
de Malmesbury, en el centro de Inglaterra.

Todo comenzó hace ocho días, cuando los dos gorrinos, 
que aguardaban en un matadero de Malbesbury su particu
lar día de San Martín, consiguieron escapar por un agujero 
debajo de una valla y cruzar un río para huir de su sino.

Los puercos, que se han ganado sus sobrenombres en 
homenaje a los dos fugitivos del «Salvaje Oeste» inmorta
lizados en la película «Dos hombres y un destino», pasaron 
la mayor parte de su fuga en la maleza cercana a Malbesbury.

A medida que aumentaban sus días en libertad, crecía 
exponencialmente la celebridad de los chanchos, también 
conocidos como «los dos de Tamworth» en alusión a su raza 
porcina. Amantes de los animales, sociedades vegetarianas, 
la prensa popular y las grandes cadenas de televisión -in
cluso la respetable BBC ha dedicado un corresponsal en ex
clusiva a la «captura del tocino»- se lanzaron a la búsqueda 
de los cochinos para salvarles de ser convertidos en jamón 
y ofrecerles un hogar donde pasar el resto de sus días en 
amable jubilación anticipada.

Aunque el valor de cada cerdo es de cincuenta libras, 
varios periódicos populares han ofrecido ya una suma muy 
superior al dueño de los animales. Amoldo Dijulio, para 
indultar a los gorrinos y hacerse con los derechos exclusi
vos de la historia. «Butch» fue capturado anoche por un 
reportero del «Daily Mail», pero «Sundance» consiguió 
refugiarse en un jardín.



32 Sábado, 17 de enero de 1998 MAGAZINE La Tribuna

Aznar asistió al estreno de "La rosa
tatuada", que interpreta Concha Velasco

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, asistió al es
treno de «La rosa tatuada», la obra 
de Tennessee Williams que la ac
triz Concha Velasco interpreta 
en el Teatro Alcázar de Madrid.

Aznar, que acudió al teatro 
acompañado por su esposa, Ana 
Botella, aplaudió a la actriz va
llisoletana y al resto de la com
pañía que, tras estrenar la obra 
el pasado mes de noviembre en 
el Teatro Romea de Murcia, la 
ha llevado por diversas ciudades 
españolas antes de traerla a 
Madrid.

En la presentación de su vuelta 
a los escenarios madrileños, 
Concha Velasco aseguró que 
Aznar cumplía así la promesa que 
le hizo hace meses -de asistir al 
estreno de esta obra-, durante una 
recepción que el presidente ce
lebró en el Palacio de La Moncloa 
con representantes del cine y el 
teatro. «Es bueno que un presi
dente del Gobierno asista a un 
estreno teatral, por lo que supo
ne de interés por la escena», dijo 
la actriz, quien, finalizada la fun
ción, fue saludada en su camerino 
por el matrimonio Aznar.

José Carlos Plaza dirige a 
Concha Velasco en esta obra del 

dramaturgo estadounidense, que 
ha versionado el escritor Vicen
te Molina Foix.

Concha Velasco asegura sen
tirse entusiasmadacon su perso
naje, Serafina, en esta obra que 
para ella está «llena de poesía, 
color, amor» y que siempre qui
so hacer. Para ello ha esperado a 
tener la edad, la madurez y la 
formación que consideraba ne
cesarias para la interpretación, 
y a que Plaza pudiera asumir el 
trabajo. La actriz piensa estar en 
Madrid con esta función, que 
produce su marido, Paco Marsó, 
hasta junio, mes en que reanu
dará su gira por provincias, has
ta finales del próximo año.

En el año 2000, Concha 
Velasco quiere estrenar una ver
sión musical de «La Celestina», 
con música del cantante Víctor 
Manuel y el compositor Juan 
Cánovas, con José Carlos Plaza 
de nuevo en la dirección escénica.

Además de charlar unos mi
nutos con Concha Velasco, José 
María Aznar y Ana Botella sa
ludaron también a los otros miem
bros de la compañía, en la que 
destacan Tina Sáinz, Pilar 
Bayona, Yolanda Farr y Paca 
Ojeda. Efe.

Albert Boadella y Ek JogJars 
hacen un "picadillo" con el

Un experto considera que 
sería un "expolio" el 
traslado del Guernica

nacionalismo a ultranza
Hacer un picadillo con el 

nacionalismo a ultranza y ela- 
borarlo con la excusa de la fi- 
gura del célebre escritor Josep 
Plá es lo que hiceron Albert 
Boadella y su grupo Els 
Joglars en el estreno madri
leño de «La increíble histo
ria del Dr. Floit y Mr. Pla», 
un espectáculo equilibrado 
dominado por la caricatura.

Siete actores son suficien
tes para desplegar un conjunto 
de personajes que giran alre
dedor del prohombre catalán 
Ramón Marull i Ticó, repre
sentante de la Cataluña de la 
«pela» y el trabajo por la pa
tria, a quien imponen la máxi
ma condecoración, la Cruz de 
Sant Jordi, al ritmo de un him
no catalanista.

El es un empresario de pro, 
y entre sus múltiples negocios 
figura d invento del «Floit», 
un medicamento para todo, 
que el hombre aspira y bebe, 
provocándole la transmuta
ción en la otra cara de la 
moneda: un Mr. Pla, escritor 
escéptico y positivo, amante 
de la naturaleza de su tierra, 
vista como un Universo y no 
como un departamento estan
co.

Es entonces, a través de la 
esquizofrenia del personaje 
central, cuando se intercalan 
las visiones contrapuestas de 
la Cataluña materialista y ex
tremista. Marull i Ticó sueña 
con un panteón de reyes en 
la Basílica de Montserrat, con 
su rostro esculpido en las in
mensas rocas que le rodean; 
frente a al concepto espiritual 
y abierto, que representa el 
mundo de Mr. Plá.

La obra muestra el mo
mento de madurez que viven 
Els Joglars, 36 años después 
de su nacimiento, logrando 
momentos de gran inspira
ción como aquel en que el

Autorizar el traslado del Guernica de Picasso constituiría 
«un delito de expolio», afirmó ayer José Antonio Buces, con
servador del Instituto del Patrimonio Histórico Español, du
rante el simposio «Guernica. Problemas éticos y técnicos en 
la manipulación de obras de arte».

Durante su intervención en las jornadas, organizadas por 
el Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía, Buces solicitó 
al Ministerio de Educación y Cultura la inmediata elabora
ción de un fichero de obras susceptibles de no ser prestadas, 
así como informar y difundir entre los museos estatales unos 
criterios generales para el préstamo de bienes culturales. Efe-

escultor muestra al Señor 
Marull los bocetos de escul
tura para su panteón: «*Lo 
quiere mirando a Madrid o a 
Francia?», pregunta el artista, 
a lo que el prohombre respon
de: «Yo siempre he mirado a 
Barcelona». Lo cual resulta un 
problema pues la orientación 
del cuerpo da la espalda al 
público.

Con una escenografía so
mera, pero exacta, un viejo 
almacén donde las cajas ha
cen las veces de piano, mira
dor o cocina campestre, 
Boadella utiliza como hilo 
conductor del relato a un es
critor joven. Efe.

El ex astronauta John Glenn será el hombre de más 
edad en salir al espacio exterior, con 77 años

El ex astronauta John Glenn será el hombre de más edad en 
salir al espacio exterior en octubre próximo, cuando tripulara 
un transbordador a sus 77 años. «Para alguien que tiene la 
experiencia, los conocimientos y la excelente salud de John 
Glenn, la respuesta es sí», dijo el administrador de la NASA.

La tecnología para clonar humanos está todavía 
verde, según varios expertos en la materia

La tecnología para clonar humanos está todavía «ver
de» y aunque no parece factible que se pueda hacer en los 
próximos meses, sólo es cuestión de tiempo, apuntaron 
varios de los principales expertos sobre la materia, quie
nes reconocieron malformaciones en algunos experimentos 
con animales.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES,-
1: Viva alegría.- 2: Símbolo químico. Territorio sujeto a un Estado (PI).- 3: Matrícula 
de coche.- 4: Cierto tipo de vivienda. Al revés, aflojar o arriar muy poco a poco un 
cabo.- 5: Al revés, símbolo químico. Símbolo químico.- 6: Cieno blando (PI). Figurado, 
cesar una cosa en su curso, movimiento o acción.- 7: Al revés, símbolo químico. Al 
revés, satélite de Júpiter.- 8: Enfermedad contagiosa de las caballerías. Afectación en 
la manera de hablar y comportarse.- 9: Símbolo químico.- 10: Al revés, aumentad la 
velocidad. Nota musical.- 11: Vestidura visosa y muy larga (PI).

VERTICALES.- 1: Alegría y apacibilidad de genio.- 2: Al revés, pronombre posesivo. 
Dícese de las sustancias cuya masa forma porciones menudas.- 3: Letra griega.- 4: 
Al revés, maquiné. Ventana arqueada, dividida en el centro por una columna.- 5: 
Artículo. Nota musical.- 6: Planta de las labiadas. Al revés, natural de un pueblo esci
ta situado al este de Dacia (PI).- 7: Número romano. Símbolo químico.- 8: Contrario 
a la equidad. Ligue.- 9: Me hice cargo.- 10: Funcionario público (PI). Preposición.- 11: 
Antiguo y noble (PI).

HOROSCOPO

NUMERICO > SOPA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

S X R X U = 31
pQ S RY = 29
YR U P S = 24
QU X SR = 33
R S X QP = 35
29 33 31 35 24 = 148
Letras clave U = 4; Q =9

CERBAGSELBORLIQ 
AEQJOSEANTONIOR 
SOLOOORITOALOCE 
AOSITLENZAOÑSTA 
RVALEESGETRUACN 
EOLEITCAONOICZU 
STEAROMAZALACLA 
QOTRPSOSALIMEÑO 
ÜURIPOROPXRRNTE 
lüORLVASITRCOPT 
RIPUOLTILOORRUG 
OCANTAPOUDAIBRI 
QICRICAXTEMOXUL 
ALARGOCABALLERO

Buscar 10 
políticos 

de la 
II República 

española

PANAL ENIGMATICO

5

ARIES. Salud buena. Jomada pro
picia para la comunicación. No 
encontrará la forma de expresar sus 
ideas y eso le hará sentirse irritado

TAURO. Se sentirá en plena forma 
tanto física como mental. Se mos
trará voluntarioso y tenaz y finali
zará sus tareas domésticas pendien
tes
GÉMINIS. Sus bronquios le darán 
un poco la lata. Su capacidad de ver 
el lado bueno de las cosas serán hoy 
contagiosos. Dia regular para el 
amor
CÁNCER. Salud fatal. Se sentirá 
rodeado de fobias y temores y no se 
dejerá influenciar en sus decisiones. 
Día de intolerancia en el amor

LEO. Salud muy mala. Aproveche 
la jomada para descansar y reflexio
nar sobre la situación actual. Se verá 
con alguien que le disgustará

VIRGO. Su salud es de hierro. Día 
propicio para preparar una comida 
campestre con sus amigos. La rela
ción con su pareja seguirá siendo 
inmejorable

LIBRA. Salud excelente. Su con
fianza en los demás no le acarreará 
en esta ocasión problemas proble
mas. Hoy mirará con más realidad 
los temas del amor
ESCORPIO. Seguirán las molestias 
de tipo reumático. Se sentirá suscep
tible y chocará continuamente con 
su familia. Estará falto de apoyo en 
el amor
SAGITARIO. Su salud seguirá 
bien. Su fuerza de voluntad y su 
espíritu de lucha harán que evite 
roces familiares. En el amor persis
tirá la desilusión
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Su confianza y su seguridad en si 
mismo fascinará a sus amigos y 
familiares. Jomada estupenda para 
el amor
ACUARIO. Salud muy buena. 
Estará de muy buen humor toda la 
jomada lo que hará que el día le 
resulte muy agradable y descansado

PISCIS. Su salud estará muy mal, 
por lo que lo mejor que podría hacer 
sería pasar el día en la cama. Hoy no 
tendrá suerte en el plano afectivo

Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

1: Traviesa.- 2: No conocido ni descubierto.- 3: 
Salario que cada año se paga al labrador.- 4; 
Espada, arma.- 5: Desconfiar.- 6: Acicalar, espe
cialmente el peinado femenino.- 7: Opinión favo
rable.- 8: Vendedor de teas.- 9: Reemplazo.- 10: 
Frustrar.- 11: Dícese de la rama de los acadios 
establecida en el norte de Mesopotamia.- 12: 
Excede de cierto límite.

SOLUCIONES
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El brasileño «Juninho» y el interior 
catalán Jordi Lardín son las dos 
principales dudas que baraja Radomir 
Antic para medirse con el Valladolid

El club colchonero desembolsó setecientos millones de pesetas por el iusador

El Atlético de Madrid fichó al
El entrenador del 
Celta, Irureta, 
cuenta con lo justo 
para recibir a los 
españolistas

israelí Nimny por 4 temporadas
Aví Nimny, centrocampista 
zurdo de 25 años procedente 
del Maccabi de Tel Aviv, se 
comprometió por cuatro 
temporadas y lo que resta de 
ésta con el Atlético de Ma
drid. El club ha desembol
sado unos setecientos millo
nes de pesetas por el juga
dor.

Efe - Madrid

Nimny, que ha sido 35 veces 
internacional con Israel, comen
zará a entrenarse el próximo 
domingo con el Atlético de 
Madrid y una vez vistas sus pres
taciones el club decidirá si lo 
incorpora a su disciplina, para 
lo que tendría que dar de baja a 
uno de sus seis extranjeros.

«La primera impresión que 
tengo de él es inmejorable. Po
dría ser una bonita sorpresa para 
todos», manifestó el técnico del 
equipo, el yugoslavo Radomir 
Antic.

Nimny llega a España des
pués de que finalizase el plazo 
para la incorporación de nuevos 
jugadores, aunque el Atlético no 
tendría ningún problema para 
inscribir su ficha en la Liga de 
Fútbol Profesional, ya que se 
daría de baja al defensa Juan 
Manuel López, actualmente le
sionado.

«Antic quería comprarme y 
aquí estoy. He visto muchas 
veces al Atlético de Madrid. Se 
que desde que vino Antic creó 
un nuevo equipo y consiguió los 
títulos de Liga y Copa. Para mi 
el Atlético es ahora uno de los

Panucci: "Debemos tener
inteligencia para cambiar

Efe - Madrid

El italiano Christian Panucci, 
jugador del Real Madrid, dijo 
ayer que su equipo debe «tener 
inteligencia para cambiar» para 
que, a partir del domingo, en el 
que se enfrentarán con el 
Salamanca en el Santiago 
Bernabeu, «se vea un nuevo Real 
Madrid».

Panucci se mostró muy críti
co a la salida del entrenamiento 
en las instalaciones de la Ciu-

El Atlético de Madrid se presenta con varias bajas en el partido frente al Valladolid .

dos mejores clubes del fútbol 
español», dijo.

Por otra parte, el brasileño 
Osvaldo Giroldo «Juninho» y el 
interior catalán Jordi Lardín son 
las dos principales dudas que 
baraja el entrenador del Atléti
co de Madrid, Radomir Antic, 
para medirse con el Valladolid.

Antic, que ha preferido de
jar en casa al italiano Christian 
Vieri para que esté en perfectas 
condiciones de jugar el encuen
tro de Copa del martes, tiene 
intención de alinear al jugador 

dad Deportiva que ayer fue a 
puerta cerrada y no cesó de com
parar al Real Madrid de la pri
mera vuelta del campeonato de 
Liga con el que ha iniciado la 
segunda.

«Antes la cabeza estaba pues
ta en llegar al balón y no había 
problemas, ahora pensamos en 
correr menos, pero esta semana 
se verá un nuevo Madrid. Los 
entrenamientos también ahora, 
desde hace 20 días, son diferen
tes y estoy seguro de que vamos 

catalán, aunque parece más di
fícil que pueda contar con 
Juninho, que sufre en fuerte 
golpe en el muslo derecho.

«Su participación es compli
cada, aunque he decidido que 
viaje a Valladolid y una vez allí 
tomaré una decisión de acuerdo 
a su evolución. Hoy- por ayer- 
se ha entrenado con suavidad 
para no forzar. De momento 
vamos a esperar», manifestó el 
preparador yugoslavo, que ha 
desplazado a diecisiete jugado
res hasta tierras castellanas.

a cambiar y a intentar conseguir 
algo», comentó.

El defensa italiano no cree 
que el problema de su equipo sea 
cuestión de forma física, sino 
más bien de mentalidad.

«El equipo sabía que en cual
quier momento podríamos atra- ■ 
vesar por un bajón, pero sabe
mos que podemos jugar como un 
gran equipo y apartir del domin
go frente al Salamanca debere
mos tener otra mentalidad en el 
campo», precisó.

Antic volverá a contar, des
pués de mucho tiempo, con tres 
centrales para este partido: Santi 
Denia, el brasileño Andrei 
Frascarelli y el rumano Daniel 
Prodan, por lo que no sería 
descartable que los alinease a 
todos ellos de salida, como ya 
ha hecho en diversas fases del 
campeonato.

«Es una alternativa más que 
tengo, pero hasta el inicio del 
encuentro no desvelaré si voy a 
ponerla en práctica. No quiero 
dar pistas al rival», manifestó.

Panucci.

^^*

Efe - Vigo

Las lesiones de Cadete y 
Eggen, la contractura de 
Ratkovic, la intervención qui
rúrgica de Gudfelj y los proble
mas musculares de Geli, suma
dos a la inactividad competiti
va del recién inscrito Carlos, 
hacen que Javier Irureta dispon
ga tan sólo de 17 jugadores para 
afrontar el partido ante el Es
pañol.

Ante el encuentro de hoy a 
las 20.30 horas en Balaidos, 
Irureta dirigió ayer la última se
sión preparatoria, a puerta ce
rrada, tras la cual dió la lista de 
convocados, en la que están 
todos los jugadores disponibles: 
Dutruel y Diezma, porteros: 
Michel Salgado, Oscar Vales, 
Djorovic, Berges, Salinas y 
Josema, defensas; Karpin, 
Mazinho, Ito, Mostovoi, Revi
vo, Caires y Dutuel, 
centrocampistas, y Sánchez y 
Moisés, delanteros.

Aunque no decidirá el equi
po hasta última hora, todo pa
rece indicar que inicialmente 
jugarán Dutruel, Salgado, Oscar 
Vales, Djorovic, Berges, 
Karpin, Mazinho, Ito, Mostovoi, 
Revivo y Sánchez.

En vísperas del partido se 
anuncia que Balaidos va a es
tar ambientado por la iniciati
va de la Federación de Peñas 
Celtistas, que ha propuesto a los 
asistentes que porten un calce
tín negro para agitarlo al comien
zo en protesta por las actuacio
nes arbitrales sufridas por el 
Celta a lo largo de la tempora
da y en las que se considera que 
el club vigués se ha visto per
judicado.

Para Javier Irureta, este en
cuentro frente al Español «es el 
más importante de cuantos lie
mos disputado. Se puede decir 
que para nosotros es una final 
después de dos derrotas conse
cutivas en Mérida y Zaragoza, 
más la del miércoles en la Copa, 
y además sin marcar un gol»-

«Tenemos la obligación de 
acertar mañana porque, si bien 
es cierto que en casa sí hicimos 
ocho goles en los dos últimos 
partidos, fuera no ha sido asi )' 
queremos ganar a toda costa», 
aseguró Iru reta.

«Al primero que temo es a 
su entrenador -añadió el tecni" 
co vasco-, por la disciplina tác
tica y la manera en la que esta 
haciendo las cosas en su equi' 
po. Luego, está el gran poten
cial del Español, que le hace se 
un rival temible, aunque noso
tros jugaremos nuestras opcio 
nes».

El técnico del Celta se retí 
rió a la posibilidad de alg^’’^ 
variación con respecto a 1® 
últimos partidos, «sobre todoe 
la parte de arriba» dijo.
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El brasileño Rivaldo es duda para el partido contra el Valencia.

1998, el año del Mundial

Los antecedentes de los Mundiales

Bogarde, Celades y 
Rivaldo son duda en el 
Barcelona por lesión

Efe - Barcelona

Tres jugadores del Barcelo
na -Albert Celades, Winston 
Bogarde y Vitor Borba 
‘Rivaldo’- son duda por lesión 
para el partido de liga que el 
próximo lunes enfrentará a su 
equipo y al Valencia en el Camp 
Nou.

Fernando Baños, jefe de los 
servicios médicos 
barcelonistas, reconoció que 
estos tres jugadores se encuen
tran aquejados por diversas 
molestias físicas, «aunque no 
descartados para el partido ante 
los valencianistas».

Según Baños, Celades su
frió una «fuerte» contusión en 
el tobillo derecho -»aunque las 
pruebas radiológicas han des
cartado cualquier tipo de lesión 
ósea», aseguró el galeno- du- 
mnte el partido disputado el 
jueves ante el Valencia, corres

Costa: el Oviedo ha tenido 
más descanso que nosotros

Efe - Zaragoza

El entrenador del Real 
Zaragoza, Luis Costa, señaló 
Qae en el partido que enfrenta- 
^^ a su equipo contra el Real 
f^viedo en el estadio Carlos 
Partiere, el conjunto asturiano 
tendrá la ventaja de estar más 
Descansado.

El hecho de que el equipo 
De Oscar Washington Tabárez 
®síé eliminado de la Copa del 
^ey le va a suponer llegar más 
Descansado a este encuentro, 
^egún el técnico del Real Za- 
^^goza.

^El preparador zaragocista 
Señaló que tanto él como sus 
Jugadores tienen mucha con- 
'anzaen sus posibilidades para 

^^^e encuentro, pero no espe- 
•^^n ninguna facilidad del equipo 
contrario.

El técnico del equipo zara

pondiente a la ida de los octa
vos de final de la Copa del Rey.

Winston Bogarde, al que los 
problemas físicos le impidieron 
alinearse en ese partido, ha 
comenzado a ejercitarse en el 
gimnasio y «no está descarta
do para el enfrentamiento del 
lunes», tal como explicó el jefe 
médico del Barcelona.

La misma situación se repi
te con el delantero brasileño 
Vitor Borba ‘Rivaldo’, que 
sufre un golpe en los gemelos 
de la pierna izquierda y que ayer 
no se entrenó al mismo ritmo 
que sus compañeros.

El canterano Oscar García 
ha recibido el alta médica tras 
una larga ausencia por lesión, 
mientras que tanto el delante
ro Luis Figo, con molestias en 
la pierna derecha, y Luis Enri
que, con sobrecarga muscular, 
no tendrán problemas para en
frentarse al Valencia.

gozano opina que el conjunto 
del Principado no está en su 
mejor momento, en cuanto a 
resultados se refiere, «porque 
en cuanto a juego ha manteni
do una línea de regularidad».

Costa piensa que la racha de 
partidos que lleva el Oviedo sin 
vencer «supondrá una motiva
ción doble para intentar ganar 
este enfrentamiento».

Luis Costa no cree que el 
campo del conjunto asturiano 
sea tan accesible como dan a 
entender los últimos resultados 
conseguidos allí por su propie
tario, «porque en la historia de 
todos los enfrentamientos en
tre ambos equipos el Zaragoza 
sólo ha podido ganar en Oviedo 
una vez».

«Creo que los jugadores van 
a estar centrados en el partido 
de Liga», dijo Costa, «porque 
si no fuera así me preocuparía».

E
l año que acabamos de es 
trenar, se le conocerá en los 
ambientes futbolísticos 
como el año del XVI Campeo

nato del Mundo de Fútbol, el cual 
se disputará en Francia durante 
los meses de junio y julio.

De las selecciones naciona
les que participarán en esta fase 
final ya se ha hablado y escrito 
lo suficiente como para que todo 
aficionado al fútbol conozca lo 
suficiente de ellas y tenga su pro
pia impresión al respecto.

Lo que pretendo con esta sec
ción es recordar los entresijos de 
los distintos mundiales disputa
dos hasta la fecha y rememorar 
gestas históricas como el debut 
de un joven brasileño en Suecia 
de nombre Pelé; o aquel gol de 
Zarra contra la «pérdida albión» 
en Brasil; o el juego maravillo
so de la «naranja mecánica» con 
Johan y Cruyf al frente; o los goles 
de Butragueño en Méjico frente 
a Dinamarca y que sirvieron para 
complementar una campaña elec
toral, pasando por el fracaso de 
la selección española en el Mun
dial del 82, etc., etc.

La primera vez que se habla 
de la posibilidad de crear un cam
peonato internacional de fútbol, 
fue en el congreso fundacional 
de la FIFA celebrado en París el 
21 de mayo de 1904.

A este congreso asistieron 
representantes de ocho países 
europeos: Alemania, Bélgica, 
Dinamarca, España, Francia, 
Holanda, Suecia y Suiza, demos
trando así la escasa dimensión del 
fútbol europeo.

Un año más tarde se afiliaron 
las federaciones de Italia, Aus
tria y Hungría y entonces se 
volvió a retomar la idea, invitando 
a las cuatro federaciones britá
nicas; Inglaterra, Gales, Irlanda 
y Escocia. Se tomaron varios 
acuerdos al respecto: Se forma
rían cuatro grupos; la final sería 
en Suiza; a la misma acudirían 
los campeones de cada grupo. 
Pero cuando el 31 de agosto de 
1905 se cerró el plazo de inscrip
ción ninguna de las federaciones 
invitadas se había inscrito, ni tan 
siquiera Suiza, que iba a ser la 
anfitriona de la final.

Se abre la puerta olímpica

Lo que la FIFA no había lo
grado, lo consiguió el movimien
to olímpico que admitió al fút
bol para los Juegos Olímpicos de 
Londres que se celebraron en 
1908. Asistieron seis selecciones 
y la medalla de oro fue para In
glaterra que se impuso a Dina
marca por 2-0. La de bronce fue 
para Holanda que se venció a 
Suecia por 2-1. Cuatro años más 
tarde, en los Juegos Olímpicos 
de Estocolmo, participaron once 
selecciones y de nuevo la meda
lla de oro fue para Inglaterra que 
se volvió a imponer a Dinamar
ca por 4 goles a 2. También 
Holanda repitió bronce al ganar 
a Finlandia por 9-0.

ALBERTO ARANDA

Al ver la FIFA que las 
Olimpiadas habían logrado un 
torneo internacional de fútbol, en 
el congreso celebrado en Cristian 
(actual Oslo) en 1914 y al cual 
asistió Jules Rimet se tomó la 
decisión de impulsar la consoli
dación definitiva del campeonato. 
En este congreso hubo, por pri
mera vez, presencia de federa
ciones no europeas: Estados 
Unidos de América y la AFA 
(Asociación de Fútbol Argenti
no). La primera guerra mundial 
paralizada, pordesgracia, la idea 
y la de los Juegos Olímpicos de 
Amberes significa la vuelta a la 
normalidad en el aspecto depor
tivo. Catorce fueron las seleccio
nes participantes, jugando la fi
nal Bélgica y Checoslovaquia. El 
partido fue suspendido cuando 
los checos abandonaron el terreno 
de juego cuando los belgas ga
naban por 2-0, siendo descalifi
cados y privados de la medalla 
de plata, por tanto el partido 
España-Holanda, que debería 
servir para otorgar la medalla de 
bronce, sirvió para que el gana
dor, España por 3-1, se adjudi
case la medalla de plata y Ho
landa la de bronce.

El impulso de Jules Rimet

Jules Rimet fue elegido pre
sidente de la FIFA el 1 de marzo 
de 1921 y desde el primer mo
mento le obsesionó una idea: con
solidar la influencia del fútbol in
ternacional fuera de los Juegos 
Olímpicos.

Pero durante ocho años, 1924 
en París y 1928 en Amsterdam, 
fueron estos juegos los que tu
vieron la supremacía del fútbol 
internacional. En París estuvie
ron veintiuna selecciones, Esta
dos Unidos y Uruguay entre ellas, 
y la final tuvo cincuenta mil es
pectadores en el estadio de 
Colombes.

El comité ejecutivo de la FIFA 
se reunió en París el 10 de diciem
bre de 1926 y se nombró una 
comisión para que buscase una 
fórmula que hiciese viable la ce
lebración de un campeonato mun
dial de fútbol. Dicha comisión 
mandó el 5 de febrero del año 
siguiente un proyecto de compe
tición a las distintas federacio
nes afiliadas para que lo estudia
sen y llevasen sus conclusiones 
al congreso que se celebraría en 
Helsingfors (actualmente 
Helsinki) en el mes de junio. Las 
federaciones, por una causa o por 
otra, no tomaron ninguna reso
lución y quedó aplazado el tema 
para el congreso de Amsterdam 
a celebrar el 26 de mayo de 1928. 
En este congreso se debatieron 
dos posibilidades: que los jue
gos olímpicos fuesen declarados 
campeonatos del mundo; o que 
fuesen jugadores profesionales, 
«amateurs» o de cualquier índo
le los que representasen a sus 
federaciones.

Se aprobó la segunda propues
ta por veintitrés votos a favor, cin

co en contra y la abstención de 
Alemania. El 18 de mayo de 1928 
en el congreso celebrado en Bar
celona se aprobaron los puntos 
básicos por los que se regirían 
los futuros campeonatos:

1 .- La FIFA organizará cada 
cuatro años, a partir de 1930, un 
campeonato mundial de fútbol.

2 .- En el mismo podrán ins
cribirse todas las asociaciones na
cionales pertenecientes a la FIFA.

3 .- Se sortearán los países 
participantes.

4 .- Si se inscriben más de trein
ta países, se podrán establecer 
encuentros eliminatorios.

También se aprobaron las con
diciones financieras y deportivas 
del torneo, de tal manera que el 
país organizador correría con 
todos los gastos y el sistema de 
competición sería el de copa a 
un solo partido.

Seis fueron los países que es
taban dispuestos a organizar el 
primer mundial en 1930; Espa
ña, Suecia, Hungría, Italia, Ho
landa y Uruguay. Holanda y 
Suecia retiraron su candidatura 
a favor de Italia, Hungría tam
bién se retiró; igualmente hizo 
Italia que pidió prioridad abso
luta para organizar los mundia
les de 1934. Solo quedaba Espa
ña y Uruguay y entonces Ricar
do Cabot, secretario de la fede
ración española, dejó el campo 
abierto a los sudamericanos al 
decir que el fútbol español solo 
luchará con los sudamericanos 
en el terreno de juego.

De la euforia del acuerdo se 
pasa a la más absoluta decepción. 
Dos meses antes de la inaugura
ción del campeonato (13 de ju
lio de 1930) ninguna selección 
europea se había inscrito dando 
como causa el que los jugadores 
no se habían acoplado y la dure
za-de! invierno uruguayo. Esta 
situación puso en una difícil 
posición a Jules Rimet que tuvo 
que recorrer Europa, en misión 
diplomática, para convencer a 
Bélgica, Rumania, Yugoslavia y 
Francia para que acudiese a Uru
guay.

Él torneo se llamó Campeo
nato del Mundo de Fútbol «Copa 
Jules Rimet» en honor al hom
bre que tanto luchó para conse
guir este evento.

El trofeo era una estatua en 
oro que realizó el orfebre fran
cés Abel Lafleur, representando 
una victoria alada que sujeta en 
lo alto la copa. Su peso era de 
mil ochocientos gramos y costó 
cincuenta millones de antiguos 
francos franceses.

El trofeo quedaba custodia
do por la federación ganadora del 
último mundial hasta la celebra
ción del siguiente, quedándose 
en propiedad de la nación que lo 
ganase el campeonato en tres oca
siones.

Esto sucedió en 1970 cuando 
Brasil ganó su tercer mundial, a 
partir de entonces la denomina
ción del trofeo en litigio es: «Copa 
Mundial de la FIFA».
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Julia Cruz se 
metió en 
semifinales y 
Becerra quedó 
quinta

Efe - Australia

La saltadora española Julia 
Cruz logró ayer una meritoria 
clasificación para las semifina
les de la competición de saltos 
desde el trampolín de un metro 
al acabar novena las series eli
minatorias de la competición en 
estos campeonatos del mundo 
de natación, que se disputan en 
la ciudad australiana ele Perth 
y en los que ayer Lourdes Be
cerra fue quinta en la final B de 
200 estilos y María Angeles 
Bardinas acabó décima las se
ries de 800 libre.

María Angeles Bardina fue 
la encargada de representar a 
España en los 800 libre. Nadó 
en la última serie de la distan
cia y paró el crono en 8:46.10, 
que supone el décimo mejor 
tiempo y, aunque se queda fue
ra de la final de hoy, representa 
su mejor marca personal y la 
mejor clasificación española 
después de la medalla de plata 
de David Meca en los 25 kmts.

La selección femenina espa
ñola de waterpolo, dirigida por 
Gaspar ventura culminó su par
ticipación en estos mundiales 
con la novena posición final, tras 
vencer a Brasil por un claro 8- 
4, con parciales de 4-1, 0-0, 2- 
1 y 2-2.

El piloto catalán chocó de frente contra otro vehículo

Serviá pierde mucho 
tiempo por un accidente

Efe - Mauritania

El piloto gerundense Salva
dor Serviá (Nissan Terrano II), 
tlegaró ayer, viernes, muy tar
de a la localidad mauritana de 
Butilimit, punto final de la de
cimoquinta etapa del París-Gra- 
nada-Dakar, al sufrir un acci
dente sin consecuencias graves 
para los pilotos.

El Nissan Terrano II de 
Serviá chocó contra un coche 
de médicos que circulaba en 
dirección contraria. No hubo 
heridos en el accidente, pero el 
radiador y el ventilador del 
vehículo del catalán se rompie
ron, lo que con toda seguridad 
le supondrá una importante 
penalización cuando consiga 
llegar a la meta.

Serviá chocó de frente con
tra un coche que circulaba en 
dirección contraria por la pis
ta. Hasta ese momento el cata
lán estaba completando una 
buena especial en su intento de 
recuperar los diez minutos que 
le separaban de la décima posi
ción y superar al francés Jean-

Los participantes del Dakar pasan problemas con la arena. EFE

Pierre Strugo y el holandés Bob 
Ten Harkel, ambos con 
Mitsubishi Pajero, que le pre
cedían en la clasificación gene
ral.

El objetivo de Serviá era 
terminar entre los diez prime

ros en el debut del Nissan 
Terrano II, pero ahora, sin con
sigue reparar el vehículo en 
condiciones, sólo aspirará a ter
minar una carrera a la que sólo 
le quedan 677 kilómetros de 
prueba.

La ACB desafía, 
en esta jornada, 
a los conjuntos 
participantes en 
Europa

Efe - Madrid

La semana negra del balon
cesto español en las competi
ciones europeas, en las que los 
cinco representantes de la ACB 
salieron derrotados en los dis
tintos frentes, todavía reserva 
a todos ellos un exigente fin de 
fiesta en la vigésima jomada 
del campeonato.

La categoría de los rivales 
a los que se enfrenta el quinte
to europeo aún puede añadir 
amargura al fracaso colectivo 
sufrido en el terreno continen
tal, pero los calendarios nunca 
conceden un respiro y, a veces, 
aprietan hasta casi ahogar.

El Festina Joventut y el Real 
Madrid, superados en la 
Eurocopa y en la Liga Europea 
por el Fenerbahce (78-75) y el 
Benetton Treviso (65-56), res
pectivamente, miden sus fuer
zas en el Pabellón Olímpico de 
Badalona el próximo domingo 
(18.00 horas; La 2).

A los otros dos equipos que 
participan en la Liga Europea, 
el Barcelona y el Estudiantes, 
tampoco les esperan compro
misos fáciles. Los azulgranas 
visitan al Caja San Fernandoy 
los colegiales reciben al León 
sin tiempo para olvidar el va
rapalo de Moscú.

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio, 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable.
En directo. C 

COPE

SABADO 17 DE ENERO, A LAS 7 DE LA TARDE

Valladolid ■ Al. Madrid
Oviedo - Zaragoza 

Celta ■ Español

.2022
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Sadar (17'30, Campos Andreu) contra 
el Osasuna, equipo al que el Villarreal 
cortó una racha de seis jomadas invicto

5

Desde Pamplona se piensa que el Osasuna sólo piensa en la vuelta contra el Depor en la Copa

Osasuna pondrá a prueba en el 
Sadar la buena racha del Toledo
De los tres nuevos fichajes, Egea sólo se lleva al portero 
Iglesias a Pamplona. Mora y Chiachio no han entrado en la 
convocatoria. Jurado, José Luis y Cordero siguen lesiona
dos. El encuentro seJuega en el Sadar y empieza a las 17'30, 
arbitrado por Campos Andreu. Antes de la derrota contra el 
Villarreal, los rojillos llevaban seis partidos sin perder.

Ramón DE JUAN

El Toledo tiene hoy una prue
ba de fuego en el Sadar. Sobre 
todo si hacemos caso a lo que ha 
dicho en Pamplona Enrique 
Martín: "Del equipo que jugó en 
el Salto del Caballo sólo nos va
mos a parecer en la camiseta".

Un medio de comunicación 
local apuntaba que el peíigro que 
corre Osasuna es que ahora sólo 
parece pensar en la Copa. Más 
extraño resulta teniendo en cuenta 
que perdió en el Sadar por 0-1 
contra el Depor, y más todavía 
viendo que contra los gallegos 
Martín alineó a ocho suplentes.

Pero empecemos por el 
Toledo, que tiene el reto inme
diato de demostrar que la mejo- 
na de la segunda vuelttkno es 
efímera, que las navidades, lejos 
de embotarle, le han puesto las 
pilas: dos partidos, cuatro pun
tos, un gol a favor y cero en contra, 
y tras haber jugado contra el lí
der, que a su vez acabe de subir
se a las barbas merengues.

Egea cuenta con varios lesio
nados: De la Fuente, Jurado, José 
Luis y Pedro Cordero. Por la 
forma de unos y otros, la baja de 
Jurado parece ser la más preocu

pante, porque el peligro que lle
vó a la zaga levantina el pasado 
domingo no es casualidad.

El técnico argentino cuentacon 
el alta de Turiel tras haber cum
plido su partido de sanción, y todo 
indica que volverá a ser el medio 
centro del Toledo hoy.El posible 
once titular es el formado por 
Villalvilla; Varela, Tomás, Herre
ro, Graña y Alejandro en la de
fensa; Benito, Turiel y Gay en el 
centro; y Davor y David Avila 
en el ataque.

Como recambios están Raúl 
Iglesias, Emery, que podría de
jar su puesto hoy a Gay, Casquero 
y Rufete. Los nuevos Mora y 
Chiachio, como anunciaba Egea, 
lo tenían tan difícil que no han 
podido entrar en esta su primera 
convocatoria.

Sobre las diez y media de la 
mañana de ayer la expedición 
toledana ponía rumbo a Pamplona. 
Por sus declaraciones durante la 
semana, el entrenador del Toledo 
respetaba sobre todo "el conjun
to" de los rojillos, su entrega, su 
concepción colectiva del fútbol.

El Toledo (18®, 22 puntos) 
quiere refrendar hoy su mejoría 
frente a un rival de cuidado, 
Osasuna (9®, 32 puntos), aquel con

CCM

Turiel y Avila podrían ser las novedades de hoy respecto del once que se enfrentó al Levante. MOISES SOTO

SU nuevo aspecto de equipo prác
tico que se ha convencido de que 
lo importante son los puntos. Para 
ello, de nuevo el 5-3-2.

Egea vuelve a confiar en 
Villalvilla, y es que la titularidad 
de Iglesias habría sido demasia
do veloz; además, puede tener su 
oportunidad David Avila por la 
ausencia obligada de Jurado.

Por parte rojilla, Martín se ha 
dejado de misterios y anunció ya 
el once titular, el formado por 
Vallejo; cinco defensas: Eduar
do, Mateo, Aitor, Cruchaga y 
Matito; dos hombres por delan
te, Puñal y Yanguas; y Markovic 
y Palacios por delante del punta, 
Arteaga. Los suplentes son 
Ibarrondo, Gane, Rosi, Ibán y

Mikel Contreras.
Los osasunistas parecen ob

sesionados por la Copa tras per
der sólo contra el Depor Util izando 
a ocho suplentes. Hoy no puede 
estar Gurrende al haber sido san
cionado. La respuesta de la afi
ción es una incógnita. Contra los 
gallegos hubo aproximadamen
te 15.000 espectadores.

El CLM no se fía de la 
"debilidad" del Zaragoza

Raquel JIMENEZ

El CLM Talavera visita esta 
^^de la cancha de un grande 
¡^®n¡do a menos, el Zaragoza FS. 

es que el conjunto maño en 
®^fos momentos está más lejos 

nunca de glorias pasadas, ya 
’^e está situado en los puestos 
edescenso a la División de Pla

ta.
A pesar de este dato, el en

enador del CLM, Faustino 
,t’ez, no se fía de la supuesta 
^^eilidad de la escuadra 
^f^gozana y asegura que "el 

partido se presenta muy abierto 
ante un equipo con mezcla de 
experiencia y juventud".

El Zaragoza cuenta con un 
entrenador nuevo después de la 
dimisión, hace ya varias jomadas, 
de Luis Angel Corredera, y aho
ra se encarga de las labores téc
nicas quien hasta entonces era 
el delegado del equipo, David 
Navarro.

El Talavera FS continúa con 
las bajas de Justo y Francis, por 
lesión, y a la espera de cómo se 
recuperan Santi y Joan de sus 
respectivas molestias, aunque 
estos dos últimos podrán dispu

tar el encuentro.
Por su parte, Faustino Pérez, 

asegura que no cejará en su 
empeño de seguir dando minu
tos a los jugadores que más lo 
necesitan; "Yo lo voy a intentar 
siempre, ya que pretendo dosifi
car a Lorente y Santi".

El posible once inicial 
talaverano es el formado por Toni, 
Lorente, Santi, Carlos Sánchez 
y Joan, y, por los maños, Dani, 
Carlos López, Monjonell, José 
Mari y Elías. El partido empieza 
a las seis en el Príncipe Felipe, y 
será arbitrado por los sevillanos 
Villegas y González. El CLM Talavera intentará confirmar su teórica superioridad. Y.SORIA
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Primera División (21° jornada)

Segunda División (23°. jornada)

FúíM

Oviedo-Zaragoza (Pérez Lasa) 20,30 (hoy) 
Celta-Espanyol (Fernández Marín) 20,30 (hoy) 

!Valladolid-At. Madrid (Daudén Ibáñez) 21,00 (hoy) 
Compostela-Mérida (Gracia Redondo) 17,00
Ath. Bilbao-Betis (Díaz Vega) 17,00
Real Madrid-Salamanca (Puentes Leira) 17,00
Racing-Real Sociedad (Brito Arceo) 17,00
Tenerife-Sporting (Carmona Méndez) 17.00 
Mallorca-Deportivo (Ansuátegui Roca) 19,30
Barcelona-Valencia (Pérez Burrull) 21,30 (lunes)

At. Madrid B-Lleida (Tristante Oliva) 16,00 (hoy) 
Numancia-Rayo Vallecano (Medina Cantalejo) 17,30 (hoy) 
Hércules-Villarreal (Fernández Hinojosa) 17,30 (hoy) 
Osasuna-Toledo (Campos Andreu) 17,30 (hoy)
Sevilla-Orense (Muñiz Fernández) 17,30 (hoy) 
Alavés^ibar (González González) 12,00
Leganés-Las Palmas (Bueno Grimal) 12,00 
Levante-Albacete (Undiano Mallenco) 17,00 
Logroñés-Jaén (Turienzo Alvarez) 17,00

J-í Badajoz-Xerez (Llonch Andreu) 17,00 
Extremadura-Elche (Muñoz Juste) 17,00

At. Tarazona- Daimiel (Martínez Mañas) 16,00
Albacete B-Quintanar Rey (Calderón Ortega) 16,00

Primera Autonómica - Grupo 11 (18° jornada)

Sp. Cabanillas-Toledo Imperial (Martínez Mirabel) 16,00
San Prudencio-Escalona (Gómez Caminero) 11,45 
Illescas-Sigüenza (Díaz-Campo Mínguez) 11,30 
Esquivias-S. Cruz/UJAF (González Martínez) 16,00 
Valmojado-UD Talavera (Ballesteros Jodra) 16,00 
Carpio-Yuncos (V. Pérez Caja) 16,00
Los Yébenes-Asland (Verbo García) 16,30
Mora-Marchamalo (Rosado Rosado) 16,00
Toledo B-Sonseca (Ortega Carrizo) 12,00

División de Honor Juvenil-Gr. XV (17° jornada)

Albacete B-Torrijos (Cuchillo Castillo) 16,00 (hoy)
Conquense-Talavera (García Valencia) 16,00 (hoy)
Almagro-Puertollano (López López) 16,00 (hoy)
G. Alcázar-Toledo (Panduro Hidalgo) 16,30 (hoy)
Toledo Imperial-Bargas (Palomo Gómez) 16,00 (hoy)
Sp. Alcarreño-Manchego (Westermeyer Cañada) 16,00 (hoy)
Manzanares-EF Albacete (Ontanaya López) 16,00 (hoy)
Yuncos-Cuenca (Ramírez Sánchez) 16,00 (hoy)

BaCwuedta

Gusla Urduliz-La Hoja (Poo Valdivieso-Alonso) 19,30 (hoy)
Hondarribia-Urdaneta (Navarro-Franco) 12,00

Segunda Masculina (9° jornada)

ADEVA-ADV Hellín (Sánchez-Ródenas) 19,00 (hoy) 
Pol. C. Real-Juv. Hellín (García-Cerrato) 19,00 (hoy) 
Toledo-Campus Ciudad Real (Gómez-Galán) 17,00 (hoy) 
Puertollano- Valdepeñas (Mira-Femández) 17,00 (hoy).
Caja Guadatejara-Ciudad Talavera (Sin designar) 12,00

Primera Femenina/Grupo D (13°. jornada)

Toledo-C.U.V. Alcorcón (Gómez-Galán) 19,30 (hoy)
Mintonette Pozuelo-Alcalá 19,45 (hoy)
Julio Cortázar-Leganés 19,00 (hoy)
Wash&GO INEF-Miguelturra 16,00 (hoy)
Sanse-Majadahonda 13,15
Fuenlabrada-Roycan Socuéllamos 16,00 (hoy)

Segunda División B (20°. jornada) - 
Grupo 1

Getafe-Carabanchel (Adrover Mulet) 11,30
Real Madrid B-Lugo (García Delgado) 12.00
Rayo Majadahonda-Plasencia (Hernández Rodríguez)12,00
Langreo-Sporting (Iglesias Figueroa) 17,00
Talavera-Endesa As Pontes (González Segura) 17,00
Cacereño-Ferro! (Rubinos Pérez) 17,00
Leganés B-Fuenlabrada (Hevia Obras) 17,00
Ponievedra-Moralo (Cadavieco Villanueva) 17,00

Caudal-Avilés (Iglesias Villanueva) 17'00
Oviedo B - Deportivo B (Gil Oteiza) 17’00

Tercera División/Grupo XV11 (21°. Jorna
da)

Socuéllamos-Almansa (González de Mendoza) 16,30 
Cuenca-Belmonte (Comino Alvarez) 16,30
Tomelloso-At. Consuegra (Del Amo Lozano) 16,30
La Solana-Azuqueca (Cañas Magán) 16,30
Valdepeñas-At. Teresiano (Muela Marcos de León) 16,30
Bolañego-Torrijos (León Muñoz) 16,00
Guadalajara-Almagro (Zafrilla Jiménez) 11,45
Villarrobledo-G. Alcázar (Gómez López) 16,30
Torpedo 66-Puertollano (Camarasa Martínez) 16.00

;Cv¿ Hellín-Conquense (Ramos Manzaneque) 12.00

Primera Autonómica-Grupo I (18°. jornada)

Criptanense-EF Albacete (Rodríguez Bellón) 16,00 
Minglanilla-Campillo (Gómez Buendía) 16,00 
Pedroñeras-San Clemente (Uzquiano de los Ríos) 16,00 
At. Pedro Muñoz-Mota Cuervo (De la Rosa López) 16,00 
Quintanar-Manzanares (Alarcón Fresno) 16,15 
Madridejos-Piedrabuena (García Martínez) 17.00 
Puertollano-Miguelturreño (Redondo Pacha) 16,00

Segunda Masculina-Centro (12° jornada)

Miguel Esteban-Hnos. R. Elvira (Monasor-Olalla) 18,30 (hoy) 
Puertollano-Caja R. La Roda (Ga. León-Sánchez) 19,00 (hoy) 
Seg. Adeslas-Grupo 76 (LA S. Mayoral-Martínez) 19,15 (hoy) 
Almagro-C.A.B.A. (Ga. Organero-A. R. López) 18,30 (hoy) 
Hellín-CEI Toledo (E. Pérez-Ga. Alfaro) 19,00 (hoy)
CB Cinco-Ciudad Real (Romero Peco-P. Simarro) 19,00 (hoy)

Primera División Femenina/Centro (14° jornada)

C. Isabel II-Estudiantes (Solano-Pablo) 18,00 
Patema-U. Complutense íPérez-CogolIo) 20,00 (hoy) 
Legamo-CEI Toledo (Montero-Vidal) 20,00 (hoy) 
Godella-Chamberí (Noel-Engra) 18,00 
Majadahonda-Olímpico 64 (Raez-Cívico) 19,00 (hoy) 
Atenea-Cuenca (Aznar-Silonis) 18,00 
Guadalajara-Fuenlabrada (De Lucas-Ropero) 18,00 
Pool Getafe-Main Salesianas (Grajera-Izaskun) 12,30

^y BoCMHUiiia

Primera División Masculina/Grupo B (15° 
jornada) 

---------------------------------------- ---------------------------------------

CEl P. Artevi-Bizkaibus (Bajo Morales-Benegas) 18,00 (hoy) 
Juv. Leganés-C. Mayor Telde (Martín-Olmedo) 1*1,30 
Beti Onak-La Salle (Alonso-Kortas) 12,30 
Calasancio-Amenabar Zarautz (Aparicio-Miret) 19,30 (hoy) 
Sercoin-Alcobendas (Ga. Fernández-Pastor) 20,00 (hoy)

FiUt®FSdífl

División de Honor/ (19° jornada)

Astorga-Yumas Valencia (Hernando-Benito) 13,00 (hoy) 
Jaén-PIayas de Castellón (Lara-Gómez Valero) 18,00 (hoy) 
Zaragoza-CLM (Villegas-Glez. Garrán) 18,00 (hoy) 
Ourense-Sol Fuerza (Arias-De Blas) 18,00 (hoy) 
El Pozo Murcia-Maspalomas (Blanco-Blázquez) 18,00 (hoy) 
Torrejón-Barcelona (Cueto-Cruz) 18,15 (hoy)
C San Fer.-B. Interviú (Jordana-Villanueva) 18,30 (hoy)
Ind. García-Martorell (Bolivar-Rubira) 18,30 (hoy)
Caja Segovia-Rías Baixas (.-Castro) 18,30 (hoy)

Prim era Di visión A^-Gn4(J^°jornada^

Pisci Polifibra-Dep. Olim ( Madrid) 12,15
Rayo Mejorada-Molina (De la Torre-Martínez) 18,30 (hoy' 
Paracuellos-Ferret. Madrid (Arb. Madrid) 18,00 (hoy) 
Incarlopsa-Talavera (Martín-Carrasco) 18,30 (hoy) 
San Clemente-Los Mayas (Naranjo-Martín) 18,30 (hoy) 
Bargas-Frutas Gil (Otero-De los Reyes) 18.30 (hoy), 
Centenera-Carnicer Fiat (Callejas-Torrijos) 18,30 (hoy) 
Coslada-Sanjo Rayet (Cerdá-Peña) 12,30

Primera Nacional Grupo XVI (10°jornad^ 

Los Yébenes-M. Mora (Vázq-Villaf.) 16,30(hoy^ 
CD CEI-La Solana (Agustín-Dorado) 20,00 (hoy). 
Ebano Centro-Menphis Daimiel (González-Sob) 18,OO(ho> 
Delrimar Ocaña-Cervantes (Reyes-Soriano) 18,00 (hoy 
Mocejón-S. S. Bartolomé (Martínez-De la Cruz) l8.3O(hoy 
Sonseca-Olías Rey (Pajares-López Gil) 18,00 (hoy) 
Torrenueva-Vandecopas (Meneses-Murillo) 19,00 (hi 
Pedro Muñoz-Disc. Porzuna (Mesas-Morales) 18,00£^
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El técnico teme del rival que no se iuesa nada en el encuentro de hoy

Rafael Sierra tiene las dudas de De 
Celis y Toboso contra el Bizcaibus

Efe/La Tribuna

Rafael Sierra, técnico del BM 
CEI Puertas Artevi, tiene las 
dudas de Publio de Celis, lateral 
que no ha llegado a debutar con 
el equipo, y el pivote Toboso para 
recibir mañana al Bizkaibus vasco, 
de la decimoquinta jornada del 
grupo B de Primera División mas
culina.

De Celis

Publio de Celis está muy re
cuperado de su golpe en las 
costillas, que le hizo ser ingre
sado en el hospital y le dejó fue
ra de la convocatoria el pasado 
fin de semana, pero el médico 
ha recomendado precaución, "ya 
que corre el riesgo de una recaí
da", manifestó Rafael Sierra,

Toboso, que arrastra proble
mas desde hace tiempo, ha sido 
sometido a una resonancia, que 
ha detectado una rotura parcial 
del ligamento cruzado, "y depen
de de lo que le diga mañana el 
médico para saber si podemos 
o no cortar con él", añadió Sie
rra.

Perspectivas optimistas

"Pero las perspectivas son 
mucho más optimistas que hace 
un mes, ya que Espinosa no se 
resiente para nada de sus pro
blemas, y cada vez va cogiendo 
mayor ritmo, y Andrei está de
mostrando que está recuperado", 
recalcó el técnico del cuadro

El campeonato nacional de caza 
con galgo, trasladado a Seseña

Efe - Toledo

Los cuartos de final del 
Campeonato de España de Caza 
con Galgo no han podido concluir 
en todas sus eliminatorias ante 

falta de 1iebres en el coto donde 
^0 está celebrando, por lo que el 
comité organizador ha decidido 
Trasladar su lugar de celebración 
^la localidad toledana de Seseña.

Solamente ha podido dispu- 
Jarse una carrera en cada una 
oe las colleras, ya qué además 
ae salir pocas liebres, las que 
Calieron dieron pocp juego, con 
carreras muy cortas, lo que deja 
^biertas las posibilidades a to- 

las participantes en las co- 
**oras que 'quedan por disputar- 
^c, aunque hasta el momento 
estén superadas por sus rivales.

En la corta jornada de ayer 
estuvo presenciando las pruebas

El CEI P. Artevi quiere acabar hoy con la racha de derrotas.

toledano.
Según Sierra, el choque ante 

el Bizkaibus, conjunto que está 
en la mitad de la tabla, no pare
ce que vaya a ser fácil "ya que 
su mayor peligro ahora es que 
no se juega nada, al ser su aspi
ración estar en la zona media, 
por lo que al no tener presión será 
muy peligroso y, además, llevan 
cinco partidos sin perder".

Los toledanos, segundos a un

el Consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla - La Mancha, 
Justo Zambrana, acompañado del 
Director General de Deportes, 
Francisco Javier Martín del 
Burgo.

Resultados

Los resultados de las colle
ras corridas en los cuartos de final 
han sido los siguientes; Mar- 
chenera (Andalucía) se impuso 
a Bernarda (Andalucía); Botijera 
(Castilla - La Mancha) se impu
so a La Guita (Andalucía); 
Malaspina (Madrid) se impuso 
a Caprichosa (Castilla - La 
Mancha), por lesión.

Finalmente, el último resul
tado destacable es: Careta XXXII 
(Castilla - La Mancha) se impu
so a Zambrina (Madrid)

punto del SA-FA La Hoja, es
tán necesitados de ganar, ya que 
llevan tres derrotas seguidas, "y 
los jugadores necesitan recuperar 
la confianza que tenían antes de 
pasar por tantos problemas", 
concluyó Sierra.

El CEI P. Artevi acude a es.te 
encuentro tras perder por la 
mínima, debido a una jugada muy 
desgraciada sobre el pitido final 
de los árbitros, contra Urdaneta, 

BB

Solamente pudo disputarse una carrera en cada collera.

por 18-17, y que significa la ter
cera derrota consecutiva del 
equipo entrenado por Rafael 
Sierra.

El partido comienza a las seis 
de esta tarde en la cancha del 
CEI y va a ser arbitrado por los 
colegiados Bajo Morales y 
Benegas.

El equipo toledano se encuen
tra a un punto del líder, que tiene 
22 puntos y es La Hoja.

El Real Madrid 
"C” a punto 
estuvo de ceder 
al Talavera CF a 
Panadero

Ayer, último día en que el 
Talavera podía hacer fichajes, 
hubo intentos entre el Real 
Madrid y el Talavera para ne
gociar la cesión de Panadero, 
centrocampista del Real Madrid 
C.

Ambas entidades estaban de 
acuerdo, pero el padre del juga
dor no llegó a un acuerdo eco
nómico con el presidente 
blanquiazul a pesar de la firme 
recomendación que Panadero 
traía de Vicente Del Bosque y 
Paco Gracia. El progenitor pe
día unas cantidades que Igna
cio Valero condicionaba a que 
el jugador disputase un mínimo 
de catorce partidos, lo que re
chazaba el padre de Panadero.

Por tanto, con la cesión de 
Juanjo y Aguilera se cierra la 
plantilla de 24 jugadores del 
Talavera.

Asimismo, el partido entre el 
Talavera y el Langreo corres
pondiente a la 22“ jomada de liga, 
que se jugará el 29 de enero, ha 
sido declarado día del aficiona
do por la directiva talaverana, 
que se traduce en una reduc
ción de los precios de las entra
das, costando 1.000 pesetas la 
de tribuna preferente y 500 
pesetas el resto.

El Talavera C.F. ha vivido 
unos últimos días muy ajetreados: 
primero fue el anuncio del fichaje 
del centrocampista del Atlético 
Madrid B, Oscar López, quien 
finalmente, como ya se sabe, se 
arrepintió de su decisión inicial 
de formar parte del equipo 
blanquiazul.

Después fue el interés del 
Alavés por Quique, pero su club 
de procedencia, el Levante, le 
impedía marcharse del conjun
to talaverano y, por último, el 
"caso Rodri", que se zanjó el 
jueves con la concesión al juga
dor de la carta de libertad por 
parte del club de la Ciudad de la 
Cerámica.

Por fin, el jueves, el Talavera 
conseguía los dos esperados 
refuerzos para la plantilla. 
Aguilera y Juanjo: ambos llegan 
en calidad de cedidos proceden
tes del Atlético de Madrid.

Con estos dos fichajes, el 
entrenador, Gregorio Manzano, 
espera que todo el mundo co
mience a pensar en el partido 
de liga que sus hombres dispu
tan el domingo ante el Endesa 
As Pontes. Un choque que ha 
quedado en segundo plano de
bido, según el técnico, a que "esta 
semana, inventada por la Fede
ración, es una locura".

Del previsible once titular, el 
único hombre que preocupa al 
técnico jienense es Quique, ya 
que Manzano asegura que "su
puestamente es quien estaría 
más afectado, pero ya he que
dado con él el sábado para to
mar un café, hablar y plantear
le que se tranquilice porque va 
a tener nuestro apoyo total".

El choque dará comienzo a 
las cinco de la tarde y será di
rigido por González Segura.
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Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

La Tribuna
de Toledo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Tfno; 25.68.00
Fax; 25.70.89

Bolsa de
Servicios

BANCOS y Cajas de 
Ahorros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPn. Diplomados y Licen

ciados. Infórmate 223151

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien-

da. Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 2231 
51

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 22 31 51

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 22 31 51

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito cer

tificado escolar. Próxima 
convocatoria en Ayunta
mientos y Autonomías. 
Infórmate 22 31 51

CORREOS precisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 22 31 51

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
22 3151

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 22 31 51

¿TE GUSTAN los ani

males? Curso dirigido a 
personas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 223151

TRABAJA con personas 
de la 3" Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 22 31 51

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 22 
3151

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen- 
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 

una Administración de 
Fincas. Infórmate 22 31 
51

¿BUSCAS trabajo? Haz- 
te representante de Far
macias y lo conseguirás. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 22 31 
51

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos que 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
María, que jamás se ha oído de
cir que ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sidoabandonado. Animado yocon 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablcmente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa
vorablemente para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tres mas y adquiere 
la devoción de rezarla todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

Infórmate 22 31 51

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 223151

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí. 
portoda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

ANUNCIES! EN

Ln Tribuna
SUSCRIBASE A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

DL4RI0 INDEPENDBENTE

(Preguntar por Srta. Luda)
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Sábado, 17 de enero de 1998 41El Ayuntamiento de Talavera buscará 
el apoyo de los pueblos extremeños 
por donde pasaría el AVE para lograr 
más contundencia en las peticiones

i 
:c m

El alcalde, Carriches, se reunirá con los ediles extremeños para formar un fuer7.a única

Talavera busca la alianza de los 
pueblos extremeños para el AVE
El Ayuntamiento de Talavera intentará formar un frente 
común con los municipios extremeños por donde pasaría el 
trazo ferroviario del AVE que incluye a Talavera entre sus 
paradas. Florentino Carriches, se reunirá con los alcaldes 
de estas localidades para exponer el interés y la voluntad 
común de conseguir la implantación de este trayecto.

Carinen S.JARA

El Ayuntamiento de Talavera 
quiere formar un frente común 
con los municipios de la vecina 
comunidad de Extremadura con 
la intención de pedir que la línea 
férrea de alta velocidad entre 
Madrid y Lisboa pase por estas 
ciudades.

El alcalde, Florentino Carri
ches, dio a conocer ayer en rue
da de prensa que está previsto 
celebrar una reunión con los al
caldes de las ciudades extreme
ñas afectadas por el trazado del 
AVE que pasaría por Talavera 
para unirse y "lucharjuntos, por
que en definitiva es el mismo 
problema", afirma.

El coordinador de Infraestruc
turas del Partido Popular está 
siendo, según explicó Carriches, 
el encargado de abordar la cues
tión con los municipios interesa
dos para organizar la reunión que 
se celebraría dentro de diez o 
quince días.

Así mismo, se ha solicitado una 
reunión con el presidente de

RENFE, con quien, según mani
festaba el alcalde, ya se mantu
vo una entrevista hace algo más 
de un año.

En aquel momento, el respon
sable de RENFE se limitó a apun
tar que era demasiado pronto para 
abordar la cuestión y afirmó que 
la decisión no depende tan sólo 
del gobierno español, ya que Por
tugal debe concretar también sus 
intereses.

Mantener la línea férrea 
actual

El pasado lunes, el Pleno ya 
aprobó, por unanimidad de todos 
los grupos, una moción que con
templa solicitar al Ministerio de 
Fomento que el trazado del AVE 
hasta Lisboa mantenga el traza
do de la línea férrea actual y tenga 
una parada en Talavera.

También FEPEMTA se ha 
dirigido a numerosas institucio
nes y autoridades para lograr el 
apoyo a esta red ferroviaria de 
alta velocidad. Entre las reunio
nes que han celebrado destacar; 
con el presidente de Castilla-La

Ayuntamiento y empresarios destacan la importancia de conseguir el AVE para Talavera

Mancha, con el de Extremadura, 
con los presidentes de las dipu
taciones de Toledo y Cáceres, con 
diversos alcaldes extremeños y 
a asociaciones empresariales ex
tremeñas, y siempre para instar
les a defender el trazado del AVE 
con un recorrido que pase por la 

localidad toledana de Talavera.
La federación talaverana 

considera, coincidiendo con la 
opinión unánime de los grupos 
políticos , que la parada de la lí
nea de alta velocidad en Talavera 
tendría una gran acogida entre la 
población y una importancia eco

nómica fundamental para la co
marca. Tanto para Talavera como 
para los pueblos extremeños por 
los que pasaría el diseño de este 
trayecto, supondría la implanta
ción de un elemento que incita
ría a la inversión y a la movilidad 
humana.

Las anomalías en el agua se 
deben al aumento del cloro

C.S.JARA

El alcalde explicó ayer que la 
'’JPercloración del agua ha sido 

motivo de las anomalías que 
han detectado en el agua de la 

•^^d de suministro a la ciudad. 
.Carriches quiso tranquilizara 
^población con respecto a es- 

deficiencias y aseguró: "yo 
agua de Talavera".

Más de doscientas averías que 
días se están reparando en 

^md de distribución han acon- 
^^do, según la explicación del 
J^de, aumentar la dosis de cloro 

de lo normal, para garanti- 
^rnia mayor seguridad en la ma
nipulación de la red.

En cualquier caso, se ha abierto 
un expediente a la empresa que 
desde el pasado 1 de septiembre 
tiene la concesión del servicio de 
aguas, para aclarar la situación 
y mejoraría. Según Carriches, el 
hecho de que la gestión del agua 
sea real izada por una empresa pri
vada no tiene nada que ver con 
las anomalías que afectan sólo a 
algunos barrios de la ciudad.

"Seguro que antes ni nos ha
bríamos enterado, concluyó 
Carriches, que aseveró que las 
autoridades sanitarias garantizan 
que no existe ningún riesgo para 
la salud.

Mientras tanto, el PSOE, que 
ya había puesto de manifiesto que 
en determinadas zonas de la ciu

dad el agua presentaba mal sa
bor y un color anormal, insistió 
ayer en este extremo.

En declaraciones a varios 
medios de comunicación locales, 
el portavoz socialista Isidro Flo
res señalaba que se han produ
cido casos de trastornos digesti
vos y que la situación es más grave 
de lo que admite el equipo de 
gobierno.

El alcalde respondía a esta 
afirmaciones que "estamos siem
pre como el perro y el gato" y se 
quejaba de que, mientras con la 
alerta de riadas se les ha tacha
do de alarmistas, ahora que , se
gún su opinión, no hay motivo de 
preocupación por el agua, se está 
intentando alarmar a la población. Las averías en la tuberías condicionaron el aumento de doro.
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La asociación dice que Ilesa bien a los empresarios

Fedeto califica SU año en

La Tribuna

Los comerciantes darán su opinión

Unir San Francisco y La 
Trinidad cuesta 350 millones

Talavera de extraordinano

Fedeto considera que la acogida de FEPEMPTA ha sido "aceptable y con diálogo".

Efe - Talavera

El secretario general de la 
Federación Empresarial Toleda
na (FEDETO), Humberto 
Carrasco, aseguró que la acogi
da de los empresarios de Talavera 
a la sede que la Federación abrió 
en esta ciudad hace un año ha 
sido "extraordinaria”.

En un encuentro con los pe
riodistas para hacer un balance 
de 1997 y presentar los proyec
tos para este año. Carrasco des
tacó que "el primer año en la 
ciudad ha sido extraordinario" y 
subrayó que "sería vanidoso 
decirlo, pero ahí están los resul
tados y estamos llegando muy 
bien a los empresarios".

Entre los proyectos para este 
año destacan una campaña in
formativa entre los empresarios 
de la comarca sobre la inciden
cia de la entrada del euro, la am
pliación del número de cursos que 
se impartirán -de 26 en 1997 a 
35 en 1998- y visitas de técni
cos de FEDETO a instalacio
nes de vacuno lácteo para de
tectar "puntos críticos e infor
mar sobre soluciones".

Lo que pretende la Federa
ción, según el secretario gene
ral, es "analizaren profundidad 

el sector para que en caso de que 
técnicos de la Unión Europea 
vengan a realizar controles no 
haya ningún problema y esté todo 
muy claro".

Alianza con FEPEMTA

Respecto a una posible alianza 
con la Federación de Empresa
rios de Talavera (FEPEMTA), 
Carrasco indicó que "desde el 
primer día que llegamos aquí la 
relación con FEPEMTA ha sido 
buena, aceptable y con diálogo, 
pero falta tomar una decisión por 
parte de los empresarios".

"Ya está bien que dejemos de 
ser la única ciudad de España 
con dos federaciones empresa
riales", indicó Humberto 
Carrasco añadiendo que "os pido 
que este tema se trate con el 
máximo cariño y respeto porque 
se deben limar asperezas y lle
gar a un acuerdo entre las dos 
partes sin traumas ni problemas, 
por su propio peso y sin tener en 
cuenta las fechas, ya sea en 
febrero o en 1999".

Por otra parte, el día 22 en
tregará FEDETO al alcalde de 
Talavera de la Reina, Florentino 
Carriches, una encuesta realizada 
entre los empresarios del casco 
antiguo de Talavera con su opi

nión sobre la probable 
peatonalización de esta zona de 
la ciudad.

Según los datos que anticipó 
Carrasco, han participado en la 
encuesta "prácticamente el cien 
por cien de los empresarios" y 
han dado su opinión "más del 70 
por ciento", lo que demuestra, a 
juicio de la Federación Empre
sarial Toledana, "el alto grado de 
fiabilidad del estudio".

El Ave y Fedeto

Humberto Carrasco también 
se refirió a la línea férrea del Tren 
de Alta Velocidad (AVE) que 
el Ministerio de Fomento prevé 
construir entre Madrid y Lisboa 
y del acuerdo del pleno del Ayun
tamiento de Talavera que el pa
sado lunes aprobó instar al Mi
nisterio para que contemple una 
parada en la ciudad.

El secretario general de 
FEDETO recordó que esta or
ganización ya presentó una ale
gación al Plan General de Or
denación Urbana respecto a la 
línea férrea y a la idoneidad de 
remodelar y reestructurar la 
estación del ferrocarril y desta
có que "sería imperdonable que 
no tuviera (el AVE) un parada 
en Talavera".

9

El comercio se podría ver beneficiado, según Carriches.

Carmen s..TARA

Unos 350 millones, según las 
primeras estimaciones, costaría 
el proyecto de peatonalización 
que uniría las calles San Fran
cisco y Trinidad. El proyecto, que 
será sometido a la opinión de los 
comerciantes en una reunión que 
se celebrará el día 19, contem
pla que en este punto la antigua 
Nacional V se haría subterránea 
y la construcción de un aparca
miento en la plaza de La Trini
dad.

A diferencia de otras calles 
también incluidas en el proyecto 
de peatonalización del entorno 
de San Francisco, por La Trini
dad se permitiría la circulación 
de vehículos dada la anchura de 
esta calle que permite reservar 
suficiente espacio para el trán
sito peatonal. Así lo ha expues
to el alcalde, que ha anunciado 
que en ningún caso se permitiría 
el estacionamiento de vehículos 
por esta calle.

La opinión de los comer
ciantes

Antes de tomar ninguna de
cisión, el Ayuntamiento quiere 
contar con la conformidad de la 
mayoría de los comerciantes de 
la zona, si bien los representan
tes de la Agrupación de Comer
ciantes de La Trinidad que han 
conocido esta semana el proyec
to, se han mostrado favorables 
a que se realice.

No se descarta que el proyec

to se pueda encajar todavía en 
los presupuestos municipales 
porque este año, según el alcal
de, se encuentran muy avanza
dos, ya que la intención es que 
se pueda ejecutar cuanto antes. 
Habría que realizar también 
estudios técnicos que confirmen 
la viabilidad de colocar bajo tie
rra la carretera, si bien inicial- 
mente no parece plantear nin
gún problema.

Carriches sostiene que el 
comercio de la ciudad precisa 
de un cambio de estructuras y 
señalaba que "el Ayuntamiento 
está preocupado por los comer
ciantes y por el comercio en 
Talavera". Asimismo, mostra
ba la disposición municipal a 
hacer un importante esfuerzo 
económico con el objetivo de 
potenciare! comercio, algo que 
se espera conseguir con la 
peatonalización que en otras 
ciudades ha dado buenos resul
tados.

"Esas son las armas con las 
que tenemos que competir con 
otros pueblos", aseguraba el 
alcalde sobre el proyecto que en 
su opinión será un importante 
incentivo que los propios empre
sarios deberían estar reclaman
do.

Con respecto a la financia
ción, el alcalde estima que a largo 
plazo el coste de las obras se 
amortizaría con la rentabilida 
que aporte la explotación de los 
aparcamientos, si bien no des
cartó que se pida ayuda a otra 
administraciones.

ACCION*
HAMBRE4^
c/ Bonaló 13 1® izq. 28004 Madrid 

<(91)593 9000
Banco fi'nl'-ol Hispono 

Suc. 1 r/r 90000 Librena Especializada - Músicas

Materias:
Salud 
Autoayuda 
Ecología 
Vida natural 
Nueva conciencia

Psicología 
Sufismo 
Música

(Etnicas, Nueva Era..)
Autorrealización

Plaza Santa Leocadia, 3 
Telf. y Fax: (952) 82 75 64 

45600 TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

EMPRESA DE COMUNICACION
Precisa COMERCIAL 

para zona de TALAVERA.
Incentivos y comisiones.

Preguntar por Susana. Tell.: 909 05 7i ^7



Sierra de San Vicente, la Campana de 
Oropesa y la Jara son las tres comarcas 
beneficiadas por los programas 
europeos Now y Yothstar

Sábado, 17 de enero de 1998 43

ron
Los dos programas tienen un presupuesto global de 283 millones de pesetas

La Junta participará en proyectos 
comunitarios de tres comarcas
La Jun(a colaborará en el 25 % del total que los municipios 
deben aportar en los programas comunitarios de Sierra San 
Vicente, Jara y Campana de Oropesa, llamados Now y 
Youthstar, cuyo presupuesto es de 283 millones, financia
dos en un 75 % por la UE y el resto por los promotores, según 
el interés mostrado por el delegado de la Junta.

La Tribuna

El delegado de la Junta en 
Toledo, José Miguel Camacho, 
se mostró ayer interesado por los 
dos proyectos comunitarios -Now 
y Youthstar- que se van a desa
rrollar en las comarcas toleda
nas de Sierra de San Vicente, la 
Campana de Oropesa y la Jara, 
y que estarán destinados a la 
formación de mujeres y jóvenes 
de la zona.

En este sentido, el delegado 
ofreció la colaboración de la Junta 
en ambas iniciativas a los presi
dentes de los tres grupos promo
tores de estos programas -las 
mancomunidades de la Sierra de 
San Vicente y la Campana de 
Oropesa y la Asociación para el 
Desarrollo de la Jara-, quienes 
le presentaron ayer en la capital 
ambos proyectos.

Los dos programas tienen un 
presupuesto global de 283 millo
nes de pesetas (para el Now 150 
millones y para el Youthstar 133), 
Que serán financiados en un 75 
^por la UE y en un 25 % por los 
promotores.

Los presidentes de las man
comunidades de la Sierra y la 
Campana, Pilar Rubio y Vitaliano

Rincón, respectivamente, y de la 
Asociación de la Jara, José Luis 
González, solicitaron el apoyo 
económico de la Junta para cu
brir ese 25 % del presupuesto que 
deben aportar los municipios 
participantes en el programa.

José Miguel Camacho aseguró 
que el Gobierno regional tiene la 
intención de colaborar económi
camente en estas iniciativas pio
neras por las que se pretende 
ofrecer alternativas para que los 
habitantes del medio rural pue
dan seguir en sus pueblos y que 
colectivos como los jóvenes y las 
mujeres no tengan que abando
nar sus localidades para encon
trar un trabajo, lo que sin duda 
contribuirá al desarrollo de los 54 
pueblos que participarán en el 
programa.

Con el objetivo de definir cuál 
puede ser la participación de la 
Junta de Comunidades en los 
proyectos Now y Youthstar, el 
delegado anunció que la próxima 
semana se reunirá con las direc
ciones generales de Juventud y 
Mujer, como responsables regio
nales de los colectivos a quienes 
se dirigen estas iniciativas, para 
definir y concretar las posibles 
ayudas.

* -

El delegado de la Junta ha mostrado gran interés en los proyectos de la UE. MOISES SOTO

Además, estos dos programas 
enlazan con los proyectos Leader 
y Proder que, financiados tam
bién por la Unión Europea, se 
desarrollan en las tres comarcas, 
ya que el Now y el Youthstar 
facilitan la formación necesaria 
a dos colectivos que padecen un 
alto índice de desempleo para 
poner en marcha las empresas 
que financian los leader y proder.

Por último, el delegado felici
tó a los tres grupos promotores 
que han sido capaces de obtener 
la financiación de la Unión Eu
ropea, especialmente a la Aso
ciación para el Desarrollo Rural 
de la Jara como primera organi
zación de estas características 
que participa en un proyecto tan 
importante como este.

Con todo ello, las poblaciones

y zonas citadas se van a ver cla
ramente beneficiadas de la ayu
da de la Comisión Europea, que 
van a revertir en su inmediato 
futuro. El aspecto más importante 
de estos proyectos es que van a 
evitar que los naturales de estos 
lugares tengan que salir de los 
mismos en busca de trabajo, lo 
que revertiría en su empobreci
miento y abandono.

Adelanta el dinero del FRAM 
la Caja de Castilla-La Mancha

La Tribuna

Jomás Martín, presidente de 
Castilla-La Mancha, y Mi- 
Angel Ruiz-Ayucar, presi

ente de la Diputación, han fir- 
jnado un convenio para adelan
te! dinero que el Fondo Regio- 

de Ayuda a Municipios des- 
JJn a los proyectos prioritarios 
tlos Ayuntamientos de la pro- 
'^‘nciade Toledo.
,Ainiciativa de la Diputación 
eToledo, la Caja de Castilla-La 

^^ncha concederá un préstamo 
1-000 millones de pesetas a

losayuntamientos toledanos para 
facilitar las inversiones munici
pales y evitar que las dificulta
des presupuestarias obliguen a los 
consitorios a paralizar proyectos 
ya en marcha o impidan "interven
ciones urgentes.

De esta forma, la Diputación 
de Toledo quiere potenciar la 
capacidad de los municipios to
ledanos para ejecutar obras de 
interés general y agilizar el pro
ceso de realización de estos pro
yectos.

El convenio de colaboración 
entre estas dos instituciones con
templa que será la Diputación

quien asuma los intereses del 
préstamo sin coste financiero 
adicional para los Ayuntamien
tos .Cuando el Gobierno Regio
nal reparta entre todos los pro
yectos el Fondo Regional de Ayu
da a Municipios, los Consistorios 
entregarán este dinero a la Caja 
de Castilla-La Mancha.

Además de este adelanto fi
nanciero de 1.000 millones de 
pesetas, la Diputación y la Caja 
de Castilla-La Mancha han sus
crito una operación de préstamo 
a largo plazo de 400 millones de 
pesetas para inversiones en los 
municipios toledanos. Los Ayuntamientos dispondrán antes del dinero del FRAM.
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El Consistorio confía en los efectos saludables de la ingestión moderada

Para los vecinos de más de 40 años 
de Noblejas, un vaso de vino gratis

La Tribuna

El vino suele estar asociado 
a la fiesta e incluso a la depra
vación, como la risa suele evo
car a la falta de rigor y a la pér
dida de horizonte moral,

A pesar de la asimilación de 
estos erróneos condicionantes so
ciales, la salud sigue siendo la 
mayor de las fortunas y nume
rosos estudios científicos han de
mostrado que ambas conductas, 
beber vino y reírse lo más y mejor 
posible, aumentan nuestra lon
gevidad y el adecuado funcio
namiento de nuestros músculos.

Los problemas cardiovascu
lares son una de las principales 
causas de mortalidad, acrecen
tados por las modernas conduc
tas alimenticias, y el Ayuntamien
to de Noblejas ha decidido apli
car una medida entre la pobla
ción que colabore con la salud y 
con la bufena imagen de los pro
ductos autóctonos.

El equipo de gobierno del 
Consistorio noblejano ha acor
dado dar gratuitamente a sus ve
cinos mayores de 40 años un vaso 
diario de vino de alta calidad. Esta 
iniciativa, sin precedentes en 
España, tiene como objeto difun
dir entre la población unas pau
tas saludables de afimentación.

La Organización Mundial de 
la Salud (OMS) ha acreditado 
fehacientemente los efectos 
beneficiosos para los adultos de 
una ingestión moderada de vino 
tinto, unos 200 gramos diarios.

Esta bebida, divinizada por

El Ayuntamiento de Quintanar 
quiere crear un nuevo mercado

La Tribuna

El Ayuntamiento del munici
pio toledano de Quintanar de la 
Orden está en proceso de nego
ciación con los comerciantes del 
mercado de abastos para aco
meter la reforma total del edifi
cio.

Este proyecto urbanístico 
pretende transformar las insta
laciones actuales del mercado y 
reunir en una sola planta a todos 
los comerciantes de productos 
perecederos.

Además el Ayuntamiento 
tiene prevista la incorporación de 
productos secos, lo que aumen
taría los atractivos comerciales 
para el público, según se despren
de del estudio realizado por la 
empresa Mercasa sobre las po
sibilidades de viabilidad de esta 
renovación.

Beber vino con moderación beneficia la salud y la economía.

diferentes culturas, previene las 
enfermedades cardiovasculares 
y retrasa el envejecimiento ce
lular, gracias a su alto contenido 
en antioxidantes.

El Ayuntamiento de Noblejas, 
tras analizar estos beneficiosos 
efectos para la salud, convoca
rá en breve un concurso público 
que permita seleccionar el vino 
adecuado para proceder a su 
distribución y, con ello, impulsar

Este estudio sociológico, que 
aborda las perspectivas de fu
turo del mercado de abastos, ha 
costado tres millones de pese
tas, según ha señalado la Teniente 
Alcalde de Quintanar de la Or
den, Visitación Madero.

La renovación del mercado 
de abastos supone una inversión 
de 90 millones de pesetas, de los 
que 30 deben proceder de los 
propios comerciantes, condición 
que ha retrasado hasta el mo
mento su realización. Madero 
asegura que "hay predisposición 
por parte de los comerciantes y 
el Ayuntamiento ofrece facilida
des en la financiación".

También el Ayuntamiento de 
Quintanar comenzará en este año 
la construcción de la nueva es
tación de autobuses, y la actual 
servirá para las futuras depen
dencias de Protección Civil,

la calidad de vida de su pobla
ción y en el desarrollo de una 
comarca productora y embote
lladora de caldos de alta calidad. 
Agricultores y vinateros de 
Noblejas y de la comarca, cola
borarán con el Ayuntamiento en 
esta iniciativa.

Además, el equipo de gobierno 
municipal, financiará un estudio 
epidemiológico de la población 
de Noblejas que permita cono

El nuevo mercado de abastos ampliaría sus servicios.

cer con profundidad el proble
ma del alcoholismo en la zona y 
el efecto de esta medidas entre 
la población.

El Ayuntamiento confía en la 
beneficiosa influencia de esta 
medida municipal sobre la salud 
de sus convecinos y pretende 
convertir el toledano pueblo de 
Noblejas en un foro de debate 
que estudie, seria y científica
mente, el binomio vino-salud.

M.SOTO

En Consuegra, 
las fiestas de San 
Antón traen 
"luminarias", 
bailes y traca

Julio GARCIA

La Asociación de Vecinos "El1 
Imparcial de Consuegra , que| 
agrupa a más de cuatrocientos 
asociados, celebrará en este fin 
de semana las fiestas en honor 
de San Antón.

Con el II Concurso Litera
rio, a las once y media de la 
mañana, comenzarán hoy las ci
actividades, con premios para le
todas las categorías. c

Por la tarde, los vecinos u
apilarán leña para el posterior C
disfrute de la "luminaria" y a las ri 
cuatro se repartirán los premios c
de los concursos literarios or- y
ganizados por la Asociación e
Juvenil "El Amarguillo". Los más 
pequeños recibirán golosinasy c
regalos por su participación, y ¡j
cuando anochezca, sobre las u
siete, cantará Pilar Moreno. h

e
Las hogueras o n
"luminarias" ti

La monumental "luminaria" 
arderá a partir de las nueve de 
la noche y esta antigua tradición, 
que reúne a los vecinos de 
Consuegra en torno al fuego, se 
prolongará hasta la madrugada. 
Al calor de las fogatas, se cele
brará el V Concurso de Baile 
en todas las modalidades.

El domingo, el barrio de "El 
Imparcial" continuará en fies
tas. A las nueve de la mañana, 
se correrá la VI Cross Popul^, 
que se desarrollará por un cir
cuito urbano.

Los actos religiosos comen
zarán a las doce con una Euca
ristía en honor a San Antón donde 
actuará la coral de la iglesia del 
barrio.

Tras la celebración de la misa, 
comenzará la procesión y los 
vecinos de Consuegra traerán 
sus animales para asegurar su 
salud. La imagen del Santo Er
mitaño recorrerá las calles del 
barrio, y después se procederá 
a la bendición de los animalesy 
de las típicas roscas del santo.
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Subasta y tracafinal^

Por la tarde, a las cinco y 
como manda la tradición, s^ 
subastarán las roscas, los ani
males y los objetos donados en 
la sede de la asociación.

La guinda con la que culmi
nará la alegría de estas celebra
ciones se pondrá en la plaza de 
Madrid: una traca cerrará los 
actos de San Antón'98.

La asociación de vecinos t 
Imparcial", al igual que viene 
haciendo desde su creación hac, 
seis años, aprovecha las fíes 
tas patronales del barrio pa^" 
sacar a la luz un boletín inro 
Ilativo.

Este servicio informativo t i; 
ne el objetivo de reflejar las a^^ 
tividades realizadas a lo , 
del año, además de fomentar 
implicación de los vecinos 
los proyectos por realizar.r 
cisamente en verano y ^^ • í 
fechas, se multiplican las ac 
vidades.

(

i 
(

1
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El concesionario del bar del centro dice que los sótanos están inundados Noticias brm

Denuncia a la Junta por el estado 
del centro social de Mejorada

Efe - Mejorada

El concesionario del bar del 
centro social de la localidad to
ledana de Mejorada, Félix Fran
cisco Albarrán, ha presentado 
una denuncia contra la Junta de 
Comunidades por falta de segu
ridad e higiene en ese edificio, 
cuyos sótanos están inundados 
y las columnas que sostienen la 
estructura "podridas".

Albarrán ha explicado que 
cuando poco después de 
inaugurarse el centro social, hace 
unos tres años, aparecieron la 
humedad y las inundaciones en 
el sótano, achacó el hecho a un 
manantial que hay bajo la estruc
tura.

El concesionario del bar ha 
revisado las instalaciones del 
centro social con un notario para 
presentar la denuncia en los 
Juzgados de Talavera y asegu
ra que "los techos están podri
dos, todo huele a humedad y llevo 
muchos meses llamando a la 
Junta para decirlo".

"Cuando llamo a la Junta 
cualquier secretario me dice que 
no me preocupe, que me llama
rá una persona y se solucionará 
el problema, pero todavía no han 
hecho nada", resaltó Albarrán, 
quien apostilló que además "he 
mandado cartas certificadas 
contando lo que pasa y tampo
co tengo respuesta".

Por su parte, la delegada pro
vincial de Bienestar Social en la 
provincia de Toledo, Nieves 
Arriero, ha declarado que el

Los carnavales de El Toboso 
resplandecen este fin de semana

La Tribuna

A veces cae en San Antón, a 
Veces en San Sebastián. Depende

fin de semana. Pero en El 
J^oboso el carnaval se adelanta 
J ' del resto de localidades tole
danas y siempre procurando 
¡^ntener el lema del pueblo: 
Cultura viva", según afirma la 

Alcaldesa de este municipio, 
Natividad Martínez.

. Estaba fría la gente pero 
^’crnpre que pasa el día de Re- 
y^s la gente ya se anima, como 
^^’guamente que los jóvenes 
^orría alrededor de la iglesia de 

dp Antón, porque con la ale- 
S'’*aque proporcionad calor del 
F^fnaval se combate el frío del 
Ivierno" confiesa Martínez.

comenzó el carnaval en 
'Toboso, municipio que cuen
tón numerosas asociaciones

ti*

Bienestar Social decidirá, basándose en un informe, si toma alguna medida. M.SOTO

edificio es de titularidad munici
pal y explicó que "la Junta sólo 
dio el dinero para hacerlo, pero 
la contratación de la obra y la 
recepción de la misma es muni
cipal".

Respecto a la denuncia pre
sentada por Albarrán, Arriero 
manifestó que "si la ha presen
tado por las condiciones sanita
rias irá a la Consejería de Sani
dad y nosotros (Bienestar Social) 

promotoras de actividades cul
turales y, en especial, en estas 
fiestas, muy arraigadas en las 
costumbres locales. .

Un concurso comarcal reúne 
a las comparsas de toda la co
marca, esta vez han participado 
dos de Pedro Muñoz y una de 
Campo Criptana, y un certamen 
local elige la mejorcomparsa local 
de los seis grupos participantes. 
Algunos de ellos son: El Péndu
lo, que representará la obra La 
Casa de los Horrores, Tova Loca, 
que recreará el carnaval de la 
República, Oficios Olvidados, Sor 
Citroen,...

Hoy, a las once de la noche, 
tocará el grupo de múaica celta 
La Banda y para mañana domingo 
está previsto el multitudinario 
entierro de la sardina, y su con 
siguiente parrilada en la hogue
ra fúnebre.

solamente actuaremos si vemos 
que hay detrimento en el servi
cio que oferta el centro a los 
ciudadanos".

Un trabajador social de la 
Junta ha elaborado un informe 
sobre las "irregularidades" del 
edificio y en base a él la Delega; 
ción Provincial de Bienestar 
Social decidirá si toma alguna 
medida, según Arriero, quien 
indicó que "no tenemos conoci

Ir 1^
Alegría, tradición e innovación en el carnaval de El Toboso.

miento de lo que ocurre salvo 
por lo que nos explica nuestro 
trabajador social".

Por otro lado, el denunciante 
asegura que cuenta con el apo
yo del alcalde de Mejorada, José 
Antonio Merino, para denunciar 
a la Junta y que éste "no tiene 
culpa de nada, porque el edificio 
se hizo cuando estaba el ante
rior", en referencia a Pablo 
Blázquez, del PSOE.

La almazara de Madridejos 
"San Sebastián" recibirá 
39,5 millones para 19 
cubas de acero

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente subven
cionará, a través de los fondos 
FEOGA, el 39,5 por ciento de 
la inversión realizada en 19 
depósitos de acero inoxidable 
de la cooperativa almazara "San 
Sebastián" de la localidad tole
dana de Madridejos.

Según informó el presidente 
de la cooperativa, Antonio Vega, 
los depósitos construidos, estre
nados en la actual campaña de 
recogida de la aceituna, y la obra 
civil han supuesto cerca de 30 
millones de pesetas, sustituyen 
a otros 26 de chapa y tienen una 
capacidad de 1,2 millones de 
litros de aceite.

Lillo homenajeará a sor 
María del Sagrario de San 
Luis Gonzaga, que será 
beatificada el 10 de mayo

La localidad toledana de Lillo 
celebrará a finales del mes de 
abril un homenaje a sor María 
del Sagrario de San Luis 
Gonzaga, religiosa de la orden 
de la Carmelitas Descalzas, 
nacida en esta localidad y que 
será beatificada por el Papa Juan 
Pablo II el próximo 10 de mayo.

La religiosa, primera mujer 
en España licenciada en Farma
cia, ingresó en 1905 en el con
vento de las Carmelitas Descal
zas, donde fue nombrada prio
ra y en julio de 1936, cuando los 
milicianos asaltaron el convento, 
la detuvieron, tras lo que fue 
martirizada y fusilada el 15 de 
agosto del mismo año por man
tenerse firme en su fe religio
sa.

Un vecino de Mocejón 
estafó a varios camioneros 
un millón de pesetas con 
documentos falsos

La Guardia Civil ha deteni
do en Mocejón a E.G.H, de 39 
años, como presunto autor de un 
delito de estafa y falsificación 
de documentos.

Este vecino de la localidad 
toledana de Mocejón ha sido 
acusado de gestionar la 
tamitación de tarjetas de Trans
portes a caminos, presuntamente 
en organismo oficiales. En rea
lidad, entregaba documentos y 
sellos falsos a cambio de dine
ro. Con este método estafó un 
millón de pesetas.
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Belinda Washinston y Jordi González serán los presentadores

La Gala de los Premios \La

"TP de Oro", en Tele 5
José PRIETO

La Gala de los premios «TP 
de Oro», que todos los años en
trega la revista «TP» a persona
jes y programas de las diferen
tes televisiones tras las votacio
nes de sus lectores, se celebra un 
año más aunque en esta ocasión 
la Gala será retransmitida en 
directo por Telecinco. TVE, 
Antena 3 TV y ahora Telecinco, 
han transmitido en alguna oca
sión esta gala, que entrega pre
mios al mejor actor, la mejor 
actriz, presentador, presentadora, 
series nacionales y extranjeras, 
programas de espectáculos, in
formativos o de actualidad, has
ta un total de 12, más uno al mejor 
spot publicitario del año que 
también eligen los lectores. To
dos los años se entregan, también, 
premios especiales que este año

"Cine de Barrio”, presentado por José Manuel 
Parada, ofrece hoy la película "Maravilla”

José PRIETO

«Cine de Barrio», el progra
ma que presenta en TVE 1 José 
Manuel Parada, y que se ha he
cho con una notable audiencia 
fija, ofrece hoy la película «Ma
ravilla», que dirigió en 1957 
Javier Setó.

La película estuvo protago
nizada por Carmen Moral, Pepe 
Blanco, María Mahor y Rafael 
Durán, en sus principales pape
les y, como es habitual en este

Jordi González.

serán a la mejor trayectoria pro
fesional y dos premios a progra
mas de relevancia extraordina
ria durante 1997, así como un 

espacio, algunos de los actores 
que participaron en su rodaje 
estarán mañana en el estudio del 
programa. De esta manera, Car
men Moral, María Mahor y Nuria 
Torray, que también participó en 
la película, estarán en el plató.

En lugar de Pepe Blanco, ya 
fallecido, estará «El Fary», un 
cantante de características simi
lares a Pepe Blanco.

Maravilla es una famosa can
tante que vive en México y que 
sueña con volver a España para 

premio póstumo. La Gala, que 
comenzará a las 21,30 horas en 
el Palacio de Congresos y Expo
siciones de Madrid, será presen
tada por Belinda Washington y 
Jordi González. De los 12 pre
mios que votan los lectores - 
¿parte del mejor spot- Telecinco 
cuenta con 13 candidaturas. 
Antena 3 TV y TVE 1 nueve. La 
2 tres y Canal + dos. El pasado 
año Telecinco consiguió seis 
premios. Antena 3 TV cinco, la 
primera cadena de TVE uno y La 
2 uno. Esta Gala de los «TP de 
Oro» estará amenizada por 
Ketama, Marta Sánchez, Presun
tos Implicados, Mikel Herzog, 
Golden Apple Quartet, Greta y 
los Garbo y Tantaka, entre otros. 
Famosos de las diferentes cade
nas de televisión ayudarán a los 
presentadores a la hora de entre
gar los premios.

ver a su hija, a la que apenas 
conoce.

Dibujos animados

A la duquesa de York, Sarah 
Ferguson, le gusta escribir his
torias para niños y una de sus 
creaciones es «Budgie, el pequeño 
helicóptero», del que salió una 
producción de dibujos animados 
realizada por Irlanda y Estados 
Unidos. La serie, comienza a 
emitirse hoy en Canal +.

”Robin Hood: El príncipe 
de los ladrones"

Tele 5. ]5,15. s.c.
Dir: Kevin Reynols.
Int: Kevin Costner, Morgan 

Freeman, Maria Elizabeth 
Mastrantonio, Christian Slater. 
EEUU, 1991.

El prñncipe Juan, aprovechan
do que su hermano el Rey de 
Inglaterra -Ricardo Corazón de 
León- se encuentra en las cruza
das, tratará de hacerse con el 
poder y el dominio de sus terri
torios, sometiendo al pueblo a 
unas condiciones paupérrimas.

Robin Hood luchará por de
fender los derechos de su explo
tado pueblo hasta que el rey 
vuelva de sus largos viajes.

Para ello no dudará en robar 
a los ricos para dárselo a los 
pobres.

"El libro del amor"
La Primera. 15,35. s.c.
Dir.: Robert Shaye.
Int.: Chris Young, Keith 

Coogan, Abryk Egan.
EEUU, 1990
Un maduro escritor que está 

tramitando su divorcio recuerda 
sus años de juventud durante el 
periodo que estuvo en la escuela 
superior. Sus primeros amores, 
sus amigos...

"Maravilla"
La Primera. 17,25. s.c.
Dir: Javier Seto.
Int.: Carmen Morell, Pepe 

Blanco, Marña Mahor, Rafael 
Durán.

España, 1957.
Manuela Medina, «Maravi

lla», cantante española que lle
va quince años triunfando en 
Suramérica, regresa a su pañs, 
donde volveará a ver a su hija 
Elvira y encontrará a Pepe, un 
simpático cantante que ofrece un

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

espectáculo para el turismo.
"Viernes 13. Parte octava"
La 2. 22,20. s.c.
Un rayo despierta a Jason, 

que yace en el fondo del lago 
origen de todas sus tropelñas,y 
vuelve a hacer de las suyas.

En esta ocasión es una pan
da de adolescentes en un yate, 
el «Lazarus», que están feste
jando el final de sus estudios.

"Perseguido por su pasa
do"

Tele 5. 02,15. s.c.
Año 2022, el planeta Tierra 

está siendo atacado por una flota 
interestelar alienñgena.

Los humanos resisten a du
ras penas en las últimas ciuda
des no conquistadas.

Uno de los encargados de la 
defensa del capitán Michael 
Reynor, huye en una nave 
monoplaza del asedio 
alienñgena, pero entra en un 
«agujero negro» espacial y re
trocede 30 años en el tiempo, 
apareciendo en Indiana en el año 
1992, precisamente el año de su 
nacimiento.

"Dos horas menos cuarto 
antes de Jesucristo"

La Primera. 05,05. s.c.
Dir.: Jean Yanne.
Int.: Coluche, Jean Yanne, 

Michel Serrault.
Francia, 1982.
En la Roma imperial los tra

bajadores, descontentos por el 
empeoramiento de la economña. 
eligen a su representante, Ben- 
Hur Marcel, para que exponga 
a César sus demandas.

Es encarcelado, salvándose 
de los leones al aceptar partici
par en una conjura. En las cata
cumbas-discoteca se encontra
rá con César, que, de incógnito, 
se dedica a ligar efebos.

PARA ESn RINO VIVIR ES RNA LDTERIA
TAHIR, OUE SU SUERIE 

TAMRIEN REPENDE DE UN CUPHN.i
3

Actúa. Apadrina un niño. (91) 559 70 70. (93) 488 33 77.'

□ SI. DESEO RECIBIR MAS IKFORMACIQH SIN COMPROMISO.

Nonibre

Dirwtiói i ....

loralidd .. Provinóo

CP.... Tel.

talla Abn
Desde

1981
trabajando con el tercer mando

C^ Tulor, 27.28008 Podrid tt 559 70 70. ÍSÍL 
C/ Bobes, 32, 7 08007 Barcelona. W. 488 33 77. «CoOn

LLEVAMOS 15 AÑOS TRABAJANDO PARA CAMBIAR SU SUERTE.
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La programación de hoy

La Primera tuel La 2 < jAntena 3 ^'^ Teles 15 Canal + Tele Madrid *
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36,25 ASTRID 
LINDGREN PARA 
LOS NIÑOS

37,25 GUILLERMO TELL 
38,10 SABADO FIESTA 

Espacio dedicado 
a los más 
pequeños de la 
casa.

09,50 CLUB DISNEY 
Espacio infantil.

11,45 EL SEMAFORO 
Concurso.

13,50 CARTELERA
14,30 CORAZON, 

CORAZON 
Crónica social de 
los famosos.

15,00 TELEDIARIO-1 
Resumen 
informativo.

15,30 EL TIEMPO

15,35 SESION DE 
TARDE
«El libro del amor» 
(1990) - 83’37”.

1D: Robert Shave. 
I: Chris Young, 
Keith Coogan. 
Un maduro escritor 
que está 
tramitando su 
divorcio, recuerda 
sus años de 
juventud durante el 
periodo que estuvo 
en la escuela 
superior.

17,25 CINE DE BARRIO 
«Maravilla»

PO,1O VIDEOS DE la 
pi,OO TELEDIARIO-2 

Informativo
pi,25 EL TIEMPO

06,00 THAT’S ENGLISH
07,30 NATACION: 

CAMPEONATOS 
DEL MUNDO 
Waterpolo 
masculino, l a. 
semifinal. 
ESPAÑA- 
YUGOSLAVIA 

08,30 U.N.E.D.
09,00 AGROSFERA
10,00 NATACION: 

CAMPEONATOS 
DEL MUNDO 
Saltos. Final 1 m. 
femenino.

10,30 EN OTRAS 
PALABRAS

11,00 DEPORTES 
Se ofrecen 
diferentes 
reportajes.

17,30 MUSICA SI
18,55 LA 2 EN EL 

TEATRO
19,30 INFORMATIVO 

TERRITORIAL 
20,00 GRADA CERO
20,25 FUTBOL: 

CAMPEONATO 
NACIONAL DE 
LIGA 
CELTA- 
ESPANYOL
En directo, 
retransmisión del 
encuentro del 
Campeonato 
Nacional de Liga 
de primera 
disvisión que 
enfrenta a estos 
dos equipos.

06,15 GARDENIA
07,00 ENCICLOPEDIA
07,30 CLUB MAGATRIX 

Espacio infantil 
presentado por 
Ingrid Asensio.

13,10 EL COCHE 
FANTASTICO 
Serie.

14,05 LA CARA 
DIVERTIDA 
Repetición de este 
programa de 
humor.

15,00 NOTICIAS 
Resumen de las 
noticias más 
importantes 
acaecidas a lo 
largo de la 
jornada. Incluye 
deportes.

15,30 CINE 
«Contrareloj» 
(1986) - 85'. 
D: Fred Gerber.
I: Patty Duke, 
Richard Crenna.

17,30 CINE 
«Mientes tu, miento 
yo»
(1989) - 85'.
D: Anson Williams. 
I: Ann Jillian, Tim 
Matheson.

19,25 EXTRA ROSA 
Con Ana Rosa 
Quintana y Rosa 
Villacastín. 
Especial fin de 
semana.

20,15 LA PARODIA 
NACIONAL

06,30 ENTRE HOY Y 
MAÑANA (rep.)

07,00 FORMULA UNO
07,30 DOS EN EL AIRE 
08,00 JET MARS
08,25 MI AMIGO EL 

MAPACHE 
08,50 D’ARTAGNAN 
09,15 SHOOT
09,40 TEKNOMAN
10,05 SPACE STRIKERS 
10,30 POWER 

RANGERS ZEO 
11,00 VR TROOPERS 
11,30 COMO SE HIZO... 

«Como pez en el 
agua»

12,00 SENSACION DE 
VIVIR

13,00 AL SAIR DE 
CLASE

14,30 LAS NOTICIAS

15,15 CINE FIN DE 
SEMANA (1) 
«Robin Hood: El 
principe de las 
ladrodnes»
D: Kevin Rreinols 
I: Kevin Costner, 
Morgan Freeman 
El principe Juan, 
aprovechando que 
su hermano el Rey 
de Inglaterra - 
Ricardo Corazón 
de León- se 
encuentra en las 
cruzadas, tratará 
de hacerse con el 
poder y el dominio 
de sus territorios.

18,15 PERIODISTAS 
(REPETICION) 

20,00 LAS NOTICIAS

07,35 GOLF: 
BIRDIE

08,00 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO (P+Ó- 
Xó:) 
Espacio dedicado 
a los más 
pequeños de la 
casa.

10,00 N.B.A
Seattle-Miami

12,05 DEL 40 AL I
13,00 MAGACINE: 

TOMA 1
14,00 N.B.A. EN 

ACCION
14,30 AVANCE. 

REDACCION
14,35 TRANSWORLD 

SPORT

15,30 TELESERIE 
«Mi familia 
extrate rreste» 

16,00 FUTBOL INGLES
Leicester- 
Liverpool

17,55 CINE 
«Tormenta 
blanca»

20,05 ABIERTO EN 
CANAL

21,00 LAS SEMANA 
DEL GUIÑOL

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS 
Resumen 
informativo.

21,53 CONTRARRELOJ 
Espacio dedicado 
a los deportes.

22,00 TELESERIE 
«Frasier»

08,00 CYBERCLUB 
Actividades, fiestas, 
conciertos, 
reuniones: se 
utilizará todo el 
poder para 
acercarse a los más 
jóvenes de la 
Comunidad

11,00 EN ACCION
Programa deportivo

12,30 EN PLENO MADRID 
13,30 DOCUMENTAL
14,30 TELENOTICIAS 

Resumen 
informativo de las 
noticias más 
importantes del día. 
Presentado por Ana 
Aladro y Juan José 
Guerenabarrena.

15,30 CINE:
Título no facilitado

17,30 TARDE DE 
FÚTBOL 
Transmisión de un 
partido del 
Campeonato de 
Liga, en Segunda 
División.

19,30 NOCHE DE 
FUTBOL 
José María del Toro 
es el presentador 
de este programa.

20,30 FUTBOL 
PROFESIONAL 
Celta-Espanyol. 
Partido de la 
vigésima primera 
jornada del 
Campeonato de 
Liga

no
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21,30 INFORME 
SEMANAL

23,00 RISAS Y 
ESTRELLAS

02,05 KOJAK

22,20 ALUCINE 
«Viernes 13, parte 
8»
D: Rob Hedden. 
I: Jensen Daggett,

22,00 CINE
«Dos tontos muy 
tontos» (1994) - 
102'.
D: Peter Farrelly.

20,30 ZOON
21,45 ENTREGA DE LOS 

TP DE ORO 1997
01,30 LAS NOTICIAS.

AVANCE

22,25 ESTRENO CANAL 
PLUS «Corsarios 
del chip» (1996) 
La acción y la 
informática forman

22,30 CINE:
Titulo no facilitado

00,15 CINE:
Título no facilitado 

02,15 CINE. SALA DE
03,45 NAVARRO 
05,05 CINE DE

MADRUGADA 
«Dos horas menos 
cuarto antes de 
jesucristo»
En la Roma 
Imperial los 
trabajadores. 00,15

Kane Hodder.
Un rayo despierta a 
Jason, que yace en 
el fondeo del lago 
origen de todas sus 
tropelías, y vuelve 
a hacer de las 
suyas.
DIAS DE CINE

I: Jim Carrey, Jeff 
Daniels.

00,00 CINE
«El ente» 
(1983) - 120'.-
D: Sidney J. Fuñe. 
I: Barbara Hersey, 
Ron Sylver.

02.15 HISTORIAS

01,45 INFOCOMERCIAL
02,15 MADRUGADA DE

CINE (1) 
«Perseguido por su 
pasado»
D: Michael Mazo
I: Mark Hamill, Rae 
Dawn Chon, Brión 
James.

parte de esta 
comedia, 
protagonizada por 
tres miembros de 
una agencia de 
detectives y un 
grupo de 
«hackers» o 
piratas

MADRUGADA 
Título no facilitado.

04,00 INFORMACION 
CULTURAL 
COMUNIDAD DE 
MADRID 
Resumen 
informativo de 
carácter local que

descontentos por 01,15 DOCUMENTAL: EXTRAORDINARIAS 04,15 MADRUGADA DE informáticos de 15 se centra en las
el empeoramiento 
de la economía.

ESPECIAL JOE 
COCKER

03,05 TELEVENTA
04,50 CINE

CINE (II) 
«La venganza de 00,00

y 16 años.
CINE «Dick Tracy»

noticias acaecidas 
a lo largo de la

eligen a un 02,00 NATACION: «La nave viviente» Snakeater» 01,42 CINE«Goldeneye» jornada en la
representante, CAMPEONATOS D: T.C. Blake. D: George 03,47 CINE «Delta de Comunidad de
para que exponga 
a César sus 
demandas.

DEL MUNDO 
Series 
clasificatorias.

I: Catherine Mary 
Stewart, Michael 
Praed.

Erschbamer 
05,30 EL SHERIFF 

CHIFLADO.
05,15

Venus» 
CINE «Nacida 
salvaje».

Madrid.
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Falsos 
culpables

Empiezo a engordar.
Ya gano peso.
Me voy a transformar 
en un obeso. 
¡Qué desespero!. 
¡Estoy por denunciar 
al pastelero!.

El marisco me gusta, 
es mi pasión, 
y no me asusta 
que me ataque al corazón. 
Mas, si me muero 
le presento una denuncia 
al pescadero.

En lo del colesterol, 
yo soy un advenedizo. 
También le pego al alcohol, 
la panceta y el chorizo.
Por eso espero, 
denunciar al del bar 
y al carnicero.

ZOCODOVER
''En sana compaña

Tazos
* Enrique Martín, entrena

dor de Osasuna, dijo que su 
equipo sólo se parecerá hoy 
al del Salto del Caballo "en las 
camisetas".

* Que no tiemble el Toledo, 
que hace muy poco le empató 
a un vencedor del Madrid, el 
Alavés.

* Y jugando mejor, y tu
teándole.

seguir con su buena racha en 
el Sadar?

Fichajes obligan.

* Que el Toledo se ha re
forzado con tres jugadores, que 
no es "poco" de pavo.

Pero hay que reflexionar. 
La cosa no es tan sencilla. 
¿A quien hay que denunciar 
si coges unas ladillas?.

El secretaría regional de CC.OO., Antonio Mata, y dos miembros de la 
Ejecutiva provincial, visitaron LA TRIBUNA. En la imagen se les ve en compañía 
de nuestra redactora-jefe, Mónica Ormaechea, quien demostró que la hospitali
dad de este diario se extiende, como no puede ser de otra manera y pusimos de 
manifiesto al salir a la calle, a todos los interlocutores sociales. M. SOTO

* A ver si se ponen de 
acuerdo Emiliano García Page 
y Agustín Conde con el asun
to de la Fábrica de Armas.

Juegan al ping-pong.

CqSaS Qü^ PN^^fí
Será los próximos días 28 de febrero y 1 de marzo

* Tuya-mía, tuya-mía, has
ta que la pelota quede en una 
de esas en el tejado.

Roma: una 
empresa funeraria 
patrocina a un 
club de futbol

Toledo acogerá el primer
* Y a ver quién es el gua

po que entonces sube a por 
ella y la pone otra vez en jue
go-

Efe-Roma
congreso de ICAM

* Y si fuera así, podría ser 
que vuelta a empezar.

* ¿Hasta cuándo?

Una empresa de pompas 
fúnebres ha decidido patroci
nar a un club de fútbol de 
categoría aficionados de 
Reggio Emilia, cuyos jugado
res saltan al terreno de juego 
con uniforme totalmente negro 
y con la frase en sus camise
tas de «la gloriosa está «llena 
de vida». La idea del patroci
nio del club, que a partir de 
ahora se denomina «Polide
portivo Coreeggio Rossi Pom
pas Fúnebres», nació al ser el 
dueño de la empresa amigo 
personal de jugadores del equi
po, quienes le indicaron que 
podría patrocinarles económi
camente. El propietario de las 
pompas fúnebres, ante la sor
presa de todos, aceptó el reto 
y el equipo ya ha hecho su apa
rición con su nueva divisa.

Efe - Alcázar

El partido de Izquierda de 
Castilla-La Mancha (ICAM) 
celebrará su primer congreso, 
tras su separación de IU, los 
días 28 de febrero y 1 de mar
zo en Toledo, según acordó 
ayer el Consejo Regional de esta 
formación política, reunido en 
Alcázar de San Juan (Ciudad 
Real).

Ponencia

En este primer congreso, 
según explicó el máximo res
ponsable de ICAM en Ciudad 
Real, Pedro Pablo Novillo, los 
asistentes debatirán una po
nencia sobre la convergencia 
dc la izquierda, en la que no se 

excluye a ninguna formación.
Esta ponencia pretende 

poner de manifiesto e intentar 
corregir la "anomalía" que 
supone que en España gobier
ne la derecha "cuando en este 
país hay más votos de izquier
da y de progreso".

Confederación

Otra de las propuestas que 
se debatirán en este congreso 
será la de confederar a ICAM 
con el Partido Democrático de 
la Nueva Izquierda, pero sin 
perder ni la autonomía ni el 
carácter regional de esta for
mación política.

Según Novillo, se busca un 
nuevo perfil de organización 
para el partido, más ágil, efi

caz y cercana al ciudadano, 
aunque se pretende recuperar 
la nomenclatura tradicional en 
las formaciones de izquierdas, 
por ejemplo el secretario ge
neral o el presidente.

Todos estos elementos se 
debatirán en el primer congreso 
de esta formación política de 
izquierdas.

Podría haber 
confederación 

con Nueva 
Izquierda

* El delegado de Industria 
y Trabajo de la provincia de 

• Toledo nos dijo ayer que el 
aceite en Cabañas de Yepes 
era antes tan bueno que "pa
recía manteca".

* Y es que hablamos con 
el delegado porque dio ayer 
el pregón en dicha localidad- 
que festeja a su patrono, San 
Sebastián.

* Un muy digno pregone
ro, que seguro que tendrá un 
caché menor que el de otras 
líderes sociales que sé sno^u 
a la parra para ofrecer tan 
grato servicio.

* Aquí el que no corre 
vuela.
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